
can más de diez meses de retrasa y la colaboración de IU, 
el PSOE consiguió sacar adelante el presupuesta de t993 

9 millones diarios para personal y 3,5 
·. para pagar intereses por la deuda 

Algo se mueve en el PSOE: proponen un un alcalaíno dé 2& años falleció en 
cambio regenerador en su partido accidente en la carretera de camarma 

El ayuntamiento sorteó 
"viviendas 

Relación de adjudicatarios 
en páginaJ interiores 

un hombre y dos mujeres 
atracaron en un comercio 
Golpearon a la dueña en 
'ªcabeza con una pistola 

«El curandero del Chorrillo» 
Nació muerta y ha vuelto 
dos veces del más allá 
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El sábado, t! de noviembre, festividad de san Diego de Alcalá 

se abrirá el arca que contiene su cuerpo incorrupta 
será expuesto ante los fieles, que podrán verlo durante la mañana de 
to a tJ horas y por la tarde de t7'JD a ti horas 

San Diego será venerado un año más por los alcalaínos y el arcón de plata que contiene su cuerpo 
incorrupto será abierto ante los fieles mañana, sábado 13 de noviembre, desde las diez de la mañana 
a la una del mediodía y de 5'30 a 7 por la tarde. Este arcón permanece guardado en la iglesia Magistral 
Catedral y, siguiendo la tradición, cada 13 de noviembre, durante la festividad del santo, el arcón se 
abre y el cuerpo se expone ante los devotos alcalaínos como viene siendo habitual. 

Una tónica de los últimos años 
ha sido el creciente número de 
fieles que se congrega con esta 
ocasión en el templo Magistral 
para acercarse al santo y pedirle 
alguna gracia, ya que este fraile 
franciscano, a lo largo de la his
toria, tiene fama de haber hecho 
muchas intercesiones considera
das milagrosas casi en cualquier 
tiempo. Esta es una tradición cu
yo fervor ha alcaniado tanto al 
pueblo como a los príncipes y re
yes. 

A las 7 de la tarde se celebra
rá una misa que será oficiada por 
monseñor Ureña, obispo de 
Alcalá. 

Los milagros de San Diego 
En noviembre se conmemora 

el aniversario de la muerte de 
San Diego, fraile franciscano na
cido en San Nicolás del Puerto 

que, después de un recorrido por 
diversas localidades andaluzas, 
marchó a Pastrana y desde allí a 
Tendilla, en la provincia de Gua
dalajara, para acabar finalmen
te en el convento de Santa Ma-
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Esta es o cuerpo inco
rrupto de San Diego, que el sá
bado día 13 de noviembre será 
expuesta ante los fieles. 

ría Madre de Jesús, en Alcalá, 
donde residió hasta su muerte, 
ocurrida en el año 1463. 

Muchos son los milagros o las 
anécdotas curativas que se atri
buyen a este santo. Y quizá una 
de las más significativas para los 
alcalaínos es la promesa que se 
atribuye a San Diego, para salir 
al paso de las maldiciones de al
guien que estaba tan harto de Al
calá que quería verla anegada. El 
santo, según cuentan, se compro
metió a cuidar de esta ciudad: 
«Mientras mi cuerpo esté en Al
calá, Alcalá no se anegará>>. . 

Otro de los milagros más cono
cidos, y el más poético, sin du
da, se refiere a los alimentos que 
el (raile Diego sacaba bajo el há
bito -después de robarlos en la 
despensa del convento- para re
partir entre los pobres alcalaí
nos. Cuenta la crónica que, sor
prendido en su tarea por el ad
ministrador del convento, Diego 
aseguró que lo único que lleva
ba eran rosas para una enferma. 
El administrador, cuya fe no lle
gaba a creerse todo lo que le di
jera el fraile, sobre todo tenien
do en cuenta que entonces no era 
época de esas flores, pidió a san 
Diego que se las mostrase. Y el 
fraile se las mostró y de su hábi
to sólo cayeron rosas. La cróni
ca no cuenta qué comieron ese 
día los pobres. 

Hay más milagros: Enrique 
IV y el príncipe Carlos, hijo de 
Felipe 11, sanaron milagrosa
mente gracias a San Diego. El 
primero pasó por Alcalá herido 
en un brazo, curando con sólo to
car el cuerpo del santo y el segun
do estaba al borde de la muerte 
y mejoró cuando introdujeron el 
cuerpo del santo en su cama. 

Pero todo esto lo ha explicado 
muchísimo mejor Francisco Ja
vier García Gutiérrez en nuestras 
páginas durante las últimas se
manas. 

URBAllZACIOI - VENTA DE CHALETS En el casca urbano de Alcalá de Henares 
Desde 2.DDD.aao Pms. de entrada 
• Z58 m/Z construidos 
• Piscina común 
•Garaje, Z p1azu 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

· • Buhardilla 
• Antena parabólica 
• Jardín privado 
• Cocina amueblada 
• Alarma 

ULTIMOS CHALETS 1ª FASE 
A LA VENTA 2ª FASE 

En la propia urlianliaclón <~halet piloto> laborables, sábados y festivos 
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un número para el servicia Telefónica 
de Información Municipal: ·ata 

«Infórmate volando» 
Para las llamadas Interurbanas, el 
número de Información es el 880.28. t t 

Tras seis meses de funcionamiento experimental del Servicio Te
lefónico de Información Municipal -010-, el ayuntamiento ha de
cidido lanzar una campaña de información pública para mayor di
fusión del citado servicio. Para ello se buzonearán 40.000 dípticos 
explicando los objetivos del 010: establecer un nuevo canal de co
municación entre la administración y los ciudadanos. El slogan de 
la campaña es: cdnfórmate volando». 

Este servicio telefónico de 
atención al ciudadano atien
de las llamadas de 8'00 a 
20'00 horas, de lunes a vier
nes, y de 9'00 a 14'00 los sá
bados. Si llama desde Alcalá 
deberá man~ar el 010 y si lla-

. * .-. ... ... 
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t:S de nowlenlllre de t99:S 

ma desde fuera del municipio 
el número de información es 
el 880.28.11 A través de estos 
números de teléfono no sólo 
podrá obtener la información 
que necesite, sino que tam
bién podrá expresar sus que-

jas sobre la gestión municipal: 
obras, alumbrado o cualquier 
otro aspecto que considere 
oportuno. 
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Desde que el 010 se puso en 
marcha el pasado mes de ma
yo, la demanda ha ido cre
ciendo progresivamente. Du
rante el pasado mes de octu
bre se recibieron 2 .140 llama
das, entre consultas y quejas, 
en una proporción de aproxi
madamente el 50 por ciento. 
La mayoría de las consultas se 
refirieron a la oferta pública 
de empleo. Después de éste, 
los temas más demandados 
fueron educación y universi
dad, asuntos generales y me
dio ambiente. Con respecto _a 
las quejas, las más numerosas 
se refieren al alumbrado, ba
ches en las calles y ruidos. Es
tas quejas son transmitidas di
rectamente a alcaldía, desde 
donde se notifica el asunto a 
la concejalía correspondiente 
para que éste sea solucionado 
lo más rápidamente posible. 

La información telefónica a 
través del 010 se complemen
ta con la información presen
cial que se ofrece en el propio 
ayuntamiento. Del 1 al 8 de 
noviembre 869 ciudadanos 
demandaron información de 
esta forma, siendo los temas 
más consultados los mismos 
que en el caso del teléfono. La 
información presencial se pre
tende aligerar a través de los 
PI~ (Punto de Información 
Municipal), de los que ya hay 
dos instalados, en el ayunta
miento y en el centro de sa
lud, y en breve se instalarán 
otros dos para el OADE, el 
Centro de Información Juve
nil y el Centro Asesor de la 
Mujer. 

Tanto el 010 como la Infor
mación Presencial y el PIM 
pretenden, según explicó el al
calde Florencio Campos, 
«crear una línea de informa
ción directa con el ciudada
no», en una población donde 
las habituales colas demues
tran una «falta de comunica
ción directa entre el adminis
trador y el administrado». 

PUERTA de Madrid 



En la festividad de san Diego de Alcalá, 1J de noviembre 

Fiesta de la Institución de Estudios complutenses 
El próximo día 13 de noviembre, sábado, la Institución de Estudios Complutenses celebrará la 

festividad de San Diego de Alcalá, patrón de la Institución, a cuyo efecto la junta de gobiemo de 
la entidad ha programado los actos siguientes: 

A las seis de la tarde, 
inauguración de la exposi
ción de dibujos a plumilla 
sobre temas alcalaínos reali
zados por Antonio de Moli
na, miembro de la Institu
ción, en la sala Manolo Re
villa de la Mutual Complu
tense, situada en el número 
10 de la calle Nueva. 

A las siete de la tarde, ce
lebración de la misa presidi
da por el obispo de la dióce
sis complutense, Manuel 
U reña Pastor, en la iglesia 
magistral-catedral. 

A las ocho de la tarde, en 
el mismo templo, acto acadé
mico con la presentación de 
Anales Complutenses IV y la 
conferencia de José María 
García Escudero sobre el te
ma «El mundo que viene». 

Después, el Cabildo ofre
cerá a los asistentes, en el 
claustro de la catedral, los 
tradicionales bollos y vino 
de la Tercia. 

Finalizados estos actos, 
los asistentes se trasladarán 
al restaurante Oliver's, en el 
paseo de la estación, para 
reunirse en la cena de con
fraternidad. Las reservas pa
ra esta cena deberán hacer
las, quienes deseen asistir, 
en el propio restaurante, al 
precio de 3.000 pesetas. 

Populares del 
Hogar de Avila 

El Hogar de Avila en Al
calá celebrará una vez más, 
como todos los años por es
tas fechas, su actividad más 
destacada, cual es la cena ho
menaje a aquellos de sus pai
sanos que, a juicio de la jun
ta directiva, han adquirido 
a lo largo de su vida profe
sional y social méritos más 

que suficientes para otorgar
les el título de Populares del 
Año. 

Esta vez, que ya es la oc
tava promoción, las personas 
que han merecido tal honor 
han sido las siguientes: 

Don Joaquín Delgado 
García, magistrado de la sa
la 2ª de lo Penal del Tribu
nal Supremo. 

Don Bernardo Herráez 
Rubio, sacerdote. Vicesecre
tario de la Conferencia Epis
copal Española para Asuntos 
Económicos. 

Don Macario Herráez Ji
ménez, practicante jubilado 
con residencia en Alcalá de 
Henares. 

Don Daniel de Fernando 
Alonso, farmacéutico, expre
sidente de la Excma. Dipu
tación de Avila. 

Don Arturo Muñoz Caste
llanos, teniente caballero le
gionario caído en Bosnia. 
Recibirá el homenaje su es
posa doña María López Pe
tinal. 

El acto de homenaje a los 
Populares se va a celebrar el 
día 19 de noviembre próxi
mo, al finalizar la cena, que 
será en el restaurante Oli
ver's del paseo de la Esta
ción, a las diez de la noche. 
Los organizadores esperan 
que esta cena esté presidida 
por autoridades de A vila y 
de Alcalá y que a ella asistan 
otras personalidades y repre
sentaciones. 

El Hogar de Avila parti
cipa esta actividad a todos 
los abulenses y a todas las 
personas que estén vincula
das con Avila, sean alcalaí
nos o de cualquier otro rin
cón de España, en la con
fianza de que si se animan y 
asisten a este homenaje a los 

Populares de A vil a lo recor
darán siempre. Las invita
ciones se pueden reservar 
por teléfono (888 25 93 y 
888 31 89) retirándolas en el 
momento de entrar al salón, 
al precio de 3.600 pesetas. 

Visita a la BRIPAC 
del major general 

.. B.H. Dutton 
El día 11 de noviembre, el 

major general B.H Dutton • 
visitó la Brigada Paracaidis
ta de Alcalá de Henares. La 
recepción se celebró a las 11 
de la mañana. Dutton pre
senció una exposición de his
toria material y medios de la 
Brigada. Visitó el Museo Pa
racaidista, donde estampó su 
firma en el libro de honor 
del mismo. A continuación 
se le ofreció un almuerzo en 
el comedor de gala de la ba
se Primo de Rivera. 

XI aniversario 
del Club Ciclista 
lplacea 
con homenaje a José 
LUis lbáñez Arana 

El próximo día 20 de no
viembre, a las 21 ' 30 horas, 
tendrá lugar en el restauran
te Oliver's del paseo de la 
Estación la cena social del 
Club Ciclista Iplacea corres-

. pondiente al año 93. El mo
tivo de la celebración es con
memorar y festejar el nove
no aniversario de la funda
ción de este club, que se ha 
hecho un hueco muy amplio 
dentro del panorama ciclis
ta español. Este año se ho
menajeará durante este acto 
a José L. lbáñez Arana. 

XVII aniversario 
de la Peña Atlética 
campo del Angel 

El día 20 de noviembre se 
celebrará una cena en el res
taurante Tupamaro con mo
tivo del XVIII aniversario 
de la Peña Atlética Campo 
del Angel. la cena será a las 
9 de la noche y -durante su 
transcurso se entregarán ob
sequios a los asistentes. 

XIV aniversario del 
Club de Jubilados 
y Pensionistas 
campo del Angel 

El día 13 de noviembre a 
las cinco de la tarde se cele
brará la fiesta del XIV ani
versario de la inauguración 
del Club de Jubilados y Pen
sionistas Campo del Angel. 
El acto tendrá lugar en el lo
cal del club , sito en la calle 
de Alalpardo. 

Encuentro poético 
con Julián Moreno 

El d.i 13 de noviembre , a 
las siete de la tarde, en el lo
cal de la asociación de veci
nos El Val , se celebrará un 
encuentro poético conJulián 
Moreno, autor entre otros li
bros de En nombre de la im
prudencia. Colabora la aso
ciación de vecinos El V al. 

seminario 
Sigmund Freud: 

El viernes 5 de noviembre 
comenzó el seminario «Sig
mund Freud: su obra», a 
cargo de Miguel Osear Me
nassa, director de la Escue
la de Psicoanálisis Grupo 
Cero. Las inscripciones pa
ra participar en este curso 
pueden formalizarse en la 
mencionada Escuela de Psi
coanálisis, que se encuentra 
situada en Alcalá en el nú
mero 22 de la calle de Fe
rraz, segundo izquierda. 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500 - Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 
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La HOAC 
de Alcalá de Henares 

La HOAC es un movimien
to de Iglesia destinado a la 
evangelización del mundo 
obrero. Su actuación es la de 
forlnar militantes obreros 
cristianos que se comprome
tan codo con codo en las or
ganizaciones (sindicatos, par
tidos, asociaciones), para en 
ellas trabajar por la supera
ción de las situaciones que es
clavizan al mundo obrero, co
mo primer paso para llevar a 
él la buena noticia de J esucris
to. La HOAC se esfuerza en 
despertar la adormecida con
ciencia social de muchos de los 
cristianos que frecuentan las 
iglesias y que viven la fe de un 
modo individualista y des
comprometido. La HOAC 
manifiesta posicionamientos 
críticos y valientes ante las si
tuaciones que sufre el mundo 
obrero, denunciando pública
mente a las instituciones que 
las mantienen y tratando de 

devolver a los obreros la con
ciencia de solidaridad y de 
clase que hoy el ambiente tra
ta de adormecer en ellos. 

Aunque su funcionamiento 
es en equipos de formación, y 
fundamentalmente a través de 
la presencia de cada militan
te en organizaciones obreras, 
también realiza actos públicos 
(charlas, edición de periódicos 
y libros, etc.) para manifestar 
sus posicionamientos y jui
cios, y para la formación e in
formación de todos sobre te
mas que afectan en la actua
lidad al mundo obrero. 

Antes de la creación de la 
nueva diócesis ya había algu
nos militantes de la HOAC en 
Alcalá, algunas de cuyas ac
ciones se han anunciado y co
mentado en este periódico. 
Ahora dicho movimiento ecle
sial ha empezado su andadu
ra de manera oficial en la dió
cesis, con la aprobación y es
tímulo de don Manuel Ureña, 
nuestro Obispo, y con la ce
lebración, la semana pasada, 

de su primera Asamblea Dio
cesana. 

Comisión Diocesana de la 
HOAC. Alcalá de Henares 

OUé libertad 
Qué libertad hemos conse

guido los últimos años. 
Hemos conseguido libertad 

de expresión y de elegir a 
nuestros representantes y 
punto. 

Qué libertad nos ha queda
do a las personas honradas, la 
que han legislado nuestros re
presentantes. 

Si V d. es débil, por ejem
plo una persona mayor, cui
dado, el delincuente tiene sus 
derechos V d. no, V d. queda 
marcada para lo poco o mu 
cho que le quede de vida, si 
no por alguna rotura produc
to de un tirón, por el miedo 
que le ha quedado. 

Vd. queda marcada, al de
lincuente no se puede marcar 
por nada. Pobrecito. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS-OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAfn: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
-

• u 
"Vaillant 

Pº de Los Curas, 25 - Tlf's.: 888 05 15 / 888 45 11 
el San José, s/n. - Tlf.: 881 75 97 

SUMINISTRO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION 
(Aridos, Maquinaria, Etc.> 

Y RECOGIDA DE ESCOMBROS EN 

tlde .......... detlll 

. SACOS <de 1m/J) 
o CONTENEDORES 

Si eres ~n niño y los ladro
nes han arrasado tu dormito
rio, han reventado tu hu
cha. Quedas marcado para 
toda la vida, no te preocupes, 
es más importante el delin
cuente. 

Tú has quedado marcado, 
no quieres entrar en tu casa, 
en tu dormitorio sientes mie
do, eres el futuro de España 
no importa, la libertad del de
lincuente es más importante; 
¿A ti quién te defiende? 

Si eres ciego o minusválido, 
estas semanas con cada vez 
más asiduidad habéis sido 
atracados, tienes miedo en 
cualquier movimiento que 
haces, no te preocupes , el 
delincuente es más libre que 
tú. 

Por favor, o se legisla pro
tegiendo al débil o esto será la 
ley de la selva. 

Atentamente, 

Melchor PALOMARES 
CABRERA 

La moral 
es la garantía de la 
auténtica libertad 

La dignidad humana de 
cuantos viven inmersos en la 
pobreza, sigue siendo inalie
nable al derecho ·que tiene el 
hombre a una vida familiar, 
es inviolable para la elimina
ción de la pobreza y a los 
principios de la moral cristia
na. 

A este propósito de hacer de 
la libertad algo sin limitación 
de religión y política, es y de
be permanecer, en <Ios ámbi
tos distintos. El primero, por
que es la mera satisfacción de 
las inalienaciones. El segun
do, mira a las leyes morales, 
que difieren esencialmente el 
mundo de los instintos natu
rales. 

En la religión no hay más 
impulso natural, y en ellos se 
agota toda ética y derechos, y 
contratos sociales. 

En las condiciones imposi
bles, los hombres, proceden a 
eliminar su inconveniente y 
concluye el llamado contrato 
social político, se hace cesión 
de los derechos naturales per
sonales, y se crea por libre 
convención de los individuos. 
Un orden, un derecho, una 
comunidad o el estado que 
queda ahora, salvaguarda la 
paz, cada uno a lo suyo para 
crear un margen de libres 
caprichos. 

Antonio NAVAS 
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«Grito libertad» 
Tengo que empezar ofre

ciendo mi apoyo incondicio
nal a mi amigo Victoriano en 
estos momentos, que por de
cir «verdades» se le intenta 
amordazar. 

Los que hemos luchado por 
la libertad de expresión, no 
podemos estarnos con las ma
nos tapándonos la boca para 
que no se nos oiga, ni tapán
donos los ojos para no «ver lo 
que pasa», ni en las orejas pa
ra no escuchar «lo que se di
ce». Como yo no soy de este 
tipo de personas, tengo que 
hablar, ver y oír. 

Hablar de tantas injusticias 
que en nombre de la libertad 

. se está ejerciciendo en nues
tra ciudad, por ejecutivas que 
su único afán es trepar al po
der central ya que nuestra ciu
dad se les queda pequeña, y 
si para subir tienen que piso
tear a los que luchan sin áni
mo de lucro, dedicando mu
chas horas de su tiempo al 
bien de la colectividad veci
nal; estos <<jerarcas» sin escrú
pulos~ te intentan amordazar 
para que no interfieras en su 
bien personal. 

- : ': : -= :" - ": -- . - . - - . . - . -- . - . - - . . - - -- ----- --~---- -

Ver con tristeza como olvi
dan, aquellos que hoy, senta
dos en la poltrona del poder, 
por lo que tantos y tantos bue
nos hombres y mujeres, a lo 
largo de toda una vida hemos 
luchado, ·a costa de incluso 
n~estra i~tegridad física, 
mostrando con dignidad las 
cicatrices que como medallas 
lucían en sus cuerpos, en su 
lucha por algo en que creían 
y creemos profundamente co
mo es LA LIBERTAD. Es la 
misma libertad por lo que 
compañeros como Largo Ca
ballero, Besteiro, Prieto, Gri
mau, Felipe, Hernández, y 
tantos más lucharon incansa
blemente. Estoy seguro que 
hoy en día no consentirían 
tanta injusticia social y se vol
verían a rebelar contra estos 
caciques que nos gobiernan. 

Oír las tonterías que incan
sablemente repiten sin ce
sar... «tantas viviendas se 
construirán para el año tal y 
cual. .. , el paro se reducirá en 
mil novecientos ... , para tal 
año gozaremos del bienestar 
social. .. , bla, bla, bla» . . 

Cada cuatro años todos di
cen lo mismo, pero la reali
dad es bien distinta, y cuan-

do surge alguien que les re
cuerda a estos «ejecutivos pol
troneros» las promesas incum
plidas, no tienen otra salida 
que la de man<!arle a callar de 
la forma que sea. Da lo mis
mo, aunque «amordacen al 
mensajero>>, queda la voz del 
pueblo que les volverá a re
cordar y gritará cuantas veces 
haga falta, ¡basta ya de tanta 
injusticia social! 

AMIGO VICTORIANO, 
nos hemos enfrentado muchas 
veces, planteando el mismo 
asunto desde directrices 
opuestas, y creo que lo segui
remos haciendo, pero en rela
ción con el tema tan sangran
te como es el de tu procesa
miento y posible encarcela
miento por decir lo que tú 
crees que es verdad, aquí me 
tendrás codo con codo, a tu la
do, luchando para que la de
mocracia no sea el invento de 
unos pocos para vivir a costa 
de unos «muchos». 

Por todas estas cosas, y en 
nombre de esa libertad por la 
que todavía unos cuantos lo
cos creemos y luchamos, te in
vito a gritar conmigo ¡VIVA 
LA LIBERTAD DE EXPRE
SION! 

lnocencio CEA CALONGE 

Para cuidar 
ANCIANOS o ENFERMOS 

a domicilio 

carta abierta a 
Victoriano Fernñadez 

No sé, Victoriano -te re
cuerdo con agrado desde ha
ce años aunque no nos haya
mos vuelto a ver en una 
década-, cómo se resolverá 
tu problema ni los apuros que 
ello te procurará ... A lo me-

Se ofrece señora con mucha experiencia 
y buenos informes 

Telf.: 888 91 77 (de 8 de la mañana a 16 horas 
y a partir de las 20 horas) 

20 de NOVIEMBRE . 

MISA EN LA IGLESIA DE LAS BERNARDAS 

A LAS 20:00 HORAS Y OFRENDA DE CORONA 

A TODOS LOS CAIDOS POR DIOS Y POR ESPAÑA 

Falange Española de las JONS 
PUERTA de Madrid 

jor todo se queda en el susto 
-lo que no es poco- y la vi
da sigue como si nada hubie
ra pasado. Me gustaría poder
te echar una mano, pero co
mo no creo poderlo hacer de 
otro modo, cuenta, llegado el 
caso, con un apoyo de mil o 
dos mil duros que detraeré de 
mi bolsillo: no te ofende, 
¿verdad? 

Comentando últimamente 
sobre asuntos parecidos que 
surgen por desgracia cada día 
aquí y allá, recordaba yo que 
una de las cargas que todo car
go acarrea es la de la crítica, 
la objeción y el seguimiento 
de su gestión por los demás, 
unida -entre otras- a la del 
cese o apartamiento de dicho 
cargo en el que es consustan
cial la levedad de su duración; 
y ello, quizás, para evitar que 
la excesiva duración o, aún 
peor, enquistamiento, justifi
que mínimamente el olvido de 
esas cargas a quien lo osten
te. 

En ese sentido -el de 
aguantar y atender siempre la 
crítica y la objeción de los 
demás-, el político o perso
na que tiene el cargo (un en
cargo) cuenta con un punto de 
apoyo (un pie de protésico 
que debe al resto) que le per
mitirá soportar la carga. 

Cuando se critica, embiste 
o zarandea al político o encar
gado de turno, es con ese apo
yo con el que ha de encajar
lo , porque para eso lo tiene 
entre otras cuestiones ... Lle
gado el caso, lo más que pue
de ocurrir es que se le quie
bre, hecho sin excesiva im
portanca porque bípedamen
te puede marcharse a su casa. 

Finalmente, parece por hoy 
-y queramos y exijamos que 
por mucho tiempo- que usar 
(abusar) del trípode (superfi
cie) para quebrar (o intentar
lo) a un bípode (línea) no es 
presentable porque podría in
dicarnos el camino a un jurá
sico en el que los cuadrúpedos 
se conduran machacándose 
unos a otros (volumen). 

No cuestiona lo dicho la va
loración errada (ni incluso la 
emitida con mala fe) sobre al
gunas actuaciones anejas al 
cargo por quien lo obstente, 
porque él podrá demostrar lo 
contrario cuando lo conside
re oportuno o deba hacerlo . . . 
En todo caso , frecuentemen
te se trasluce en estas situacio
nes buena dosis de opacidad. 

¿Estaremos todos equivoca
dos? No sé, Victoriano, no sé. 

Juan-Pedro ALMEIDA NESI 
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JUGUETES 
......___ __ _____. MINICENTRO 

-

Calle Azucena, nº 3 Ounto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES DE LA «TELE» 
. A LO~ MEJORES PRECIOS 

Todo el año el mayor surtido y la mejor atención 
p~rsonal al cliente alcalaíno 

NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS, DESDE 990 Pts . 

....._____ __ ~ L...----~ · -
Barbie Ferrari 1.990 Ptas. Barbie Magic Van 2.990 Ptas. Boutique de Barbie 1.490 ptas. Caballo v Trineo de Barbie 2.490 ptas. 

-

1.990 ptas. Patinadora 1.990 ptas. Magic Nurserv e/ mochila 1.990 ptas. Juego 990 ptas. 

990 ptas. Juego 990 ptas. Auto-Cross 1.990 ptas. Camión Volqnete 1.990 ptas. 

Littel Pretty e/ salón helleza 1.490 ptas. Juego 990 ptas. Jnego 990 ptas. Excavadon 1.990 ptas. 
Ofertas válida5 salvo omisión o error tipográfico y hasta agotar existencias 

;;ADEl.AllTE SUS COAf PRASf f 
TENEMOS CIENTOS DE ARTICULOS 

' 

EN OFERTA A PRECIOS INCREIBLES 



«Aparcamiento 
para inválidos» 

Sr. Director: 
Quería hacer unas aclara

ciones a la carta que en el 
nº 1.357 de su semanario de 
fecha 6-11-93 firmaba «UN 
VECINO» sobre «Placas de 
aparcamiento para inváli
dos». 

Le aclararé a este observa
dor «vecino anónimo» que las 
placas de aparcamiento de mi
nusválidos no sólo las conce
de el Ayuntamiento a minus
válidos conductores, sino 
también a personas que por su 
grave minusvalía o por ser 
menores, no se pueden despla
zar por sí mismos. 

Aclarado este punto, y por 
sentirnos aludidos mi marido 
y yo (gracias a las referencias 
coincidentes que en la carta se 
hacen), le diré a este vecino 
que somos padres de un niño 
de cuatro años que padece una 
minusvalía de un 96 % (pará
lisis cerebral, ceguera, ... etc.) 
y que debido a lo cual nos te
nemos que desplazar casi dia
riamente a un centro rehabi
litador en Madrid y a otros 
hospitales, y por lo tanto de
cidimos solicitar al Ayunta
miento una de estas plazas re
servadas frente a nuestro por
tal en la calle Escritorios, 3, 
la cual nos fue concedida. A 
partir de la concesión de la 
plaza (hace más o menos un 
año) hemos sufrido varios in
cidentes gracias a la insolida
ridad y egoísmo de ciertas 
personas que te miran de arri
ba a abajo o te ponen notas 
anónimas en el parabrisas 
del coche como ésta: «Tenías 
sitio y has hecho que retiren 
y multen el coche de tu veci
no. ¡Chivato, incívico! Dime: 
¿de qué pie cojeáis tú y tu es
posa? No se os nota apenas». 
(A esta nota ya contesté en es
te semanario con fecha 
13-3-93). 

Y ya para concluir les diré 
que lo único que pedimos los 
familiares de los minusválidos 
es SOLIDARIDAD, y ésta se 
puede demostrar, por ejem
plo, respeta.q.do estos peque
ños «privilegios» que tenemos 
y si en alguna ocasión ven que 
estamos cometiendo un abu
so, lo denuncien en el organis
mo competente, pues nosotros 
seremos los primeros benefi
ciados. 

Olvidaba decir que me gus
taría mucho que los cívicos 
vecinos que firman estas mi-

PUERTA de Madrid 
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sivas dieran la cara y se iden
tificasen, y como observado
res que son, se fijen un poqui
to nada más en mi hijo peque
ño minusválido y comproba
rán todo lo que les digo. 

P.D.: Y por supuesto segui
remos utilizando el coche pa
ra ir al pueblo, a comprar, y 
dónde nos apetezca. 

Raquel GONZALEZ MAYOR 

¿Contenedores 
de basura en casa ... ! 
No, gracias 

Si nadie lo remedia, pron
to tendremos que afrontar 
el nuevo sistema de recogi
da de basuras; con él se pre
tende eliminar de la vía pú
blica el aspecto que éstas pre
sentan durante buena parte 
del día. 

El sistema, que en el mes de 
julio fue aprobado por el Ple
no Municipal con los votos fa
vorables del PSOE-PP y con 
los votos en contra de IU, for
maba parte de una de las ofer
tas presentadas por la empre
sa URBASER, actual · conce
sionaria de la nueva contrata 
de limpieza viaria y recogida 
de basuras. 

El sistema en cuestión con
siste en quitar de la vía públi
ca los contenedores que ac
tualmente hacen el servicio y 
repartir otros más pequeños a 
las comunidades de vecinos 
para que sean ellos mismos 
quienes se ocupen de sacarlos 
por la tarde y guardarlos una 
vez haya pasado el camión de 
la recogida. Esto supone una 
vuelta atrás, es volver a prác
ticas que ya creíamos supera
das. 

Los vecinos habrán de pa
gar a alguien para que se en
cargue de sacar y guardar los 
contenedores; si no es así, lo 
tendrán que hacer ellos mis
mos. Además, necesitarán ha
bilitar un lugar para guardar
los , lugar del que no todas las 
comunidades disponen , y so
portar los olores que se pro
duzcan. Se prevé un lavado 
de contenedores cada tres 
meses. 

Tantas incomodidades pa
ra, no sólo no resolver los pro
blemas ahora planteados, si
no para crear otros que en la 
actualidad no existen. 

Como consecuencia de la 
aplicación del método elegido, 
a corto plazo se elevará con
siderablemente el costo del 

servicio. Cuando por la tarde 
se coloquen 8.000 contenedo
res por toda la ciudad, habrá 
calles en las que se dificulte el 
tráfico, además de bloquear 
los vehículos que queden de
trás de los contenedores. En
tre la hora de recogida deba
suras y la retirada de los con
tenedores, puede haber veci
nos que saquen las suyas ... 
¿qué se hará con ellas? Tanto 
contenedor supone una mayor 
dispersión de los residuos, que 
provocará necesariamente, 
una mayor dispersión de res
tos por el suelo. 

La Comunidad Autónoma 
de Madrid, en una de sus pu
blicaciones sobre Residuos Só
lidos Urbanos , indica que 
donde hay una densidad de 
pobl ción elevada conviene 
hacer a recogida en contene
dores andes. 

Las ución a la problemá
tica de os residuos ha de 
buscarse 
tión del 
el trabajo iciente de la con
trata, en el 
las normas 
sabilidad y articipación de 
los ciudadan , que por la 
vía de la bús ueda de me
dios de forma imitada sin 
más, pues esta última nos 
lleva a un com rtamiento 
anárquico de al 
danos, los menos, 
supone para todos 
soportar suciedad, 
res y un impacto vis 
tivo, no consiguiéndo de es
ta forma la recogida H giéni
ca que se busca, pero sí eper
cutiendo considerable ente 
en el costo. 

Aplaudimos la preoc 
ción del Ayuntamiento or 
buscar soluciones al proble a 
de las basuras, pero cuestio 
mos el método elegido. Ant 
de cambiar el actual sistem 
debían haberse agotado toda 
las posibilidades que éste ofre
ce; para ello , es necesario to
mar algunas medidas olvida
das hasta ahora, pero funda
mentales a la hora de afron
tar la recogida de basuras si se 
quieren conseguir los resulta
dos óptimos. 

Desde el Area de Medio 
Ambiente de Izquierda Uni
da proponemos las siguientes 
medidas: 

- Poner suficientes conte
nedores para que no sea nece
sario dejar nada en el suelo. 

- Tirar la basura .menuda 
en bolsas cerradas. 

- Ubicar los contenedores 

en un sitio específico para 
ellos. 

- La bas~ra de algunos 
comercios suel~ ser volumino
sa, lo que requiere una com-

.,,,. ·' pactac1on prev1~esto es , sa-
car los embala"es y cajas 
plegados. 

La empresa ha e cumplir 
rigurosamente el programa de 
lavado de contenedo'res. 

- Informar y conci enciar 
a los ciudadanos, para q~e se 
cumplan los horarios de Baja
das de basuras y 

- Observar el cumpli
miento en general de las Or
denanzas Municipales al 
respecto. 

Jesús VICARIO 
Area de Medio Ambiente de IU 

«El Juncal» 
a la deriva 

Sr. Director, soy un miem
bro 'del AP A del colegio públi
co «El Juncah,, y me dirijo a 
usted para exponerle, si no el 
único, sí el más acuciante de 
nuestros problemas. 

Cuando llueve, debido a la 
bolsa de agua que se forma en 
el patio del colegio, no se pue
de acceder a clase. Tanto es 
así, que los niños de preesco
lar son llevados en brazos de 
sus padres. 

La única solución de que 
disponemos son unas tablas de 
madera, que ya han ocasiona
do más de una caída, aunque 
por suerte aún no hemos teni
do que lamentar ninguna des
gracia personal. 

Este problema se agrava, si 
consideramos que nuestro co
legio es un centro de integra
ción, al que asisten niños con 
minusvalías. Por otro lado , 
carecemos de gimnasio, por lo 
que las clases hasta ahora de 
educación física y no de «na
tación» tienen que ser impar
tidas en el patio. 

El problema no es de aho
ra , llevamos un par de a.ños 
con él , y en instancias oficia
les la respuesta obtenida es: 
«la semana que viene . . . ». (Me 
remito a la reunión que una 
representación del AP A man-
uvo con el concejal de Edu
ación, Sr. Urbano Brihuega, 
on fecha 22-10-93). 

Esta vez no nos vale el 
elva usted mañana>>, que-

mos una solución ya. 
Atentamente, 

M ª Teresa HERNANDEZ 
CASTILLO 
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• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

• 
Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALJHLLA 

(Madrid) 

¡OFERTA CALEFACCION! 

Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se o financiamos 

• 

por CAJA MADRID • ontaneria 

Instalaciones . 
1 

g::efacción 
Villalbilla, S. L. • Venta de material 

el. José Antonio. 23 - Tefl. y Fax: 885 00 68 -·Villalbilla (Madrid) 

•CHAPA 
•PINTURA 

Polígono Industrial Alcalá 1, ave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcel a, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HE ARES 

Tele-e r FERRI 

VEITA, REPAUCIOI =~LER DE APARATOS · 
PAU LA INDUSTRIA, LIRIA Y COMERCIO 
Liquidación de artí 

herramienta de 
Era Honda, 10 
Telf.: 889 31 73 

tJ de ilowlembre de t 

os de ferretería, menaje, 
añilería y mecánica 

ALCALA DE HENARES 

Aquí no sobra nadie 
De entre las declaraciones tan do el socialismo democrático autén-

curiosas que efectúan los políticos 
en cuanto un periodista.les acerca 
una alcachofa hay que elegir, en es
ta ocasión, las que van dirigidas a 
preparar el debate tan cacareado en 
el próximo congreso del PSOE y 
que han sido realizadas por los sa
gaces pilluelos, que llevan años 
montados en la burra, de la cual no 
piensan bajarse ni a tiros. 

Entre otras se oye: «debatir las 
ideas; un nuevo modelo de parti
do; adaptarse a lo que demandan 
los ciudadanos; que si el Estado del 
Bienestar; que la Europa que nos 
contempla; que si el progresismo; 
que dale con el modernismo, etc. 
etc.». Cuestiones, todas ellas, que 
se van a debatir entre las variadas 
tendencias o sensibilidades, donde 
los vencidos (según está el panora
ma) perderán el pienso como yo 
perdí a mi madre. Por consiguien
te, curándose en salud, varios avis
pados y destacados renovadores 
han dejado caer «Aquí (se refieren 
al PSOE) no sobra nadie>>, autén
tica joya con tintes garbanceros, 
propia de estómagos pensantes. O 
sea, pase lo que pase, siempre es
tarán dispuestos a darse el beso fi
nal con quien haga falta; todo an
tes que apearse del jumento. 

Pues bien, el que suscribe, que 
ha tenido tiempo para ver y oír más 
de lo que hubiese querido y que ha
bía hecho el propósito de asumir la 
sabia medida del gato de la tía Ru
fa, que cerraba los ojos por no ver 
los ratones, no tiene más remedio 
que seguir en el tajo, porque no es
tá dispuesto a que le tomen el pelo 
de forma tan burda y chabacana. 
De manera que, sin acritud y sin 
olvidar lo injusto que resulta gene
ralizar, explico: 

- ¿Qué argucia es esa de «aquí 
no sobra nadie»? ¡Qué rostro tiene 
el personal, oiga! ¿Cómo que no so
bra nadie? En el PSOE, supongo, 
deberían estar demás todos los car
gos públicos y los responsables de 
los órganos de control del aparato 
(unos por activos y otros por pasi
vos) cuya aberrante y desgraciada 
actuación han llevado a la institu
ción al descrédito más indigno. 

- ¿Cambio de modelo y reno
vación? De acuerdo; pero ¿Cuál 
modelo y quiénes lo van a llevar a 
cabo? ¿Los mismos que tratan de 
arrancar la raíz fundacional del 
Partido y que, como dirigentes, 
han colocado al País al borde de la 
quiebra estatal? ¡Menudos mim
bres para construir sillas donde po
der sentarse! ¡Ni hablar! La im
prescindible y real renovación, a 
mi entender, que necesita el Par
tido Socialista está en separar del 
quehacer público y político a todos 
los elementos que; están enguarran-

tico que votaron tantos millones de 
ciudadanos. 

- ¿Adaptarse a lo que deman
dan los ciudadanos? Otra patraña 
más. A ver si los dirigentes políti
cos se enteran, de una vez por to
das, que los ciudadanos pasan 
olímpicamente de todo lo que ten
ga que ver con los partidos políti
cos, por tantas y tantas promesas 
incumplidas. Rechazan con despre
cio las artimañas de cambios, reno
vaciones y otras estupideces por el 
estilo, porque saben que el defecto 
es humano; que el problema es de 
comportamiento, de ética, de hon
radez, de vergüenza torera, en su
ma. Por tanto, lo que anhelan es 
que todos sus dirigentes sean dig
nos, honrados, veraces y competen
tes, cosa que aún esperan fervoro
samente. No desean, por contra, 
guías mentirosos, ni corruptos, ni 
que les pidan que reduzcan su jor
nada laboral, mientras ven cómo 
ellos disfrutan de sueldos elevados 
y cómo se confeccionan contratos 
blindados millonarios en las insti
tuciones del Estado y otras linde
zas que nada más mentarlas produ
cen vómitos. 

- ¿Estado del Bienestar? A mi 
entender, aquí tenemos el quid de 
la cuestión. Es lo que ha traído el 
cuento de la renovación y cambio 
de modelo en el Partido, para ce
pillarse de un plumazo la razón de 
ser del socialismo. Es decir, la con
cepción de igualdad; el reparto 
equitativo de la riqueza, equivalen
te del Estado del Bienestar, y todo 
por mor de la ineptitud de unos 
gestores impresentables que han di
lapidado el dinero público como les 
ha dado la gana y donde la gran 
banca se ha encontrato con saldos 
favorables como jamás hubiese so
ñado, mientras el País muestra 
ocho millones de pobres y tres mi
llones y medio de parados; encon
trándose en la asfixia económica 
que ahora quieren cargar sobre la 
espalda del sufrido ciudadano. Y 
todo ello, por haber aplicado lapo
lítica derechona neo-liberal y auto
ritaria de los gobiernos mal llama
dos socialistas en los que ha desta
cado el contumaz, hoy vocero pre
ferido, Sr. Solchaga, con su sutil y 
competente incompetencia. 
Por último, si los diputados socia

listas que haya en el Congreso van 
a seguir votando las medidas anti
socialistas que dicte el gobierno por 
boca del portavoz parlamentario 
del grupo, será porque han perdido 
la vergüenza. La vida, a veces, esta 
es una de ellas, presenta trances en 
que el hombre digno está obligado 
a consumar la máxima: «Antes mo
rir que perder la vida». 

Jaime TUR JEREMIAS 

PUERTA de Madrid 



Las zonas de copas 
Todo ciudadano tiene derecho 

a disfrutar de su ocio, por su
puesto, pero todo ciudadano 
tiene asimismo la obligación 
de hacerlo sin molestar a los de
más. Esta doble afirmación, que 
puede parecer una perogrullada, 
viene a cuento dado que un gru
po de alcalaínos viene creando 
desde hace tiempo serias moles
tias al resto de los ciudadanos, 
molestias que sería preciso supri
mir en bien de la convivencia de 
todos. 

Me estoy refiriendo, como ya 
ustedes habrán adivinado a cier
tos locales de hostelería que por 
sus especiales características pro
ducen en su entorno trastornos 
de todas clases, locales que si 
bien aislados probablemente no 
crearían muchas más molestias 
que cualquier otro bar o cafete
ría, al agruparse en ciertas zonas 
de la ciudad provocan una con
gestión difícilmente soportable y 
también difícilmente tolerable 
aun con la mayor de las benevo
lencias posibles. 

Recientemente llamaba un lec
tor a la redacción de este sema
nario para pedir que comentára
mos que la zona de la calle del 
Empecinado y adyacentes queda
ba tras los fines de semana igual 
que si hubieran pasado por ella 
las hordas de Atila redivivas. En 
esa zona, añado también yo, no 
hay quien pase a determinadas 
horas ya que los asiduos de la 
misma acostumbran a aparcar 
-es un decir- sus vehículos de 
cualquier forma y por supuesto 
interrumpiendo el paso por las 
estrechas aceras. 

Hace algún tiempo Crescencio 
Vicente manifestó su voluntad de 
no permitir más aperturas de ba
res en todo el casco antiguo; bue
na manera ésta de matar mosqui
tos a cañonazos, ya que ni todos 
los bares son iguales -de hecho 
la mayor parte de ellos no crean 
problemas al vecindario- ni 
otras muchas zonas del distrito 
primero padecían el problema de 
la calle del Empecinado. Pero in
dependientemente de ello, lo que 
el ayuntamiento debería vigilar 
es que los clientes de los bares de 
esta zona no incordiaran fuera de 

• COllSllUCCIClflES 
• PAVIMEJllACIClflES 
•CUBIERTAS 
• IMPEIMEABIUZACIOllES 
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Gacetillas complutenses 
los mismos, es decir, en la calle, 
saliéndose a ella a consumir las 
bebidas, ensuciándola o entorpe
ciéndola con sus coches. Esta es 
una tarea de pura vigilancia po
licial y debería hacerse asidua
mente independientemente del 
número de bares abiertos allí e 
independientemente también de 
que no se permita abrirlos 
nuevos. 

Pero hay más. Mientras Cres
cencio Vicente hacía pagar a jus
tos por pecadores cerrando indis
criminadamente el grifo de todo 
tipo de bares -los que molestan 
y los que no- en el casco anti
guo, le metían un monumental 
gol con la nueva zona que se ha 
montado en la calle de Fernán 
Falcón y en el paseo del V al, en 
la cual se han repetido corregidos 
y aumentados todos los viejos 
problemas existentes en la calle 
del Empecinado. Los vecinos de 
estas calles, que son muchos y 
bastante sufridos puesto que 
anualmente tienen que soportar 
la tabarra de la feria, se ven aho
ra sometidos a un cúmulo de mo
lestias cotidianas o, cuanto me
nos, semanales, cuyo único res
ponsable es el ayuntamiento por 
haber permitido en ese lugar una 
acumulación excesiva no ya de 
bares, que eso no sería malo, si
no de cierto tipo de bares que 
atraen a cierto tipo de clientela 
que suele molestar a tirios y a 
troyanos. 

Y el caso es que la solución es 
sencilla: Bastaría con limitar la 
·ubicación de este tipo de estable
cimientos a lugares en los que, 
como los polígonos industriales, 
no molestaran a nadie; puesto 
que sus clientes habituales suelen 
ir en coche, el relativo alejamien
to de los mismos no les crearía el 
menor problema. Otra posibili
dad sería la de dispersarlos por 
toda la ciudad no permitiendo 
que se concentraran, puesto que 
el problema suele venir, más que 
por uno aislado, por la concen
tración de los mismos, además 
claro está del imprescindible cie
rre de estos establecimientos a 
una hora razonable y no a las 

tantas de la madrugada con las 
consiguientes molestias para los 
vecinos. Mientras tanto, no 
estaría de más algo tan sencillo 
como que la policía municipal 
no permitiera el amontonamien
to de coches de cualquier ma
nera al tiempo que vigilaba el 
comportamiento de estas perso
nas en una calle que es de todos 
y no sólo de ellos, y tampoco es
taría de más que Crescencio Vi
cente discriminara más de lo que 
lo hace a la hora de conceder li
cencias de nuevos bares, ya que 
ni todos son iguales ni todos son 
molestos. 

Los pivotes de las aceras 
No creo descubrir nada nuevo 

si digo que las cosas hechas a 
medias suelen solucionar muy 
poco si es que solucionan algo, 
y este es el caso de los pivotes 
que se instalan en las aceras pa
ra impedir que los coches se su
ban a las mismas, adminículos 
poco estéticos pero desgraciada
mente necesarios en algunas zo
nas de la ciudad ante el incivis
mo demostrado por bastantes 
conductores. 

Y es que recientemente el 
ayuntamiento ha hecho precisa
mente las cosas a medias, es de
cir, mal, en dos calles que nece
sitaban los pivotes más que el co
mer, las de Talamanca y Nueva, 
con lo que los resultados han si
do más bien escasos. En la pri
mera de ellas tan sólo han sido 
colocados en la fachada de un 
edificio de nueva construcción, 
mientras que hubieran sid,_o ne
cesarios en el resto de ese mismo 
tramo de acera que ha sido·.en
sanchado así como en la acera 
opuesta. ¿El resultado? Los éo
ches y hasta las furgonetas se su
ben tranquilamente a la acera y 
andan por ella embutiéndose li
teralmente en la misma entre la 
fachada y los pivotes. Más fácil : 
imposible, a la vez que descara
do. Y por supuesto, en el resto de 
las aceras en las que no se han co
locado pivotes siguen aparcándo
se -es otro decir- como Pedro 
por su casa. Obviamente no es-

taría de más que se completara la 
instalación de pivotes en esta ca
lle y, puesto que el vado fronte
ro a los ya existentes impide blo
quear completamente la acera, 
habría que colocar otro en mitad 
de la acera para impedir el actual 
cachondeo. Cierto que la solu
ción no es muy estética, pero me
nos estético aún e infinitamente 
más molesto y perjudicial es que 
incrusten allí una furgoneta tal 
como yo he visto hacer hace unos 
días. 

Un caso similar ocurre en la 
calle Nueva. Allí, al igual que 
en la vecina de la Imagen, está 
permitido el aparcamiento, pe
ro lo que creo yo que no debie
ra estarlo es que los coches se 
suban a las dos aceras inutilizán
dolas por completo y obligando 
a los peatones a discurrir por la 
calzada, lo cual evidentemente 
no es de recibo. Si no caben dos 
filas de coches que pongan una 
sola como en la calle de la Ima
gen, pero no se puede consen
tir que se amontonen como se 
amontonan. Pues bien, llega el 
ayuntamiento y coloca unos 
cuantos pivotes en la acera lin
dante con la calle de Santiago 
y frente a la Mutual. ¿Y el res
to de la calle qué? 

Por último, más curioso aún 
es lo que sucede en la calle de 
Santiago y más concretamente 
en la acera de los impares. Pa
ra empezar, hay dos huecos en 
los que no se pusieron pivotes 
los cuales son utilizados como 
cómodos aparcamientos por al
gunos habituales de la zona. Si 
estos huecos fueran vados en uso 
se entendería, pero ocurre que 
uno de ellos corresponde a la 
iglesia de las Juanas, de la que 
no sale jamás vehículo alguno, 
y el otro a una antigua tienda 
de coches que lleva ya varios 
años cerrada. Pero más sorpren
dente es que recientemente, y a 
la altura del convento de las Jua
nas, hayan aparecido varios pi
votes limpiamente serrados a ras 
de suelo, lo que obviamente fa
cilita que los listillos de turno no 
se compliquen la vida a la hora 
de dejar tirado el coche en cual
quier sitio. 

José Carlos CANALDA 
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Se está formalizando la 
lluvia y heme aquí en un 
séptimo piso del barrio de la 
Estrella madrileño. 

Se han ido todos y estoy 
sin llave, por lo que, si sal
go, no podré entrar hasta 
que vuelvan. 

Cada vez que me afirmo, 
estando por fin aquí, no me 
lo· creo del todo, por los años 
que añoraba el regreso. 

Es indudable que cual
quier observador, por poco 
atento que tenga su espíri
tu, advierte enseguida, en 
una ciudad, algo más que el 
trazado de sus calles y pa
seos, la disposición y aspec
tos de sus edificios (con ser 
todo esto muy significativo) 
hace unas ciudades diferen
tes a otras. Algo impalpable, 
no fácilmente definible; ha
llado en el talante de las gen
tes, en la manera de estar en 
la ciudad, en su posición an
te la vida y sus problemas, 
en su comportamiento y 
prestancia distinguen unas 
ciudades de otras. Y el que 
llega a ellas, casi inadverti
damente, se siente sumido 
en tales características, con
formándose y acomodándo
se en ellas; o acaba por en
contrar la vida áspera e in
grata y se decide por dejar 
la ciudad en busca de am
bientes y modos más acor
des con su peculiar manera 
de ser y de sentir. Y soy de 
los inadaptados. 

Ahora, de tiempo total
ment.e mío, con las cortapi
sas que lleva consigo la vi
da, como esta de ahora, de 
no poder salir a deambular 
por ahí con el paraguas, 
chapoteando charcos, con 
los cielos completamente en
capotados, porque esos cie
los son los que me gustan; 
pensando que caería nieve 
en Guadarrama y Gredos 
para subir a disfrutar de lo 
lindo. 

Ya han venido y puedo 
salir; tengo un buen chubas
quero, buenos zapatos, y 
pasando el Retiro voy por la 
calle de Alcalá, con su puer
ta, me acuerdo de la de Ma
drid en la Alcalá Universi
taria del Henares que esco
gí libremente; siendo una de 
las joyas del contorno que 
tiene Madrid; las otras son 
El Escorial, La Granja, 
Aranjuez ... 

He llegado, andando, al 
pretil del paseo del Pintor 

Día de lluvia 
Rosales, con el montañero 
parque del Oeste a sus pies 
y sin esfuerzo la vista abar
ca hasta el Guadarrama, ca
balgando sobre las copas de 
los encinares de la Casa de 
Campo. 

Cae la lluvia con fuerte 
persistencia sobre la hermo
sa fronda y el paraguas cum
ple su cometido, puedo ir y 
venir, por el amplio paseo, 
ensimismado, que es cuan
do el pensamiento vuela li
bre, y recordaba que por ser 
mayores hemos asistido a 
épocas de la Historia de Es
paña más trágicas que la ac
tual, más sangrientas sin 
duda. 

En su aspecto externo to
davía el momento puede 
considerarse «tranquilo». 
Todo ello porque no hay 
reacción en contra. 

Sin embargo, nuestra si
tuación de ánimo es comple
tamente distinta. En aque
llos años podíamos conside
rarnos en lucha violenta en 
la hecatombe que fue la gue
rra civil del 36-39. 

Eramos una de las partes: 
la que defendía unos valores 
y unos principios que eran 
verdaderos axiomas de 
nuestra existencia. 

En cambio hoy, quien 
más quien menos, tiene la 
impresión desolada de estar 
orillado en la marcha de la 
Historia. 

Hay que preguntarse por 
aquella España que luchó 
por estos principios, porque 
quienes permanecen fieles, 
aunque nada más sea en lo 
fundamental, de lo que es 
nuestro fundamento, nos co
nocemos todos, como en los 
pueblos pequeños. 

Diríase que vemos avan
zar hacia nosotros una co
rrie~te incontenible de la 
Historia que yendo por ca
minos cada vez más ajenos 
a nuestra mentalidad se di
rige al marxismo. Es decir 
hacia un mundo del que es
tamos totalmente margina
dos. 

Es precisamente este vi
raje el que lleva en andas lo 
que llaman «el viento de la 
historia». Con toda una se
rie de falsas palabras, ele
vándolas a verdaderos mitos 
sagrados, queriendo cegar
nos con su equivoco esplen-

dor, como son; democracia, 
libertad, progresismo, diálo
go, apertura, cultura, cam
bio ... 

Una serie de palabras 
que, tal como se emplean, 
debían llamarlas de otra 
manera. 

Son verdaderos cepos pa
ra caer aprisionado. Lapa
labra progresismo, antes sig
nificaba «camino de perfec
ción» y todo el mundo enten
día su significado. 

El «progresismo», como 
todos los «ismos», nace del 
marxismo francés, según el 
cual la humanidad debe 
avanzar siempre y en conti
nuo cambio, basándose en la 
técnica positiva práctica a 
cuyo término se hallará el 
conocimiento total, basán
dose en la RAZON, que li
berará al hombre de lo «irra
cional» llegando la ~<Epoca 
de la Luz», descubriendo el 
misterio de la vida. El hom
bre tendrá, entonces, un sa
ber absoluto y lo sabrá todo. 

Todas estas ideas, como 
otras del marxismo, están te
niendo una amplia difusión, 
no solamente entre los mar
xistas, sino entre hombres de 
nuestra formación, a menu
do sin saberlo. 

No se quiere más que una 
eficacia práctica para solven
tar todos nuestros proble
mas, olvidando que algunos 
enunciados no tienen preci
samente una solución «prác
tica». 

Del espíritu de resistencia · 
ante estas nuevas concepcio
nes ya no resta nada más; si 
acaso, el instinto biológico 
de conservación individual, 
pero nada de una fuerza co
lectiva para defender la fa
milia, la Patria, el Honor, la 
palabra dada, la fidelidad, y 
la fe cristiana. 

Los cristianos creemos en 
el desarrollo universal de la 
Historia cuyo secreto está en 
Dios. Sólo El lo conoce y ca
da hombre ha recibido la 
inspiración divina de perfec
cionarse y es su existencia un 
camino, que nos tiende, ha
cia la perfección. 

Dios dirige al mundo, de
jando en libertad al hombre; 
por eso salen algunos renglo
nes de la Historia torcidos. 
Pero, aun así, el destino y el 
fin está escrito por Dios. 

Luis AYORA 

PUERTA de lladrid 



Y como el trabajo cada día 
escasea más, como el trabajo 
pronto será un lujo y el adqui
rir un puesto donde hacerlo 
puede convertirse en poco 
tiempo en un nuevo trabajo 
de Hércules, nuestros imagi
nativos mandamases han lle
gado a la conclusión de que 
habrá que repartirlo, de que 
entre los trabajadores y fos 
parados se puede producir 
una especie de osmótico fenó
meno por el que unos trasva
sen a otros esa sabia vital de 
la que carecen, ese trabajo ca
da vez más apreciado (no sé 
si encarecido) dada su escasez. 
Y entre las formas de produ
cir el trasvase se nos habla de 
largas vacaciones, de compar
tir los puestos de trabajo o de 
llegar a la semana de cuatro 
días laborales. Y esta última 
propuesta es la que, personal
mente, nos parece la más ade
cuada para este viejo país. Me 
explico. 

Hace ya muchos años, 
cuando empezamos a trabajar 
en la Administración, los do
mingos, aunque a muchos les 
extrañe, eran días en los que 
la mañana se consideraba la
boral, además de todas las 
mañanas y todas las tardes de 
la semana. Cuando se consi
guió tener libres totalmente 
los dosmingos, fuimos felices. 
Y eso no sucedía hace excesi
vos años. Claro que al llegar 
la semana inglesa, ya más re
cientemente, nos pareció en
trar en la gloria. Y ahora ve
mos que hay posibilidades de 
superar la semana inglesa, la 
de los sábados y domingos li
bres, con la semana laboral de 
lunes a jueves la semana con 
viernes, sábados y domingos 
dedicados al ocio, la semana 
que yo creo nos viene como 
anillo al dedo y que yo califi
caría -e incluso a efectos de 
exportación, patentaría- co
mo la semana española, deno-

Las confidencias de Don Mig -,y 

La semana espafíola 
El trabajo. Tanto se ha dicho del trabajo, sea como virtud so

cial y madre de todas las virtudes, sea como castigo divino por 
el aquel de ... ffcon el sudor de tu frente», que para muchas gentes 
hay dudas de si se trata de valía o de vileza. Claro que todo eso 
no es nada comparado con lo actual, pues que junto al constitu
cional deber de trabajar y el derecho al trabajo se presenta la rea
lidad social del despido, de la carencia de puestos laborales, del 
aumento del paro y de toda la tangible e innegable verdad que 
ahí está y nadie nos puede ocultar. Aunque nos cuenten eso del 
final de la crisis. Que sí, que bueno. 

minación que entiendo abso
lutamente justificada con só
lo echar un somero vistazo a 
nuestra historia patria. 

Y empezando por orden de 
antigüedad, recordemos. Ba
sado en las Sagradas Escritu
ras, Jesucristo predica el cris
tianismo. Sus Evangelios y el 
Nuevo Testamento son sus 
fuentes esenciales. El cristia
nismo llega a nuestro país 
muy pronto, con las tradicio
nes jacobeas de Santiago y 
Zaragoza, la oficialización 
teodosiana allá en los finales 
del siglo IV y la actual reali
dad española de ser dicha re
ligión en su rama católica la 
de niayor implantación. La 
religión católica celebra su día 
festivo el domingo, el día del 
Señor, el día del descanso. 

Mahoma, el profeta envia
do de Alá, el único, predica el 
islamismo. Le habían prece
dido Abraham, Moisés y Je
sucristo, entre otros. Sus doc
trinas se recogen en el Corán 
y en la Sunna, su evangelio. 
Y los árabes, portadores de las 
doctrinas islámicas penetran 
en nuestro país a principios 
del siglo VIII, para extender
se por todo él y mezclarse con 
sus habitantes durante casi 
ocho siglos, hasta ahora hace 
poco más de quinientos años. 
Los árabes oran a su Alá, tie
nen su día de ocio y oración, 

• 
los viernes. 

La tercera gran religión 
monoteísta, el judaísmo, fun
dada por Abraham y organi
zada por Moisés, tiene sus ba
ses en la Biblia y en el Tal
mud, rechazando a otros me
sías o profetas. Aún esperan 
su Mesías. Su historia se re
monta a miles de años. Pero 
ciñéndonos a las más recientes 
épocas, tras la diáspora, se 
instalan en nuestro país poco 
después de los árabes, convi
viendo pacíficamente con cris
tianos y mahometanos por mu
chos siglos. Y no hemos de ol
vidar que su shabat, su día de 
rezo y descanso es el sábado. 

Han sido muchos los siglos 
en los que convivieron aquí 
cristianos, árabes y judíos. Y 
de esta pacífica convivencia e 
intercambio es claro que no 
sería absurdo reclamar para 
los actuales españoles una ló
gica herencia cultural. Es cla
ro que a pesar de que sus ma
jestades los Reyes Católicos 
rompieran hace siglos tal con
vivencia creando la Santa (?) 
Inquisición y decretando en 
1480 la prohibición de convi
vir los cristianos con los infie
les, o sea con árabes y judíos, 
para culminar con la expul
sión de los unos -los ju
díos- y el vencimiento por 
las armas y subsiguiente 
expulsión de los otros -los 

a 
principios 
de 1492, es 
claro que a 
pesar de 
ello, o posi
blemente 
por ello, en 
el español de 
hoy se da un 
poco de cada una de las for
mas de ser, pensar y decir de 
quienes por tantos siglos con
vivieron aquí y aquí forjaron 
nuestra reciente historia. Es 
claro y consecuente que en la 
España de hoy ha de pesar in
defectiblemente junto al man
tenido cristianismo/ catolicis
mo los vicios y virtudes de 
moros y judíos. 

Como claro será que tras lo 
antedicho, si la semana labo
ral ha de ser en algo modifi
cada, sólo deberá serlo par
tiendo de la semana a la espa
ñola, la semana de cuatro días 
de trabajo y tres de ocio, ora
ción y recuerdo en los que, 
pensando en nuestros ances
tros, viernes, sábado y do
mingo nos sirvan para, reme
morando la historia, dedicar
los a Dios, Alá y Yahveh, al 
tiempo que descansamos de la 
dura semana laboral. 

Antes de que vengan ideas 
desde fuera, antes de que pa
panatescamente creamos que 
serán mejores que las nues
tras, ofrezco gratuitamente es
ta idea de la semana españo
la. También dejo claro que la 
reducción de jornada no po
drá, en caso alguno, conllevar 
reducción alguna salarial. 
Echese imaginación al asun
to por quien deba hacerlo 
pues nuestros antecedentes 
cristianos, moros y judíos no 
serían capaces de soportar tal 
afrenta. Seguro estoy de ello 
con sólo repasar la historia. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO C ·A P 1 LAR 

PUERTA de Madrid 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te p_uede 
caer el pelo. 

PRADO 
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Inventario de chapuzas 

La marquesina . 
mugrienta 

De entre todos los edifi
cios nobles de Alcalá que han 
llegado hasta nuestros días, 
uno de los más maltratados 
es sin duda el perteneciente 
al antiguo colegio de Ara
gón, situado en la calle de 
Santiago justo frente al Tea
tro Salón Cervantes. 

Aunque los destrozos su
fridos por este edificio co
menzaron ya en el siglo pa
sado con la demolición de las 
torres y el expolio de la por
tada, fue en fechas mucho 
más reciente cuando se con
sumó el desaguisado rom
piendo completamente la fa
chada para construir varios 
establecimientos comerciales 
que acabaron por desvirtuar 
el edificio. Por último, y a 
modo de remate, se enfoscó 
lo que quedaba de fachada 
en vez de recuperar el ladri
llo original_ de la misma. 

Todo eso ya no tiene re
medio, pero merecería la 

pena plantearse, si no la re
cuperación del aspecto origi
nal del edificio, al menos 
arreglarlo en lo posible, lo 
cual no sería demasiado di
fícil. Véase, por ejemplo, el 
esqueleto de marquesina 
mugriento y oxidado que 

LO NUEVO EN ALCALA 
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queda a modo de munon 
adornando la fachada; inde
pendientemente de que se 
trate de un edificio noble o 
no, da auténtica vergüenza 
verlo. Hace algún tiempo 
-demasiado, por cierto-, 
se derribó la marquesina pe-

ro se dejó el armazón metá
lico a modo de monumento 
a la mugre en pleno corazón 
de la ciudad. No costaría de
masiado trabajo eliminar es
te despojo, con lo que tanto 
la calle como el edificio ga
narían bastante. 

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE ESTA DIRECCION 

Mottil·C sJI. 
Pº de los Curas, Nº 23 
Telf.: 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 
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En el tintero de Alcalá <y IV> 

Los reyes devotos de San Diego 
En el segundo artículo de 

esta serie vimos cómo Enri
que IV de Castilla (1454-
14 7 4) había acudido a San 
Diego para curarse una do
lencia del brazo. Posterior
mente Felipe 11 (1556-
1598), para su hijo Carlos, 
enfermo en Alcalá, hizo lle
var el cuerpo incorrupto del 
lego franciscano a la habita
ción del príncipe para que 
le sanara y, logrado eso, 
promovió la canonización y 
pidió, además al papa, la 
donación del altar sobre el 
que se produjo la ceremo
nia, altar que es el principal 
que se sigue usando hoy en 
la Santa e Insigne Magis
tral-Catedral. 

A mayor abundamiento, 
Felipe IV (1621-1665), fun
dó la cofradía del santo, de 
la que fue prioste su hijo 
Carlos II (1665-1700), que 
vino a Alcalá en gratitud 
por haber recuperado lasa
lud por intercesión de San 
Diego. Lo hizo animado por 
la reina, que posiblemente, 
desearía más salud y fuerza 
para su enteco esposo. 

Quizá, sabidas estas co
sas, no nos extrañe que al
go más de un siglo después, 
Fernando VII de borbón 
(1814-1833), siguiera la tra
dición del penúltimo Tras
támara y de los monarcas de 
la Casa de Austria. 

Y el dato de Fernando 
VII está documentado en el 
Archivo Histórico de Alca
lá, Legajo 1099/5. Conven
tos: 

«Con esta fecha digo al P. 
Guardián de San Diego de 
esa ciudad lo que sigue: 

Para conseguir el Rey 
Nuestro Señor de la divina 
misericordia y piedad el be
neficio de la mejoría de la 
enfermedad que padece la 
Reyna Nª Sª y el restable
cimiento de su salud que 
tanto importa, por la inter
cesión de San Diego de Al
calá, ha resuelto S.M. que el 
cuerpo de este santo se trai
ga inmediatamente a este 
Real Palacio. 

Lo que traslado a U. de 
orden de S.M. para que fa
cilite al P. Guardián los me
dios necesarios en su caso. 

Dios guarde a Ud. mu
chos años. Aranjuez, 7 de 
mayo de 1829 Calomarde. 

PUERTA de Madrid 

Sr. Corregidor de la ciu
dad de Alcalá.» 

* * * * 

Cuando Fernando VII 
ordena a Calomarde escri
bir esta carta estaba «acha
coso y avejentado». Era 
viudo de María Antonia de 
N ápoles y de Isabel de Bra
ganza y, estaba a punto de 
morir su tercera esposa Ma
ría Josefa Amalia de Sajo
nia. La carta, ya lo ven, 
es de 7 de mayo y la reina 
murió el día 18 de ese mis
mo mes de 1829. 

El problema importante 
en esos momentos, desde el 
punto de vista político, era 
que de ninguno de los tres 
matrimonios había nacido 
ningún hijo. Y la reina se 
moría sin dar heredero . . · 

No sé si podemos pensar 
que Fernando VII reclama
ra el traslado del cuerpo de 
San Diego con absoluta sin
ceridad y deseo de salud 
para la reina y llevado de 
amor hacia ella, puesto que 
sabemos que, cuando murió 
y se le propuso nombre pa
ra cuarta esposa, lo único 
que dijo fue: «No niás ro
sarios», aludiendo a la pie
dad de la fallecida María 
Josefa Amalia, que era jo
ven, bella, educada y muy 
piadosa. 

Uno, por los datos histó
ricos y por los retratos que 
de «El Deseado» nos dejara 
el sincerísimo Francisco de 
Goya, duda mucho de su ca
rácter. Todos hablan de do
blez y falsía. 

Parece claro que no fue el 
amor lo que le llevó en nin
gún momento a los matri
monios, cosa frecuente en 
otros monarcas, pero aquí 
ni siquiera la razón de Es
tado. Recuérdese que tras la 
muerte de su primera espo
sa, María Antonia de N ápo
les, le daba igual casarse con 
su prima María Teresa de 
Borbón y V allabriga, con 
Estefanía Tascher de la Pa
geríe, sobrina política de 
Napoleón; con Lolotte, hi
ja de Luciano Bonaparte y, 
por tanto, también sobrina 
de Napoleón, o con Catali
na Boyer, hija de unos mo
destos hoteleros. · 

No entramos en el com
portamiento con su padre, 

contra el que intrigó en el 
llamado «Proceso de El Es
corial», amargó sus últimos 
días con las intrigas de Go
doy y los manejos de N apo
león, hasta el punto de for
zar al bondadoso Carlos IV 
a abdicar. 

Ni tampoco en su actitud 
al renunciar a la corona y al 
Principado de Asturias en 
favor de Napoleón. Ni al 
proclamarse «demócrata de 
toda la vida», con la frase 
«marchemos y yo el prime
ro por la senda constitucio
nal>,, etc. 

Tampoco debemos dejar 
de lado las razones políticas 
'del momento: confiar lasa
lud de la reina a San Diego 
podría ser una garantía pa
ra los españoles, que esta
rían· más tranquilos con una 
reina sana y todavía joven 
que pudiera dejar un here
dero y no sembrada la in
quietud y la incertidumbre 
de un rey viudo, «achacoso 
y avejentado». 

Aunque esa inquietud se 
salvara luego, a la muerte de 
María Amalia, con el cuar
to matrimonio con María 
Cristina y el nacimiento de 
Isabel II. 

Pero eso- lo sabemos abo
. ra nosotros. 

Lo que nos importa des
de Alcalá es que pidió ayu
da a nuestro santo, como lo 
habían hecho desde el siglo 
XV otros monarcas españo
les, le tuvieron devoción y 
esperaron favores y coope
raron a la exaltación del 
franciscano. 

La pena que nos da es 
que, en los casos de Enrique 
IV, el príncipe Carlos, Car
los II y Fernando VII, se 
podría aplicar aquello de 
que «lo que la naturaleza no 
da, Salamanca no lo presta». 
Y aquí vale tanto para la sa
lud como para la cortedad : 
de inteligencia o, al menos , 
de hechos. 

Pero nosotros sólo quería
mos sacar del tintero algo 
más que sirviera de home
naje al universal San Diego 
de Alcalá en las fechas más 
próximas posibles a su fes
tividad del 13 de noviem
bre. 

Francisco Javier 
GARCIA G.UTIERREZ 

Miembro de la l.EE.CC. 

OTERSAN ASESORIA 
DE EMPRESAS 

OMEGA DETECTIVES 
PRIVADOS 

·AGENCIA DE SEGUROS 
GENERALES 

UN MISMO EQUIPO 
PARA MULTIPLES 

SOLUCIONES 

Vía Complutense 24 - 1 ºB 
Teléfonos: 

8886512-8812492-8833153 
28807 ALCALA DE HENARES 

~ . AJBLYc'ibAo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE .AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-

T el:f.: 882 62 03 • 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • (Sr. Oñoro> 
TIF-: 87!1 28 28 
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RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. l91t> 2& 2& 02 • 2& 27 JB • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km ... ctra. llADRID·BARCELOllA 

REs11uuNTE La Era 
en 

!JpJ A Los santos de la Humosa 
cÓÍvt1nA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierta: Viernes «Especial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
Domingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

TALLER 
DE PELETERIA 

C\) aQe\f\claVlo_ 
C\)lQOJt 

«La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
ENTODOmo 

DE PIELES: 
7.ono, Altrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Mumota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Torrelaguna, 7 
Tlf.: 888 25 91 

el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
(frente colegio D. Juan 1) 

- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

UDIADORIS Y AIRE AcomlCIOllADO PAU VBllCULOS 

• .AIB.AD 8 
INSTALACION, IEPWCION Y CARGA DE AIRE !CONDICIONADO PARA VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El V al) - Tlf. 889 13 95 

ti de nowlembre de 1991 

A todos los vecinos del distrito VIII 
La Asociación de Vecinos «Campo del Angel-Chorrillo11 desea 

hacer constar lo siguiente respecto a la pasarela entre las calles 
Fray Juan Gil e Infantado: 

1° .- Dicha pasarela se reivindicó y se solicitó con insistencia 
tanto al Ayuntamiento como a RENFE y la CAM en innumerables 
ocasiones. 

2° .- Que dicha pasarela se construyó con defectos y en contra 
de lo que esta Asociación solicitó. 

3° .- Que los arreglos y reparaciones, así como terminar dicha 
pasarela, se solicitó con tiempo suficiente para que fa.eran reali
zados y subsanados los defectos antes de terminarla. A la vista 
de los proyectos se reivindicó el alumbrado y techumbre de di
cha pasarela, así como UDa rampa de acceso en la misma. 

Ante estas propuestas, tan
to el Ayuntamiento como la 
CAM nos comunicaron que 
no había presupuesto sufi
ciente, por eso se instó al con
cejal del distrito para que ha
blando con los demás grupos 
políticos apoyaran dichas pe
ticiones en los plenos del 
ayuntamiento correspondien
tes y ante la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

En una posterior reunión 
mantenida entre el Ayunta
miento, RENFE y la CAM se 
aprobó tanto el alumbrado co
mo la techumbre de la pasa
rela, que se realizará en bre
ve espacio de tiempo. Espere-
mos ... 

Por motivos económicos la 
rampa de acceso tendría que 
esperar a una nueva partida 
presupuestaria. Costando to
do: alumbrado, techumbre y 
rampa entre 18 y 25 millones 
de pesetas. 

La Asociación de Vecinos 
exigimos que se prevea en 
los próximos presupuestos 
una partida de dinero desti
nada a la realización de dicha 
rampa. 

Sabemos que en el proyec
to primitivo no se recogía la 
rampa, techo y alumbrado, 
pero también sabemos que en 
la normativa vigente de la Co
munidad no se realiza ningu
na pasarela sin estos requisi
tos , por lo que exigimos sea 
corregida de inmediato lapa
sarela entre las calles Fray 
Juan Gil e Infantado. 

Asimismo, solicitamos sea 
reparado el alumbrado del 
subterráneo de la calle Torre
laguna que se encuentra en 
precaria situación, ya que es 
el paso central entre el centro 
de la ciudad y nuestro distri
to. 

Dejamos el tema pasarela y 
pasamos al tema Interprint. 
¿Qué pasa con las naves de di
cha empresa? Costaron . un 
verdadero montón de millo
nes y ahora están abandona
das en manos de los drogadic
tos , delincuentes , etc. Arrui
nadas , asoladas, llenas de je
ringuillas y de porquería. Un 

foco de infección y delincuen
cia. ¿Por qué no se hace algo 
útil con ellas? Por ejemplo un 
polideportivo cubierto. La 
nave ya está, sólo queda el 
acondicionamiento. En cuan
to a los terrenos colindantes se 
podría hacer otra «ciudad de
portiva», sólo depende de que 
el «deportista>> concejal de De
portes sea capaz de hacer al
go útil y no sea más «viejo» de 
lo que su D.N .l. indica. 

En cuanto a la reparación 
u obras de la calle que lleva al 
Colegio Público Antonio de 
Nebrija, lamentamos el esta
do en que se encuentra dicha 
calle. La Asociación de Veci
nos , haciéndose eco de los ha
bitantes del poblado, solicitó 
al IVIMA la reparación de los 
bloques y el acondiciona
miento de la calle. También 
solicitamos al concejal de 
Educación un porche en el pa
tio del colegio para resguar
darse los niños en los días de 
lluvia, sin que el concejal nos 
hiciera ningún caso. Igual
mente hemos solicitado al 
IVIMA sea lo más breve po
sible en la realización de las 
obras y que construya una 
acera al pie de valla del 
colegio. 

Esperamos que estas refor
mas , arreglos e inconvenien
tes que estamos padeciendo se 
vean solucionadas lo más 
pronto posible y lamentamos 
el estado de la calle y los pro
blemas que ocasiona. Sabe
mos que para beneficiar a 
unos hay que perjudicar a 
otros. Y todas las obras y arre
glos conllevan esos proble
mas. 

Ahora, más que nunca, pe
dimos al concejal de Policía 
Local y al concejal de Educa
ción, sea puesta vigilancia po
licial tanto a la entrada como 
a la salida del colegio, aten
diendo tanto a niños y ma
dres, como a los vehículos que 
transitan por la zona. 

Narciso VERGAZ 
MARTINEZ 

Junta Directiva AA.VV. 
Campo del Angel-Chorrillo 

PUERTA de Madrid 



Hacia 1905 ó 1907 

La verdad es que esta cróni
ca está danzando en el desván 
desde hace veinte o treinta 
días. No lo sé. Así es desde que 
el recinto urbano de la plaza de 
la Victoria fue «okupado» por 
un grupo de «música» estruen
dosa a golpe de decibelios. Y lo 
hicieron, mire usted qué cosas, 
en nombre de una organización 
dedicada a cuidar el medio am
biente. Es evidente que para 
aquellos mozos el silencio no es
tá incluido en el medio ambien
te. Así lanzaban su producción 
contra nuestras personas, y 
nuestras casas, y nuestro mobi
liario. Si en Alcalá hubiéra
mos tenido algún maestro ar
mero desde luego me hubiera 
quejado a él. Pero ni eso. Los 
cuadros bailaban en sus escar
pias como poseídos del baile 
de San Vito; y nuestro canario 
-«Agustín», por más señas
acabó rendido al cabo del pri
mer «concierto»; y había dos 
cada día. Rendido sin armas ni 
bagajes, porque no los tiene, se 
tendió en el fondo de la jaula 
esperando a la muerte. ¿Dón
de guarecernos de tal agresión 
sónica? No fue respetada la 
proximidad de la facultad de 
Económicas y de la Cámara de 
Comercio, en cuyos dos centros 
se estaban impartiendo clases a 
esas horas. Ello, y no otra co
sa, es lo que me ha sugerido es
cribir esta crónica. Más por de
jar constancia de lo sucedido 
que como protesta, pues si fue
ra esto lo sería a toro pasado y 
de bien poco valdría. Y no 
quiero terminc_rr con ello sin re
cordar a los agresores y a quien 
me leyere que la libertad pro
pia termina donde empieza la 
del prójimo. 

Esa plaza antaño fue recole
ta por el convento de Santa 

PUERTA de lladrld 
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Lo que va de ayer a hoy 

La plaza de la Victoria 
Ana de la Victoria y por las ca
sas señoriales que la definían. 
Sí, fue silenciosa y de poco tra
jín hasta que la Desamortiza
ción trajo o acentuó la ruina de 
Alcalá. Después, ya en el XIX, 
fue decorada instalando en su 
centro la fuente y el piloncillo. 
No estuvo mal la idea, pero es
to la llenó de parloteos femeni
nos y de tacos gordos del agua
dor. A continuación vinieron 
esos arbolillos para que los ni
ños del colegio municipal juga
ran al corro y al rescatado, y a 
las bolas. Y para que los mili
tares sin graduación pasearan 
sus convalecencias al par que 
trataban de pelar la pava con 
las muchachas de servir. Ahí te
nemos a un cabo, con la mano 
en la tripa, que dice algo a un 
soldado, algo en cuyo fondo , se
guro, late el ansia de la licen
cia; o acaso le explique que lo 
que le ha llevado al hospital es 
una diarrea perniciosa. Nunca 
lo sabremos. 

En 1918, con ocasión de no 
sé qué epidemia, el Gobernador 
militar de la ciudad ofició a la 
Corporación municipal solici
tando la cesión de la plaza pa
ra cercarla y evitar contagios de 
los convalecientes al vecinda
rio. Y el Ayuntamiento respon
dió que «en principio» no veía 
inconveniente en ello, pero que 
había que estudiarlo detenida
mente. Y así pasaron ~eses y 
meses -como en Ja Niña de la 
Estación famosa- hasta que 
cambió de director el centro sa
nitario y se olvidó todo. Así es 
que la plaza se salvó y ahí la 

tenemos con su monolito con
memorativo de la fundación de 
las Escuelas Generales o Estu
dio de Alcalá, que no debió de 
estar muy lejos. Aunque hay 
quien dice otra cosa, la fotogra
fía de los dos militares debe de 
ser de esa época. 

Justo detrás de los gorrillos , 
tan poco marciales , tenemos a 
la casa de los Lizana aún ínte
gra, pero convertida en casa de 
vecindad. En 1937 caería en 
ella una bomba de aviación que 
la arruinó en buena parte. Eran 
unas bombas mínimas en com
paración con las que ya estaban 
en los arsenales , pero mataban; 
vaya si mataban. A nosotros , 
los chicos que vivíamos en ese 
barrio, la bomba nos propor
cionó un castillo para defender
le o atacarle, según quien llega
ra antes. Y unas latas cuadra
das , como las de conservar el 
dulce de membrillo, con las que 
hicimos ruidosos tambores. 
Creo que no podíamos sustraer
nos al belicismo de ese tiempo. 
Hoy la casa de los Lizana, 
¿quién iba a decírselo a ella? , 
es la hucha municipal. Nadie 
sabe cuántos millones hay in
vertidos en ella; aunque no lu
cen nada, absolutamente nada, 
están ahí, sin producir rentas 
ni intereses. Me parece que nos 
están engañando cuando nos 
dicen que la situación económi
ca está fatal. Esa, esa de los mi
llones enterrados es la auténti
ca economía sumergida. 

La otra fotografía va a re
dundar un poco con la que ha
ga mi amigo Angel , el fotógra-
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fo del periódico. Obsérvese la 
diferencia entre ambas , que no 
quiero alargarme. Fue hecha 
por Carlos Rivera Gómez en 
la primavera de 1967. Me la 
regaló , como otras que conser
vo, al par que me decía -an
daluz al fin- que esos hie
rros hincados en el suelo eran 
para evitar que se produjese 
una invasión de paracaidistas 
a la conquista del hospital. Pe
ro acaso en la fotografía actual 
no veamos más que árboles 
densos , uno junto a otro, que 
nos cuestan a los contribuyen
tes muy buenos miles de du
ros cada año porque dejan sin 
luz natural a las aulas y otras 
dependencias de la facultad. 
Nunca fueron podados, en un 
alarde de ecología total. Y a ve
remos la que se arma el día en 
que tenga que entrar el hacha 
en la plaza de la Victoria. Pero 
ahora se me ocurre que quizá 
no haga falta hacha alguna; 
bastará con esperar a que se 
mueran por sí solos , a que les 
falten nutrientes. 

«Agustín» me mira y va y 
viene dentro de su jaula. Y can
turrea en su idioma como lo ha
cía Carlos Rivera, el recolector 
de canciones, el amigo. Supon
go que adivina lo que llevo es
crito y me da las gracias por ha
berle sacado en las páginas de 
un periódico para narrar lo que 
él y yo conocemos como nues
tra gran aventura sónica. Como 
es catalán no entiendo nunca lo 
que me dice , pero él sí me en
tiende cuando le habló. Habrá 
que cambiarle el nombre de 
«Agustín» por el de «Gordi» y 
habrá premio para quien adi
vine el apellido. 

José GARCIA SALDAÑA 

H de noviembre de t99J 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .................... . 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado .........• 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis ......................................... . 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa ~e la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque' Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio húormación Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 

. Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ......•...•..• 
Cementerio Jardín .......................•. 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ........ . 
UNIVERSIDAD DE ALC.ALA (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8815394 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
88140 85 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¡TODAVIA NO TIENE TELEFONO! 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INST~OS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

@) TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 88Z 38 75 14368 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCO e/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;~;;.;·~~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Original campaña publicitaria de los comerciantes del centro histórico 

El guardia municipal de la calle Mayar ha sida «inmortalizado» 
en una de las cuatro «Pins» preparados al efecto 
A Jesús Pedreño no le han condecorado, pero el «Pin» constituye 
todo un homenaje para el veterano policía 

La campaña publicitaria que han realizado los comerciantes del centro histórico de Alcalá está cons
tituyendo todo un éxito por cuanto de innovador supone este tipo de marketing en la ciudad compluten
se. Los misteriosos mensajes que los comerciantes enviaron a través de los encartes publicados en PUER
TA DE MADRID han llamado la atención de los lectores, lo que es el primer objetivo de la publicidad. 
Pero en el conjunto de esta campaña quizá la idea más original haya sido la realización de cuatro pins 
de diseño exclusivo, que se entregan en la mayoría de los comercios del centro histórico de Alcalá. 
La campaña ha sido realizada íntegramente por la empresa CDM (Colleagues Direct Marketing S.A.), 
que ya tiene una diversificada actividad de creación publicitaria en el Corredor del Henares. 

La moda de los «pins» está 
causando furor en todo el 
mundo desde hace unos años. 
La Asociación de Comercian
tes del Centro Histórico 
(ACOCAMA) no se ha mos
trado ajena a esta moda y ha 
encargado a una empresa es
pecializada, CDM, el diseño 
de cuatro insignias exclusivas 
que están siendo regaladas a 
los clientes de los comercios 
del centro con ocasión de las 
compras que realizan. 

Estos cuatro «pins» repre
sentan el logotipo de la Aso
ciación, creado por el excon
cejal de Cultura y comercian
te de la calle Mayor, Modes
to Quijada, una simpática 
imagen de Cervantes sobre su 
pedestal, las cigüeñas de Alca
lá y una no menos simpática 
y sorprendente imagen que ya 
forma parte de la iconografía 
de la calle Mayor y sus aleda
ños, la imagen de un policía 
municipal con los soportales 
de la principal calle de la ciu
dad complutense; se trata, cla
ro está, deJesús Pedreño, «el 
guardia de la calle Mayor>>, 
toda una institución en Alalá. 

Con el «pin» dedicado a él, 
Pedreño se ha mostrado orgu
lloso y satisfecho, puesto que 
esta iniciativa revela el cari
ño que los comerciantes le de
muestran. Pedreño, que en no 
pocas ocasiones se revela co
mo el policía que pone multas 
y que se muestra iracundo con 
quien infringe las normas de 
aparcamiento y circulación 
por la calle Mayor, tiene una 
difícil misión que no ha pasa
do por alto a los comerciantes; 
gracias a Pedreño, la circula
ción y el aparcamiento en las 
horas de carga y descarga por 
la calle Mayor no son un caos 
y en ello pone todo su celo 
profesional. Pero si hay al
guien receptivo a los proble
mas que esta normativa pue
de generar en los comercios, 
ése es Jesús Pedreño, que en 
al menos dos ocasiones ha pro
puesto a su jefatura amplia-
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ciones del horario de carga y 
descarga que benefician a los 
comerciantes y en definitiva, 
a los propios clientes. 

Por otra parte, el celo pro
fesional del «guardia de la ca
lle Mayor» va más allá que to
do eso; Pedreño se preocupa 
por que mientras que él está 
patrullando el centro histório 
sea un lugar seguro para co
merciantes y clientes y, ante 
el menor indicio de inseguri
dad, actúa en consecuencia. 
Su destino exclusivo en el cen
tro de Alcalá le ha servido 

para conseguir el cariño de to
dos los comerciantes, que han 
querido testimoniarlo con es
ta insignia. 

Decía un comerciante de la 
calle Mayor que habrá en Es
paña muchos policías conde
corados, pero que nadie le ha 
dedicado un «pin» a un guar
dia. Por otra parte, la inicia
tiva ha gustado especialmen
te en el cuartel de la Policía 
Municipal, donde la deman
da del «pin» de Pedreño está 
siendo importantísima. 

Jesús Pedreño sostiene en la mano la insignia con su efigie, que ex
presa claramente el aprecio que por él sienten los comerciantes. 

Este es el c<pÍD» con la efigie de 
Jesús Pedreño, uno de los cuatro 
motivos que los comerciantes de 
ACOCAMA han utilizado para 
su última campaña publicitaria. 
Debajo, los otros tres c<pÍllS>>. 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
e/. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

O FER TON 
ORDENADOR 

48& DX 33 1nte1 
4Mb. RAM 
Disco duro tsa Mb. 
SVGA COLOR t4 .. 

VESA LOCAL BUS 

168.000 
486 DX 50 
486 DX2 66 

194.000 
208.000 

l\'A :'\O l:'\C L UIDO 

Tenemos otras ofertas 
Te esperamos en: 

Centro Informático Complutense 
Paseo de la Estación, 7 

Alcalá de Henares (Madrid) 
Tel.: 889 04 76 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlfs.: 880 10 12 908 / 72 33 01 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf. : 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

PlnE Y DECalE SUS PIOPIOS llUEBLIS, 
LlllPAUS Y OTROS OBJETOS 
maunvas PUA SI llOGAI 

SleDcil, eac:ayola (beJeDes y olrol), marmoli1.adas, 
drapeados, pintva sobre telas ... Otras téalicas 
e/. Juan Gómcz, Nº 1, 2° B (Edificio Straus) 

Junto al Parque O'DonneU 
Lunes, miércoles, viernes de 4'30 a 7'30 

Telf.: 889 13 52 

I! de noviembre de 199! 

Ya está en marcha la encuesta de estructura 
de Explotaciones Agrícolas 1993, en España 

Hacia una política agraria común 
en la comunidad Europea 

La recogida de datos para la elaboración de una encuesta de Estructura de Explotaciones Agrí
colas 1993 en España se ha puesto ya en marcha por el Instituto Nacional de Estadística y se pro
longará durante este último trimestre del año, en base a la normativa Europea. 

Como miembro de pleno 
derecho de la Comunidad 
Europea, España está obli
gada, así como el resto de los 
Estados Miembros, a reali
zar esta Encuesta que pre
tende obtener información 
homologable y conocer la es
tructura actual del sector 
agrario y su evolución con 
respecto al censo realizado 
en 1989. 

La campaña agrícola 
comprendida entre el 1 de 
octubre de 1992 y el 30 de 
septiembre de 1993, será el 
objeto de estudio, salvo pa
ra la ganadería cuya fecha 
de referencia será la del día 
en que se realice la entrevis
ta. Un muestreo aleatorio de 
51.350 explotaciones en el 
que se potenciará a las Co
munidades Autónomas con 
mayor número de provin
cias, definirá datos tales co
mo la identificación de la 
explotación, el tipo de cul
tivos y de mano de obra, la 
superficie, etc. 

De los resultados de esta 
Encuesta se derivarán las 
políticas de orien-

vinciales del Instituto Na
cional de Estadística y se to
marán como información 
para el estudio comparativo 
el Centro Agrario de 1989, 
para cuya realización se si
guió ya la metodología co
munitaria y las recomenda
ciones fijadas por la Orga
nización de las Naciones 
U ni das para la Agricultura 
y la Alimentación. 

Contenido de la encuesta 
Definido por los diferen

tes cuadros que integran el 
cuestionario. 

1° .- Identificación de la 
Explotación. 

2° .- Titular. 
3° .- Personalidad jurídi

ca y gestión de la explota
ción. 

4° .- Superficie total. 
5 °. - Régimen de tenencia 

de la tierra. 
6°.- Riego. 
7° .- Retirada de tierras 

bajo régimen de avadas de 
la C.E. 

8° .- Aprovechamiento de 
la tierra. 

9° .- Cultivos herbáceos y 
barbechos. 

10° .- Huertos familia
res. 

11° .- Cultivos leñosos. 
12°.- Invernadero, 

champiñón y cultivos suce
sivos secundarios. 

13° .- Tipo de asociación 
de cultivos. 

14 °. - Ganadería. 
15°.-Mano de obra 

familiar. 
16° .- Mano de obra no 

familiar. 
17° .- Jornadas realiza

das por personas no emplea
das directamente por el 
titular. 

En la Comunidad de Ma
drid un total de 1.698 explo
taciones se encuentran ya 
censadas. De todas ellas, y 
de forma aleatoria, se inves
tigarán 205 escogidas por 
sus especiales característi
cas. 

Carlos A. REIS APARICIO 

tación colectiva, so-
bre tipos de culti-
vos recomendables, 
subvenciones que 
incentiven produc
ciones agrícolas 
competitivas, etc. 

Evolución del número de 
explotaciones agrícolas t962·t989 

Dentro del apar
tado de ganadería 
se tomarán los da
tos referentes a la 
explotación el mis
mo día de la entre
vista, e incluirá a 
los trashumantes y 
al ganado en régi
men de integración 
o contrato, ya sea 
éste bovino, ovino, 
cabrino, porcino, 
equino , aves u 
otros animales. 

La recogida de 
datos se llevará a 
cabo a través de en
trevistadores y se 
centralizará en las 
Delegaciones Pro-

1962 

Número de explotaciones (miles) 

TOTAL 3.008 

Explotaciones sin tierras 151 
Explotaciones con tierras 2.857 

Menos de 5 Has. 1.838 
De 5 a 10 Has. 417 
De 10 a 20 Has. 301 
De 20 a 50 Has. 196 
50 Has. y más 105 

Tamaño medio (Has.) 16 

Superficie censada (miles de Has.) 

TOTAL 44.650 

Menos de 5 Has. 2.858 
De 5 a 10 Has. 2.947 
De 10 a 20 Has. 4.197 
De 20 a 50 Has. 5.894 
50 Has . y más 28.754 

% 1972 

100 2.571 

5,0 45 

95,0 2.526 

61 ,1 1.565 
13,9 388 
10,0 271 
6,5 182 
3,5 120 

18 

100 45.703 

6,4 2.669 

6,6 2.709 

9,4 3. 742 
13,2 5.489 
64,4 31.094 

% 1982 % 1989 

100 2.375 100 2.285 

1,8 31 1,3 21 
98,2 2.344 98,7 2.264 
60,9 1.475 62 ,1 1.471 
15,1 334 14,1 302 
10,5 242 10,2 217 

7,1 168 7,1 154 
4,6 125 5,2 120 

19 19 

100 44.312 100 42.939 

5,9 2.392 5,4 2.301 

5,9 2.325 5,2 2.106 
8,2 3.339 7,5 2.988 

12,0 5.127 11 ,6 4.725 

68,0 31.129 70,3 30.819 
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Tomás Sánchez cree que el congreso 
PSOE va a estar marcado por el model 
partido y de sociedad que quieren los socialistas 

«Hay que mantener el Estado del Bienestar 
adaptándolo a la situación de crisis 
y luchando contra el fraude» 
El líder guerrista en Alcalá reniega de posturas 
liberales en la izquierda española 

Los socialistas tienen ante sí un congreso federal que marcará el 
futuro del partido que actualmente ocupa el gobierno de la nación, 
de la autonomía madrileña y del municipio complutense. El congreso 
del PSOE se va a celebrar en el marco de las luchas que por el con
trol del partido presentan el sector renovador o felipista y el sector 
guerrista, si bien todos llevan al congreso la bandera de la renova
ción de las estructuras del partido. Pero sobre todo, el congreso va 
a tener un telón de fondo ligado a la política económica que va a 
llevar a cabo en los próximos años el PSOE y sobre todo el debate 
sobre el Estado del Bienestar que ha marcado la política socialde
mócrata en toda Europa. De todo ello ha hablado PUERTA. DE MA
DRID con el que fuera secretario general de la Agrupación Socia
lista de .Alcalá y uno de los máximos exponentes del guerrismo en 
la ciudad complutense, el concejal Tomás Sánchez. 

Tomás Sánchez no dudó en 
señalar que el congreso del 
PSOE y los debates precon
gresuales que ya se están man
teniendo están centrándose en 
lo que debe ser y quiere ser el 
PSOE en los próximos años, 
a quien quiere representar y 
cual es el modelo de partido es 
el más adecuado para la mili
tancia socialista: «La respues
ta a estas cuestiones es lo que 
podríamos llamar, siendo lo 
más positivo posible, el deba
te de las ideas, que es insepa
rable de las personas que lo 
encarnan y por consiguiente 
va a hacer que tengamos a 
personas que mantengan una 
postura y personas que de
fiendan otra». 

Tomás Sánchez manifestó 
que el debate ideológico «ten
drá que dar una respuesta al 
modelo de partido que quere
mos pero lo que yo creo que 
hay que buscar es que en to
do esto seamos capaces de lle
gar a una síntesis, tanto en los 
planteamientos ideológicos 
como en los de funcionamien
to del partido y como en el 

de las personas que pueden re
presentar en el futuro a este 
partido». 

El que fuera secretario ge
neral de la Agrupación Socia
lista de Alcalá señaló que es 
necesario que el PSOE se 
plantee algo «que ya empieza 
a manifestarse y que aunque 
no se dice abiertamente yo 
creo que se empieza a cuestio
nar; me estoy refiriendo a la 
razón de ser del Estado del 
Bienestar. Y o creo que esto es 
un referente de identidad de 
los socialistas y es por tanto 
un tema al que habrá que dar 
respuesta, lo mismo que a la 
necesidad del pacto social, a 
la política de alianzas con 
otros partidos y al modelo del 
Estado que queremos». 

El Estado del Bienestar 
Tomás Sánchez señaló que 

el Estado del Bienestar, en
tendido como que el hecho de 
ser ciudadano implica recibir 
prestaciones tales como la 
educación, la sanidad, el sa
lario mínimo, las pensiones, 

la cobertura de desempleo, 
«hay que darle una razón de 
ser de los socialistas. No es 
igual la respuesta que se le ha 
dado en Inglaterra con el des
mantelamiento del Estado de 
Bienestar o la que se ha dado 
en Francia con recortes me
diante la reducción de las 
prestaciones sociales y de los 
impuestos directos. Toda es
ta situación viene planteada 
en gran medida por la caída 
del muro y la situación de los 
países del este puesto que ha 
creado una nueva situación de 
mercado que está dando pie a 
problemas como los de Seat, 
es decir, que las empresas 
multinacionales toman en 
consideración invertir en esos 
países por lo amplio que es ese 
mercado y porque los costes 
de producción están muy por 
debajo». 

El desempleo por esta situa
ción implica que los recursos 
del Estado sean menores y de 
ahí a plantear dónde se hacen 
los recortes en el Estado del 
Bienestar va un palmo, según 
Tomás Sánchez que apuntó 
que no está de acuerdo con 
cuestionar el Estado del Bie
nestar como salida a la crisis: 
«Esa es una referencia .que los 
socialistas tenemos que tener 
ahora, en el presente y en el 
futuro». 

Tomás Sánchez no cree que 
por esta situación el PSOE se 
haya derechizado: «Precisa
mente cuando ahora se empie-

za a pensar que se están ha
ciendo recortes en el Estado 
del Bienestar se demuestra 
que en los años de gobierno 
socialista se han conseguido 
cuotas de bienestar que no se 
tenían, es decir, antes no se 
podía recortar lo que no se te
nía. Dentro de las posiciones 
de izquierdas hay tres concep
ciones del Estado del Bienes
tar: Aquellos que mantienen 
los niveles clásicos indepen
dientemente de los nuevos fe
nómenos, pero eso no se sos
tiene en la medida de que tie
nes que contar con los recur
sos de los que dispones; la 
adaptación del Estado del Bie
nestar realizando los recortes 
atendiendo a los postulados de · 
libre mercado y la adaptación 
del Estado del Bienestar a los 
recursos de financiación de 
que se dispone manteniendo 
los derechos necesarios y ad
quiridos y cumplimentándo
lo con actuaciones sobre el 
fraude fiscal, la cobertura so
cial , etc. Hay que actuar con
tra todo el fraude para liberar 
recursos para emplearlos en 
aquellos que lo necesitan. Esta 
formula es en la que yo creo». 

Tomás Sánchez también 
apuntó como necesario el 
que las transferencias a los 
ayuntamientos desde el Es
tado sean mayores: «Parece 
que los ayuntamientos so
mos los parientes pobres y 
yo creo que tenemos que de
cir mucho». 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 

1 :j iitl · I· I· I· 1: t!f i l!lfl!·I·I· 1 ~ l;f I · l f iill 11 i ¡ · I 
OFERTAS VALIDAS HASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

CONCECAR ..-._. 
-Tlf.: 880 62 00- 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf. : 676 8811 
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El se define como expresionista abstracto 

Exposición del pintor Alex serna 
en el aula de cultura 
«Me inspira en la soledad» 

Basta el 13 de noviembre y desde el pasado día 2, el pintor Alex 
Sema expone veintiséis de sus obras en el aula de cultura de la Ca
ja de Madrid de Alcalá de Henares. Define su propio estilo como 
expresionista abstracto y ha querido de este modo darse a conocer 
a la población alcalaína. 

El pintor Alex Serna nació 
en La Mancha en 1952 y es li
cenciado de la Escuela de Ar
tes Aplicadas y Oficios Artís
ticos de Madrid. Cuenta en su 
haber con media docena de 
exposiciones en varios lugares 
de España y, una de ellas en 
Francia. En esta ocasión le ha 
tocado el turno a Alcalá de 
Henares, ya que Al ex Serna 
expondrá en el Aula de Cul
tura hasta el día 13. 

«Prefiero el abstracto para 
dar una visión diferente» 

Las obras de Serna son abs
tractas y con mucho colorido. 
Respecto a sus cuadros, él 
mismo comenta que «lo que 
pretendo hacer son unas ven
tanas abiertas al exterior; 

aunque tengo varios premios 
de dibujo, prefiero el abstrac
to para dar una visión dife
rente porque, si no, no tienes 
más que abrir la ventana de 
tu casa y no hay mejor realis
mo que ése. Por eso soy expre
sionista vocacional. La opor
tunidad que me ha dado Ca
ja de Madrid es estupenda 
porque son veintiséis obras. 
Echo de menos que no viene 
demasiada gente, quizás no 
hay suficiente publicidad». 

Las obras expuestas, tal y 
como comenta su autor, están 
recogidas en el período de 
tiempo que va desde 1990 a 
1993. «En tres años no forman 
una serie, porque es muy po
co tiempo. Hay unos rectan
gulares que pertenecen todos 
al 92 y tienen un sentido; los 

hice a propósito para una ga
lería de Madrid. Pero luego 
hay otros que no tienen nada 
que ver, porque es muy difí
cil hacer una unión en vein
tiséis obras. Hay galerías de 
exposición en Madrid que te 
permiten diez o doce obras co
mo máximo, no son galerías 
especialmente grandes. En es
tas dos salas que me ofrecen 
esta vez yo he querido mos
trar mi trabajo desde el 90 
hasta aquí. Hay una cohesión, 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE JY\ADRID 

Noviembre de 1993 

porque todo sale del mismo 
taller; pero también se ve que 
algunas del 90 no tienen rela
ción con otras del 93 . Me ins
piro sobre todo en la soledad, 
al estar en casa solo y hablar 
con el lienzo. El expresionis
mo abstracto yo creo que 
siempre sale de una mente 
irracional. Habitualmente 
trabajo en dos galerías que se 
llaman 'El Coleccionista' y 
' Galería Recoletos'», explicó 
Alex Serna. 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

Viernes, 12 
Sábado, H 

Dom., t• 

LUnes,ts 

Martes 11 
Jueves, ta 

ACTO HORA 

Semana Cisneriana. 
Btarde Concierto de Piano por José Francisco Alonso. Con obras de Chubert. 

Semana Cisneriana. Recital de canción española por Antoñita Moreno &tarde 
S. Cisneriana. Cine a través del Festival. Teatro infantil. Carlos Manuel Díaz 12 mañ. 

Semana Cisneriana. 
Concierto de la Orquesta de Cámara Española. Con obras de Vivaldi, &tarde Boccherini, Corelli, Geminiani . Concertino director: Víctor Martín 

Semana Cisneriana. Gerardo Núñez en concierto de guitarra Btarde 
C. Conf. Finanzas, Crédito y Comercio en España y América en los siglos &tarde XV al XX. Creación y actividad de las Cajas de Ahorro. 

= ENTRADA LIBRE --

Del 2 al tJ de Noviembre 
sa1a «lL>: ALEI SERNA 

«COmpromiso con el color» (pinturas) 

Del t& al Ja de Noviembre 
sa1a «li»: CARMEN SAEZ 

<Pinturas> 
HORARIO: Laborales de 18'00 a 21'00 horas. 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El pregonero fue el obispo de la Diócesis alcalaína, Manuel ureña 

Se celebra la 12 ª Semana Cisneriana 
de Alcalá de Henares 

El pasado 8 de noviembre comenzó en Alcalá de Henares la 12ª Semana Cisneriana que se prolonga
rá hasta el próximo día 16. La organización de esta Semana corre a cargo de la Obra Cultural de Caja 
de Madrid. El pregón corrió a cargo de Manuel Ureña Pastor, primer obispo de la actual Sede Complu
tense, a quien presentó en un sencillo acto Fernando Mora Carrascosa. 

El pasado lunes se celebró 
en el Aula de Cultura de Caja 
de Madrid de Alcalá de Hena
res la presentación de la 12ª 
Semana Cisneriana, que, co
mo ya es tradicional, se cele
bra cada mes de noviembre en 
recuerdo del Cardenal Fran
cisco Ximénez de Cisneros. 
En la décimosegunda Semana 
Cisneriana participan prime
rísimas figuras de la música y 
la escena española tales como 
Concha y María Goyanes, en 
una obra de teatro de Calde
rón de la Barca, la artista de 
canción española Antoñita 
Moreno y un largo etcétera. 

La presentación contó con 
la participación del obispo de 
la diócesis alcalaína, Monse
ñor Ureña Pastor, que dio un 
pregón titulado «La Diócesis 
de Alcalá de Henares en su 
historia». Al acto también 
acudieron Fernando Mora 
Carrascosa, director de la 
Obra Cultural de Caja de Ma
drid y el Vicario General de 
la Diócesis. 

En su presentación, Fer
nando Mora destacó la figura 
de Monseñor U reña, «perso
na de gran valía espiritual e 
intelectual; por consiguiente, 
creemos que las personas que 
pertenezcan a la diócesis de 
Alcalá se podrán congratular 
y dar gracias a la Divina Pro
videncia por pertenecer a la 
misma». 

Fernando Mora comentó a 
este semanario que «al ser la 
12ª Semana Cisneriana signi
fica que ya tiene una larga tra
yectoria. Como todos los años 
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lo preparamos con mucha ilu
sión. El programa consta de 
música clásica, música popu
lar, teatro. Es una semana 
muy parecida a la que otros 
años organizamos, pensando 
no sólo en un sector de Alcalá 
sino en toda la población de 
Alcalá de Henares, para que 
todo el mundo tenga motivo 
de distracción. En esta Sema
na conmemoramos la muerte 
del gran Cardenal Cisneros ya 
que, gracias a él, Alcalá de 
Henares es una ciudad impor
tantísima. No destacaría nin
guno de los actos del progra
ma porque creo que, cada uno 
en su estilo, todos son impor
tantes. Hay mucha diversidad 
y todo con personas muy vin
culadas a Alcalá de Henares. 
Todos los años procuramos 
que esta Semana tenga mayor 
altura. No puedo decir que to
dos los años la tenga porque 
si no desmerece las anteriores, 
pero intentainos que tenga 
mucha categoría y un nivel 
muy alto». 
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CAMBIO DE 

ACEITE Y FILTRO 

. ·. DESDE .. ·. 

· 4995- Qt~~-. 

BATE RIA 

DESDE 
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PASTILLAS 
DE FRENOS 

CAMBIO DE 
ANTICONGELANTE 
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PRECIOS TODO INCLUIDO 
GAl~NTIA RENAULT 
Su Concesionario RENAULT se lo pone fácil. 
Venga y disfrute de todas estas ventajas: 
• SIN CITA PREVIA 

Venga cuando quiera. 

• RAPIDEZ ASEGURADA. 
Atención inmediata. 

• PERSONAL ESPECIALIZADO. 
Su RENAULT en manos de técnicos RENAULT. 

• REPUESTOS ORIGINALES. 
Respaldo RENAULT, pieza por pieza. 

• TECNOLOGIA RENAULT. 
Todas las innovaciones técnicas y las herramientas precisas. 

• GARANTIA RENAULT. 
RENAULT le ofrece garantía total de un año en cada reparación. 

RENAULT 

l--o_tert_a_váh_dº_hos_1º_e13_1 d_ed_ic i_em_bre_de_ 199_ 3. __ Esperamos su visita en: ----- ------t 

AUTOCARPE 
Pº de la. Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El vai -m. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 
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Iñaki Zurbano, el actor de las mil series, con Maribel Alonso y Antonio Resines en <<Los ladrones ... » 

Reside en Alcalá desde hace veinte años 

lñaki zurbano, el actor de las mil series de TV 
Este viernes y en un mano a mano con el gran Fernando Fernán Gómez 
podremos verlo en «LOS ladrones van a la oficina» en El euponazo 

Vamos a ver, quitando lo de dinosaurios y, desde luego, el 1<Quién sabe dónde?», podemos ver a Iñaki Zurbano 
todas las semanas y en casi todas las cadenas. Está en racha el hombre. Su nombre ya suena por todas partes y 
los directores, Eacrivá, Masó, Tito Femánclez, todos, excepto -todavía- Spielberg tienen siempre un papel para él ... 

Luego lñaki, de personalí
sima voz, aspecto bonachón, 
todoterreno del escenario, 
bordará su intervención y de
jará, seguro, un grato recuer
do en el espectador. 

Bien. Y entre la televisión 
y el cine, ahora que llega 
nuestro festival, anda por 
aquí y apostamos que, con al
guna película o «Corto», deba
jo del brazo. 

- Iñaki, te vemos hasta en 
los anuncios. 

- Es que también trabajo en 
publicidad. 

- Y con el humorista 
Eugenio, en «La Chistera», 

- En total, trece episodios. 
La primera tanda. Be sido feliz 
al lado de Eugenio, una bellísi
ma persona, y de Ana Alba, una 
estupenda actriz que empezó es
cribiendo en la célebre «La Co
dol'DÍZ>t .. . Fíjate, qué solera 
tiene. 

- Pasando a otra, ¿qué tal 
con Alfredo Landa? Imagina
mos que ... Lleno, sin favor. 

- Salgo en el capítulo 8 y no 
COD él, sino COD Jesús CisDeros. 
Pero claro que estuve después 
con Alfredo; es muy campecha
no y UD gran conocedor de su 
oficio. Así como Lydia Bosch me 
parece una de nuestras actrices 
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jóvenes más completas. 
- Y este viernes, «El cupo

nazo», y nada menos que con 
Fernán Gómez. 

- Creo que ha sido UD buen 
trabajo. Y mira qué equipo de 
actores, hasta los secundarios 
están geniales. Tenemos UD 

buen diálogo el maestro Femán 
Gómez y yo, que hago de tima
Qor ... Y con la magnífica Mabel 
Lozano al lado. 

- V amos a ver, esto, nos 
quedaba otro papel en «Tru-

hanes», uno más en «Farma
cia de guardia» ... La pelícu
la de la crisis, «Tocando fon
do», en medio; otra, preciosa 
nos dice, para estrenar, «Mi 
amigo del alma». Y porque no 
domina pien el inglés; si no, 
ahora estaría con Ridley 
Scott, sí el de Cristóbal Colón, 
haciendo un «Spot» de camio
nes o algo así en Hollywood. 

Bien. Hemos vencido a los 
dinosaurios, Iñaki. 

LUMIGARMO 

Con Fernando Femán Gómez dándole al tinto en dos ladrones ... » 

Iñaki Zurbano durante UD ensayo 
para UD cortometraje. 

Con Lydia Bosch, en Meco, en UD 

descanso de «Lleno, por favoJ'>I. 

Con .Alfredo Landa, los dos dle
nOS» después de comer. 
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El sábado 13 en la antigua Universidad Laboral 

«Festival de la copla» a beneficio de la 
Asociación Española contra el Cáncer 
«Nosotros no podemos hacer nada cuando los 
enfermos nos llegan en fase terminal, pero sí 
podemos hacer, y mucho, con la prevención» 

Los amantes de la canción española tienen una cita el próximo sába
do 13 de noviembre en la antigua Universidad Laboral, donde se cele
brará de 18'00 a 20'00 horas un «Festival de la Copla» a beneficio de la 
delegación alcalaína de la Asociación Española contra el Cáncer. 

Alejandro Conde, Gema 
Castaño, Sonia Andrade y Je· 
sús de Arcos -en canción 
española-, Héctor de la Ve
ga y David Domínguez -gui
tarras-, Antonio Soria 
-rapsoda- y Ballet Desper· 
tar Gitano y Escuela de Baile 
Pilar Barbancho - ballets
son los artistas que actuarán 
desinteresadamente a favor de 
tan noble causa. También de 
forma altruista ha trabajado 
Radio Sensación en la organi
zación del festival. 

El donativo por persona es 
de 500 pesetas y la recauda
ción irá a · parar íntegramen
te a la delegación de la Asocia
ción Española contra el Cán
cer en Alcalá. 

Para los que deseen dar su 
aportación económica, a pesar 
de no ser aficionados a la can· 
ción española, pueden ingre· 
sar sus donativos en el nº de 
cuenta 291-4000127 del Ban· 
co Hispano-Americano. 

Es ésta una forma muy fes
tiva de recaudar fondos; así lo 
cree también Angustias Mar· 
tínez, presidenta de la asocia
ción en Alcalá. «Si pides y no 
das, la gente te dice: 'Siempre 
estáis pidiendo', por eso no
sotros creemos que es mejor 
dar algo para recibir y qué 
mejor que actividades como la 
exhibición de artes marciales 
o este Festival de la Copla». 

Como ya les informamos en 
su momento, la delegación de 

iill\ll&•l!~I-~: 
Por ampliación ile su red comercial 

NECESITA 

PERSONAL 
AMBOS SEXOS 

Para Alcalá de Henares, Torrejón de Ardoz, 
coslada y san Fernando de Henares 

SE OFRECE: 
• Formación a cargo de la empresa. 
•Visitas concertadas. 
• Interesante remuneración. 

SE REOUIERE: 
• Mayores de 21 años. 
• Estudios a nivel medio. 
• Dedicación exclusiva, o sólo tardes. 

Interesados/as, presentarse los días 15, 16 y 17 de noviembre 
de 9 a 14 y de 17 a 19 horas en nuestras oficinas 

de Alcalá de Henares: C/ Ribera, 2 · 1 ° 
Preguntar por Sr. Barroso 
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la Asociación Española Con· 
tra el Cáncer en Alcalá cuen· 
ta con oficina propia desde la 
que gestiona todas sus activi
dades e informa a sus asocia
dos o a personas interesadas 
en el tema. La dirección es c/ 
San Vidal, 2, y el teléfono es 
el 880-60-85. Angustias Mar· 
tínez quiere ofrecer desde las 
páginas de PUERTA de MA
DRID esta oficina a todos los 
alcalaínos, insistiendo en la 

Angustias Martínez 

importancia de la prevención 
con respecto al cáncer: «Noso· 
tros no podemos hacer nada 
cuando los enfermos están en 
fase terminal, que es cuando 
acuden a nosotros. Pero sí se 
puede hacer, y mucho, con la 
prevención, con la que se es· 
tá rebajando esta enfermedad 
a un 20 por ciento. Hay que 
perder el miedo a la palabra 
cáncer». 

Los Grupos 

r/"J 
o 
..,¡ 
..,¡ 
i( 

y cantantes de actualidad 
acompañados por la 110rquesta del Hostal 11 

ACTUAC IC>N ES 

1¡ DIA 13 
e Sonia Andrades y 
: Carmen Molina. 

l er Cértamen de ~ canción fspañola. 

· ¡¡,¡ 
Q 

con los 40 meiores artistas. 

Los Viernes 5, 12, 19, Y 26 
a partir de las 20.30 h. r/"J 

¡¡.) 
:C DIA 27 OJgmiza: 

g Juan Ramon Fuentes. Hostal Los Hueros Y Onda cero. 
z: 
r,/'¡ 
~ 
.J RESERVA TU MESA PARA CENAR o TOMAR UNAS COPAS 

RESERVAS TEL.: B79 26 <JB/27 34 
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D Niño de Jerez se fotografía con Luis Miguel Encabo, torero alcalaíno, con lo que dos artes se juntan. A la derecha, el Niño de Jerez. 

certamen de canción española en el Hostal Los Hueros 

Juan A. zanuela «Niña de Jerez»: ¿Ha nacida una estrella? 
Tiene trece años, pero su voz y sus cualidades sobresalieron 

Durante cuatro viemes del mes de noviembre, la carpa del del Hostal Los Hueros se va a llenar de notas 
musicales con sabor español, acompañadas de voces juveniles de artistas con ganas de ofrecer lo mejor de 
su cante. Siempre tendrán su público estos certámenes, y quizás nos atreveremos a decir, que menos del 
que debía tener. «Lo españolll lo promocionamos poco y mal, atosigados por la fuerza y el poder económico 
de los «inglis», «l'ObándonOSll a una juventud que tenía que llenar los ambientes donde se cante y se toque 
en español. En espera de que ese día llegue, disfrutaremos con las notas de una guitarra tocada de forma 
magistral por Bemardo de Córdoba o el cante profundo y desgarrador de •cEl Niño de Jerez». 

Había el pasado día 5 un 
plantel de figuras con diver
sidad de estilos y personalida
des arraigadas en el común 
denominador de la canción es
pañola: Maribel Montoyita, 
Carmen Mayo, «El Corzo,,, 
Genma Castaño, Toni Lutra, 
Juan de Juanes, fueron desfi
lando por el escenario pano
rámico para deleite del públi
co presente. Eran intermina
bles los aplausos que redon
deaban unas actuaciones más 
que sobresalientes. Los tiem
pos han adelantado de tal for
ma que, igual que ocurre con 
los aprendices de toreros, to
dos saben la técnica de su pro
fesión, al ir educando sus for
mas en academias y con el 

continuo vigilar de profesores 
experimentados en muchos 
años de profesión artística. 

De vez en cuando nos en
contramos en la vida con al
guien que te deja una huella 
imperecedera de algo que sa
le de lo habitual. Juan Anto
nio Zarzuela es un chavalillo 
de trece años , aunque lo mis
mo puede representar diez 
que quince. Está en esa edad 
en que uno se escapa de la ni
ñez para entrar en el otro 
mundo de los mayores y Juan 
Antonio, impetuoso , quiere 
arrasar con su coraje y sangre 
andaluza: «De Jerez -nos 
dice- ¿De dónde voy a ser? , 
de la cuna del cante .. . » Y por 
eso su nombre artístico es «El 

Niño de Jerez». Pronto inva
de el escenario y hace que el 
respetable se fije en él. Menu
do de talla y carnes, cuando 
eleva su voz y las seguidillas, 
fandangos o bulerías salen de 
su garganta, deja de ser niño 
para ponerse a la altura de los 
fenómenos del cante. Es agre
sivo con sus ademanes, mano
tea, vibra con su éuerpo y 
cuando penetra y se concen
tra en su actuación, rompe su 
indumentaria para colgar su 
chaqueta y quedar más suel
to. ¿De dónde sale esa voz de 
«cantaor» maduro si el escena
rio está habitado por un cuer
po frágil de niño? 

Tuvimos ocasión de charlar 
con «El Niño de Jerez», que 

con su gracejo andaluz nos 
decía: 

- Llevo dos años cantando 
flamenco y no sé de qué me vie
ne esto a mí. Lo único que re
cuerdo es que mi. abuelo canta
ba saetas. Esta que está conmi
go es mi hermana Paula, la más 
chica, va a ser una gran bailao
ra. Hay gente que busca un su
cesor al gran Camarón y dicen 
que me parezco a él, pero yo 
siento un gran respeto por Ca
marón y trato de aprender de to
dos los grandes cantaores como 
Chozas, •<El Chaqueta», Manuel 
Torres, Mairena, Terremoto, Po
rrico. Yo de momento canto por
que me gusta, aspiro llegar a ser 
un gran cantaor, pero si no fue- · 
ra así, estoy contento con lo que 
hago. 

Hubo entrega de distincio
nes a los participantes, estan
do muy sati sfecho de como se 
había desarrollado el primer 
día de certamen Casiano Gó
mez Funes, director del Hos
tal Los Hueros , que con Car
los y Luis Miguel, sus herma
nos , y Onda Cero , han orga
nizado este magnífico certa
men de canción española. 

ATILA-NO 

La carpa del Hostal Los Hueros con un público atento. D organizador, Casiano Gómez, entregando una placa. 
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su misión es fomentar la incorporación laboral de la mujer un programa específico de 
autoestima que pretende 
estimular la confianza en 
sí misma, así como el cono
cimiento de sus propias po
sibilidades y potencialida
des. 

Alcalá elegida para desarrollar el 
programa «NOW>> de la Unión Europea 

Alcalá de Henares es una de las dos localidades de la Comunidad de Madrid elegid.as para desa
rrollar el programa NOW (siglas de «New Oportunities for Women») de la Unión Europea para la 
incorporación de la mujer al mundo del trabajo. 

La novedad más impor
tante que presenta es que se 
trata de un programa para
lelo y coordinado de aten
ción a los hijos de las asisten
tes que se encuentren en 
edad de Educación Infantil, 
por lo que incorpora activi
dades conjuntas entre ma
dres e hijos. 

incorporación de la mujer al 
mundo laboral, por lo que se 
dirige a aquellas mujeres en 
situación de paro que , de
seando encontrar empleo, 
cuentan con una escasa o 

nula experiencia laboral y 
un bajo nivel de formación 
académica. De este modo, 
junto a los módulos de téc
nicas de búsqueda de em
pleo, se imparte a la mujer 

La Dirección General de 
Educación de la Comunidad 
de Madrid ha acordado re
cientemente subvencionar 
con cuatro millones de pese
tas la realización en Alcalá 
de Henares del programa de 
formación y apoyo para el 
empleo de mujeres y aten
ción de sus hijos. Puesto en 
marcha desde la concejalía 
de Educación que preside 
Urbano Brihuega, se dirigi
rá a dos grupos de quince 
mujeres cada uno. La pues
ta en marcha está prevista 
para mediados de noviembre 
y se prolongará hasta junio 
del próximo año, siendo sus 
sedes de la Escuela Munici
pal de Adultos y de la Casa 
de los Niños, centros ambos 
radicados en el distrito 11. 

Educación no sexista en la casa de la Juventud 

Rutas a caballo y bicis de montaña 
Los jóvenes alcalaínos podrán disfrutar, los próximos 20 y 21 de noviembre de la actividad com

binad.a de caballo y bici organizad.a por el Centro de formación, recursos y actividades juveniles 
(FRAC) de la Concejalía de Juventud en el Parque Natural de Duratón en la provincia de Segovia. 

Se busca con este progra
ma favorecer la paulatina 

La actividad, enmarcada 
dentro del Programa de Ac
tividades de la Campaña de 
Otoño de este año, propone 
realizar dos rutas en bici por 
diferentes parajes de la zona 
y una ruta ecuestre por el ca
ñón del río Duratón, una de 
las mayores rese·rvas de bui
tres leonados de España. 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
c/ Vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEX * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GAUJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio com'llllitaria 
* Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: 
¡APIOVECllE LAS VEITIJIS AFESA. C/. Santiago, 16 - JUcalá ele B. 

I nforma v vende: ª' DE LA PROMOCIOll DE 

~~~~~~R 
LAllZllllEITOH 

Estudiamos cualquier forma de 
pago qu e nos proponga. 

el Mayor. 22 - 1" 
Tlf. Fax: 882 29 69 - ALCALA DE HENARES 
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El precio de ocho mil pe
setas incluye alojamiento y 
pensión completa, material, 
actividades y monitores. 

Por otra parte y dentro de 
la misma campaña de activi
dades el sábado, 20 de no
viembre, se celebrará en la 
Casa de la Juventud, a las 12 
de la mañana, la tercera 

charla programada de in
troducción a las problemá
ticas sociales que versará 
sobre «Educación No Sexis
ta». 

La conferencia correrá a 
cargo de Sara Acuña, psicó
loga y especialista en este te
ma, en el ámbito de la Co
munidad de Madrid. 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
B(~) 

de Gasoleos · o o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado J directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder ,internacional 

P4t411tá4~ 

'~-· tl4l#e 4 

90211aa11 
(911> 213414 

212422 
Pax 212445 
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Socialistas alcalaínos de una de las «terceras vías>> -o sea, ni leguinistas ni guerristas- se reunieron 
en un restaurante para hablar de sus cosas y de las de su partido y, naturalmente, para comer. 

su objetivo es la regeneración política de las filas socialistas 

un grupo de militantes del PSOE quiere acercar 
los cargos públicos a la sociedad 

No se definen como una corriente ideológica dentro del PSOE; incluso se reconocen fuera de la bata
lla entre leguinistas o renovadores y guerristas; ni siquiera quieren hablar de renovación como meta 
a conseguir y por eso han adoptado el término de regeneración. Son un grupo de niilitantes del PSOE 
que salen a la palestra política decididos a mejorarlos niveles de gestión y comunicación que intema
mente existen en la Agrupación Socialista de Alcalá y su traducción extema vertebrada en tomo al 
grupo de concejales. Ocho militantes socialistas comieron el lunes día 8 de novíembre en el restauran
te Oliver's dispuestos a hacerse oír dentro de su partido. 

Para ellos no se trata de un 
grupo de jóvenes dispuestos a 
hacerse oír: «Somos militan
tes con una media de 10 años 
de militancia, con mucho 
tiempo de experiencia políti
ca en la sombra; aquí hay ex
miembros del comité local, 
gente que conoce la Agrupa
ción Socialista, la administra
ción municipal y la sociedad 
alcalaína», señalaron los 
miembros de este grupo que 
irrumpe en la escena política 
socialista. 

La comida contó con co
mensales tales como Pilar 
García, que actualmente for
ma parte del comité local, Pa
blo Sanz, Francisco Muñoz, 
José Antonio López Piquet, 
Jesús Hernando, Pedro Enri
que Gómez, Juan Antonio Pé
rez (gerente del OADE) y Luis 
Alberto Cabrera, pero todos 
se muestran seguros de que 
detrás de ellos hay un núme
ro de militantes capaces de de
sequilibrar los procesos elec
tivos que puedan llevar a efec
to próximamente los socia-
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listas alcalaínos en el seno de 
su Agrupación. 

Entre sus principales obje
tivos está la regeneración po
lítica en las filas socialistas o, 
como lo definió uno de ellos: 
«Conseguir la recuperación de 
la militancia y atraer a todo 
lo que de socialismo hay en 
Alcalá, puesto que hay mucha 
gente que se ha quedado en 
sus casas desalentada>>. 

Y hablando de regenera
ción política no dudan en se
ñalar que hay que evitar la 
perpetuidad de los cargos pú
blicos; en este grupo se estu
dia la manera de articular una 
fórmula para evitar que los 
concejales se perpetuen en el 
ayuntamiento y den entrada 
a gente con nuevos impulsos: 
«Formamos parte de una ge
neración que ha estado en la 
sombra dentro del PSOE». 
Pero advierten: «Práctica
mente todos somos profesio
nales que no necesitamos el 
cargo de concejal». 

También hay una preocu
pación por acercar los cargos 

públicos a la sociedad de ma
nera que se estudia la creación 
de un código de comporta
miento de los concejales socia
listas con los ciudadanos y los 
funcionarios municipales. 

También hablan de una 
reorganización en el seno de 
la Agrupación Socialista y de 
la recuperación del debate 
ideológico: «Hay que abrir el 
debate de la izquierda en Al
calá y éste debe ser un marco 
no sólo abiel'to al PSOE». Pe
ro aún se muestran más críti
cos y consideran que la Agru
pación Socialista compluten
se está desvertebrada; el comi
té no es culpable de ello, sino 
que es víctima del grupo de 
concejales, del cual afirman 
que tiene por objetivo la re
producción clónica dentro del 
poder. Además señalan que el 
alcalde, Florencio Campos, 
encabezó una lista que fue re
chazada por la Agrupación: 
«Que eso no se le olvide. Hay 
que cambiar a los barones y 
los ducados; no creemos en la 
aristocracia dentro del parti-

consideran 
que la Agrupación 

socialista 
está desvertebrada 

porque el comité 
es víctima del grupo 

de concejales, 
del cual afirman que 
tiene por objetivo 
la reproducción 

clónica 
dentro del poder 

señalan que 
el alcalde encabezó 

una lista que fue 
rechazada 

por la agrupación: 
«Oue no se olvide 

eso; hay que cambiar 
a los barones 

y a los ducados. 
No creemos 

en la aristocracia 
dentro del partido» 

do, sino en los equipos de tra
bajo dialéctico. Optamos por 
la fuerza de la razón, no por 
la razón de la fuerza. Si que-' 
remos el poder, no es para me
drar personalmente, sino pa
ra llevar a cabo nuestros ob
jetivos políticos». Y añaden 
que es necesario dotar a la 
Agrupación de un objetivo 
«eligiendo a las personas más 
adecuadas·y no al revés». Re
conocen también que se da un 
agotamiento general de ideas, 
que hay desconexión con la 
sociedad y que, tanto en la 
Agrupación como en el Ayun
tamiento, las personas que re
presentan a la militancia so
cialista son incapaces de tra
bajar en equipo. 

Otra consideración que ha
cen es que los talantes actua
les no fomentan el diálogo en 
el Ayuntamiento ni en la 
Agrupación y que en muchos 
casos no hay proyecto de ciu
dad, otra de las preocupacio
nes fundamentales de los 
regeneracionistas. 

Esta postura política pre
tende «exportarse» fuera de 
Alcalá. De hecho están contac
tando con otros militantes de 
toda España para desarrollar 
una reunión en Segovia los 
días-27 y 28 de noviembre con 
el objetivo de que al congreso 
federal se presente un marco 
común regeneracionista desde 
otros puntos de España. 
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El salón de plenos se llenó absolutamente de público y mucho tuvo que esperar en los pasillos porque no cabía dentro. 

unas ua personas se dieron cita en el ayuntamiento para seguir 
el sorteo realizado por la Empresa Municipal de la Vivienda 

El ayuntamiento sortea 90 viviendas 
que serán entregadas a finales de 1995 

El ayuntamiento de Alcalá a través de la Empresa Municipal de la Vivienda sorteó el miércoles día 
10 de diciembre un total de 90 viviendas que serán construidas en el polígono 34-A, situado entre la 
estación de RENFE y la parte septentrional de la antigua empresa Forjas de Alcalá. Para este sorteo 
se retiraron de la Empresa Municipal de la Vivienda unas 3.000 instancias, siendo cumplimentadas 
y entregadas unas 600 para conseguir una de las 54 viviendas de protección oficial o una de las 36 vi
viendas de precio tasado. 

Más de uno de los solicitan
tes de estas viviendas se que
jó de las condiciones en que 
tuvieron que seguir el sorteo 
realizado en el salón de ple
nos. Con una capacidad en 
torno a las 150 personas, más 
de la mitad de los que acudie
ron al sorteo hubieron de que
darse en el pasillo, llegando Ja 
cola hasta la misma escalera y 
colapsando toda la primera 
planta del ayuntamiento. Al 
final hubo que abrir las puer
tas del salón de plenos y con 
la vigilancia de la Policía Mu
nicipal para que no pasara na
die más por problemas de se
guridad, al menos los que no 
se encontraban muy lejos de 
las puertas podían oir los 
nombres de los afortunados 
que tienen derecho a una vi
vienda de precio tasado o de 
protección oficial. 

Tampoco entre algunos 
funcionarios había buen hu
mor y fueron varios los que 
comentaron al redactor de 
PUERTA DE MADRID que 
el ayuntamiento se lució por 
la falta de previsión: «¿Cómo 
se puede organizar en el salón 
de plenos un acto al que pue
den asistir más de 400 perso
nas? ¿En qué cabeza cabe? 
¿Por qué no se han ido a la ca
pilla del Oidor, al Teatro Sa
lón Cervantes o a los salones 
de la Ciudad Deportiva? Allí 
hay mucho más espacio y la 

11 de nowlembre de t991 

gente estaría más cómoda». 
El sorteo fue realizado ba

jo la supervisión del secreta
rio general del ayuntamiento, 
Enrique Castillo y bajo la di
rección de la gerente de la 
Empresa Municipal de la Vi
vienda, Soledad Zorzo. Tam
bién asistió el concejal de la 
Vivienda, José Luis García 
Graván y los concejales del 
Partido Popular Rosalía Ro
dríguez del Río, Esther Gar
cía, Bartolomé González, Pe
dro Escribano e Isabel 
Rodríguez. 

Tras la entrega de unas 600 
solicitudes, el ayuntamiento 
realizó una selección previa 
dejando alrededor de 400 vá
lidas para entrar en el sorteo. 

Los números y los nombres de 
los solicitantes fueron intro
ducidos en una urna y con la 
ayuda de dos voluntarios de 
entre el público, se fueron sa
cando las tarjetas y nombran
do a los beneficiarios. 

El precio final de las vi
viendas va a estar entre los 
8.600.000 pesetas las de pro
tección oficial de tres dormi
torios y garage y los 9.500.000 
pesetas las de cuatr9 dormito
rios, hasta los 12.000.000 las 
de precio tasado de tres dor
mitorios y los 15.000.000 las 
de cuatro dormitorios. 

«Entendemos que a ningu
na familia se le puede ahogar 
económicamente por la adqui
sición de la vivienda», señaló 

José Luis García Graván 
quien señaló que en los crite
rios de selección se estableció 
una banda por la cual la ad
quisición de esta vivienda en 
propiedad pero a bajo precio, 
no sobrepasase el 30 por cien
to de sus ingresos mensuales. 
«Aquellos que no han podido 
acceder a este programa de vi
vienda, se ha firmado con el 
IVIMA para la construcción 
de 318 viviendas en alquiler 
cuyo precio estará entre 
10.000 y 20.000 pesetas>>, se
ñaló García Graván. 

Estas viviendas del polígo
no 34-A comenzarán proxi
mamente a construirse y no se 
espera su finalización y entre
ga antes del final de 1995. 

Relación 
de adjudicatarios 

Viviendas de Protección 
Oficial de cuatro dormitorios: 
Carmen Rodríguez Blanco, 
Antonio Rodríguez Marcos, 
Enrique Parrado Romero, Sa
muel León Román, Francisco 
J. Gallego Segovia, Juan C. 
Julián del Rosario, Elena Ta
racena García, José L. Eche
garay García, Luis de la Pe
ña Sánchez, José A. Herrera 
Sierra, Pedro Fernández Sán
chez, Juan C. Alvarez Rodrí
guez, Carmen Cataño V era, 
Juan C. Trapiello Iglesias, Jo
sé F. Moreno Roa, Julián 
Zancajo Sanz, Juan C. Rodrí
guez Peromingo, José M. Cas
tillo Blanco. 

Viviendas libres tasadas de 
cuatro dormitorios: Vicente 
F. Somolinos López, José A. 
Cuesta Téllez, Rafael Canta
dor Escribano, Raquel Teja
da Barbera, Antonio García 
V era, Inmaculada González 
Martín, Germán Villar La
gos, Javier García Santama
ría, Luis Villegas Rodríguez, 
Jacinto Ruiz Nodal, Nuria 
Sanmiguel Corzo, Francisco 
Fernández Núñez, Ricardo 

PUERTA de Madrid 



El secretario del .Ayuntamiento supervisó el sorteo 

Martín Nieto, Inmaculada Fer
nández García, Ana M. Bouza 
Sanjuán, Ana Mur Cardenal, 
Santiago Rojas Jiménez. 

En la lista de espera para la · 
adjudicación de este tipo de 
viviendas se encuentran: Pe
dro L. López Alcalde y José 
Manuel Bello Nieto. 

Viviendas de viviendas li
bres tasadas de tres dormito
rios: Jaime Almoguera Sán
chez, Trinidad Reyes Pala
cios, Isidoro María Fernán
dez, José Angel Pérez Carre
ño, Florencio Reyes Palacios, 
Mariano Reiz Hernández, Pe-

dro Fariña Fernández, Diego 
Bautista Bonifacio, Carmen 
Vázquez Rodríguez, Oiga Ber
mejo Laína, Teresa Fernán
dez Vela, Luis Manuel Gon
zález García, Josefa León Sán
chez, Celestino Romero Me
na, Fernando Arias Hernán
dez, Pedro José Muñoz Perea, 
Alejandra MartínezJiménez, 
Juan Angel Segura Sorando, 
Jesús Mª Andrés Martín. 

En la lista de espera se en
cuentran: Rubén García Ma
chón, Pascual Viana Pérez y 
José Luis Tejado Tahonero. 

Viviendas de Protección 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co
munidad de Madrid de fechas 15 de octubre y 6 de 
noviembre de 1993, respectivamente, aparece pu
blicación rdativa a concurso para la contratación 
del suministro de equipamiento de material diver
so para escuela infantil de esta Ciudad. 

TIPO: 13.000.000.- Ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección de 
Contratación del Excmo. Ayuntamiento de 10 a 13 
horas, y hasta el próximo día 30 de noviembre de 
1993. El expediente podrá examinarse en la referi
da Sección también de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 10 de noviembre de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

José Luis García Graván cambia impresiones con el PP 

Oficial de tres dormitorios: J. Tomás Sánchez, Luz Llano 
Sonia Cerezo Ripalda, Enri- Fernández, Gregorio Moreno 
que Heredero Vera, Antonia Fernández, Rubén García Pé
Domínguez Domínguez, Te- rez, Víctor Martínez Escude
resa Criado Gómez, José V. ro, Inmaculada Mauro Mu
Yuste Gómez, José Luis Gar- ñoz, Cristina Martín Puente, 
cía Guerrero, Miguel A. Re- Pablo Barba Padrino, Manuel 
zaño Sebastián, Angel Rodrí- Otero Jiménez, Mª del Val 
guez Hervias, Cándido Calza- del Olmo Teruel, José Ruiz 
da Ruz, Alfonso Camacho Angelina, Francisco J. Zafra 
Ruiz, Daniel Valle de Frutos, Sánchez, Emilio García Ba
Eduardo Sánchez Martín, rrueso, Juan C. Mancheño 
CarmenJiménez Ubeda, Vi- Lominchar, Fernando Gómez 
cente García García, Nuria López, José C. Ortega Ro
Navarro Sánchez, Adoración mán, Pedro A., Mantin Do
Toledado Toledano, José Mª ñoro, Juana Manzano Rode
Alarcos Fontecha, Francisco ro, José Reina Castilla. 

Hasta el próximo día 1 de diciembre de 1993 y 
hora de las 13, podrán presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pro
posiciones para la adjudicación mediante concurso 
restringido de la tiendanº 8 del Mercado Munici
pal de Abastos. 

TIPO: 8.000.000.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la réf erida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 8 de noviembre de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Un fotograma de ccEl infiemo prometido» (1993), del director Juan Manuel Chumilla, en la sección Pantalla Abierta. 

:so cortometrajes y & largometrajes en las secciones competitivas 

Otra nueva edición, la XXIII, del Festival de Cine de 
Alcalá de Henares, can ~a millones de presupuesta 

Ramón Garrido, coordinador del festival, y Pedro Medina, director. 

ti ... noviembre de 199! 

El XXIII Festival de Cine 
de Alcalá de Henares se inau
gura esta tarde, viernes 12 de 
noviembre. Durante una se
mana, hasta el 19 concreta
mente, Alcalá será el punto de 
referencia para los cinéfilos, 
incidiendo fundamentalmente 
en todas aquellas facetas del 
cine no habituales en las sa
las comerciales. Una vez fina
lizado el festival, se desarro
llará la Muestra Internacional 
de LargoIDetrajes del 19 al 28 
de noviembre. 

Con la película deJuanma 
Bajo Ulloa «La Madre Muer
ta» da comienzo la XXIII edi
ción del Festival de Cine de 
Alcalá que se celebra desde 
hoy, 12 de noviembre, hasta 
el próximo 19 de noviembre. 
El esquema del festival es 
prácticamente el mismo de las 
últimas ediciones: Sección 
CoIDpetitiva -Certamen de 
Cortometrajes (en esta oca
sión concursan 30) y Pantalla 
Abierta (participan 6 largo
metrajes)- y Secciones Para
lelas -Obras «Menores» de 
los «Mayores», Muestra Inter
nacional de Cortos, Cine de 
AniIDación británico, «¿Como 
dice que se hizo», Cine Publi
citario, 3ª Muestra de Video
creación Alcalaína, Cine Cu-

PUERTA de lladrld 



bano, Escuela Internacional 
de Cine de San Antonio de los 
Baños, una retrospectiva de 
Aardman Animations y el ci
clo 'La Europa Medieval en el 
Cine'. 

Este último ciclo ha sido 
concebido con motivo de la 
celebración del VII Centena
rio de los Estudios Generales. 
Se exhibirán siete películas, 
cuyo denominador común es 
estar ambientadas en esa épo
ca, y se celebrará una confe
rencia -«La historia fanta
seada: la representación cine
matográfica de la Edad Me
dia.>- impartida por José En
rique Monterde, crítico de ci
ne, escritor y profesor en la fa
cultad de Historia del Arte de 
Barcelona. 

Por razones presupuesta
rias, tal y como ya ocurriese 
el pasado año, no se ha podi
do realizar el homenaje a un 
profesional del cine español. 

Según explicó el director, 
Pedro Medina, los objetivos 
del festival siguen siendo los 
mismos: «Apoyar y difundir 
en la medida de lo posible el 
cortometraje del cine español 
e incidir en las facetas del ci
ne que no son habituales en 
las salas comerciales». 

20 millones de presupuesto 
El Festival de Cine, como 

en anteriores ediciones, ha si
do patrocinado por la CAM a 
través de su Centro de Estu
dios y Actividades Culturales, 
el ayuntamiento de Alcalá a 
través de la Fundación Cole
gio· del Rey, el Ministerio de 
Cultura a través del Instituto 
del Cine y la entidad banca
ria Caja de Madrid. Otra de 
las vías de financiación es el 
propio Festival de Cine, cuyos 

El Festival de Cine tiene es
te año un presupuesto cercano 
a los 20 millones de pesetas, de 
los que seis millones han sido 
aportaos por la concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Alcalá. El resto ha sido cubier
to por las aportaciones de la 
Comunidad Autónoma de Ma
drid, que ha colaborado con 7' 5 
millones de pesetas, el Minis
terio de Cultura, con dos millo
nes, la Caja de Madrid, con 
600.000 pesetas, y la Universi
dad de Alcalá, que ha aporta
do doscientas mil pesetas. El 
resto, unos seis millones, debe
rá cubrirse con los ingresos por 
la publicidad y la taquilla. 

A la aportación económica 
que el Festival de Cine ha reci
bido del área de Cultura se su
ma el local, sede de la organi-

PUERTA de Madrid 

Un momento de la filmación de 1<El infierno prometido» 

ingresos por publicidad y ta
quilla revierten en la siguiente 
edición. 

El presupuesto con el que se 
ha contado este año ha sido de 
20 millones de pesetas, de los 
que 7' 5 han sido aportados 
por la comunidad. El coordi
nador del festival, Ramón Ga
rrido, destacó el mayor apo-

yo en cuanto a infraestructu
ras -locales, personal y ma
terial del parque de servi
cios ... - prestado por el 
ayuntamiento de Alcalá, con 
el que se firmó un convenio 
hace unos meses. Tras el 
acuerdo, el festival pasa a for
mar parte de la organización 
cultural del ayuntamiento, 

La concejalía de Cultura «apuesta» por el 
Festival de Cine de Alcalá a pesar de la crisis 

dJ Festival de Cine de Alcalá de Henares tiene cada año más auge y 
por eso el Ayuntamiento quiere la continuidad de este evento qaue no 
sólo es UD espectáculo, sino también UD hecho cultural consolidado>1. Con 
estas palabras la explicado la concejal de Cultura, Lola Pérez Quirós, 
la razón por la que el Festival de Cine de Alcalá ha pasado a ser UD pro
grama más de la Fundación Colegio del Rey, de titularidad municipal. 

zación del evento, el personal 
administrativo y algunos loca
les para proyecciones. La orga
nización técnica corre ª ··cargo 
del Cine Club Nebrija y del di
rector del festival, Pedro Medi
na, en virtud del convenio fir
mado con la concejalía de Cul
tura. 

A juicio de Lola Pérez, el 
Festival de Cine otorga un gran 
prestigio a la ciudad de Alcalá 

y, lo más importante, promo
ciona a jóvenes cineastas, lo 
que hacen pocos festivales de 
estas características. 

Este año, además, la muestra 
incluye un ciclo de cine medie
val bajo el título «La Europa 
medieval en el cine». La inclu
sión de este ciclo en la progra
mación ha sido fruto de las reu
niones entre los organizadores 
técnicos , el ayuntamiento y las 

aunque manteniéndose el 
mismo equipo que trabajaba 
en él hasta ahora. 

Según explicó Pedro Medi
na, al repetirse el mismo es
quema en el Festival de Cine 
de Alcalá, «éste no necesita 
más dinero para hacer muchas 
más cosas, sino para consoli
dar las que ya tiene y hacer
las mejor». 

El festival ha producido un 
spot publicitario en colabora
ción con la productora IM
V AL para difundir a través de 
TeleMadrid. El coste de pasar 
el anuncio por la cadena de te
levisión comunitaria corre a 
cargo de la CAM. 

Plataforma 
de Nuevos Realizadores 

La Plataforma de Nuevos 
Realizadores ha escogido el 
Festival de Cine de Alcalá pa
ra dar a conocer su Propues
ta para una Política Audiovi
sual, un importante documen
to que engloba las peticiones 
de este colectivo, encamina
das a que los nuevos realiza
dores tengan el acceso más fá
cil a la creación y difusión de 
sus obras y también al apren
dizaje con la creación de una 
Escuela Oficial de Cine. 

La Plataforma de Nuevos 
Realizadores se creó hace un 
par de años con el objetivo de 
agrupar a todos aquellos nue-· 
vos realizadores y profesiona
les vinculados al ámbito cine
matográfico español para ayu
darlos en sus comienzos. El 
asociacionismo de los realiza
dores pretende también ha
cerse ver de cara al Ministe
rio de Cultura y ante cuantas 
instituciones puedan propor
cionar la creación de obras 
cinematográficas. 

entidades ciudadanas que han 
colaborado en las sugerencias 
para elaborar la rogramación. 

<<Era muy importante que el 
Festival tuviera este año el se
llo del VII Centenario de la 
Fundación de los Estuduos Ge
nerales, que se celebra en nues
tra ciudad», subrayó la respon
sable de Cultura. En el ciclo se 
exhibirán siete largometrajes 
cuyo contexto histórico discu
rre en la Europa medieval . La 
edil concluyó diciendo que, 
aunque el convenio con el Fes
tival de Cine fionalizará el pró
ximo 31 de diciembre, espera 
que al año que viene la colabo
ración se mantenga, «Sea cual 
sea la fórmula que articule di
cha colaboración», porque a su 
entender es muy beneficioso 
culturalmente pa.ra la ciudad. 

t! de noviembre de 199! 
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SALVAJES UNA MUJER DE ESGRIMA 
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16'30 
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REGRESO A 1 SIN PERDÓN 1 EL JUEGO DE 1 COMO AGUA 1 JUEGO DE GLENGARRY 1 EL OJO PÚBLICO 
HOWARDSEND HOLLYWOOD PARA CHOCOLATE LÁG.RIMAS GLEN ROSS 

REGRESO A 1 TODAS LAS UN UN MALCOMX JOHNNY ACCIÓN 1 OLIVIER, 
HOWARDS END MAÑANAS DEL LUGAR LUGAR SUEDE MUTANTE OLIVIER 

MUNDO EN EL MUNDO EN EL MUNDO 

BE LLE 1 DRÁCULA . TODAS LAS .. MALCOMX QIU JU, 1 OLIVIER, 1 EL MAESTRO DE 1 JOHNNY 
EPOQUE MAÑANAS DEL UNA MUJER OLIVIER ESGRIMA SUEDE 

MUNDO CHINA 

19'001 20'15 I 20'15 I 20'15 I 20'15 I 20'15 

REGRESO A 1 SIN PERDÓN EL JUEGO DE COMO AGUA JUEGo'DE GLENGARRY EL OJO 
HOWARDS END . HOLLYWOOD PARA CHOCOLATE LÁGRIMAS GLEN ROSS PÚBLICO 

DRÁCULA SIN PERDÓN EL JUEGO DE COMO AGUA 1 JUEGO DE 1 GLENGARRY EL OJO EL MAESTRO DE 
HOLLYWOOD PARA CHOCOLATE LÁGRIMAS GLEN ROSS PÚBLICO ESGRIMA 

LA ARDILLA · · 1 LAS NOCHES 1 TODAS LAS MALCOMX UN QIUJU, OLIVIER, ACCIÓN 
ROJA SALVAJES MAÑANAS DEL LUGAR UNA MUJER OLIVIER MUTANTE 

MUNDO EN EL MUNDO CHINA 
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~jjjj)itj]] LA EUROPA MEDIEVAL EN EL CINE: :nam •Paseo por el amor y la muerte>, )ohn Huston / (90') 

1 
CINE PUBLICITARIO: 
La Edad de Oro de la animación en el cine publicitario (1957-1967) / (60') 1 Palmarés del Festival de Cine Publicitario de Cannes •Leones 93, ¡ (60') 

1 -
li1:!f!i%!¡¡¡ PANTALLA ABIERTA: LA EUROPA MEDIEVAL EN EL CINE: PANTALLA ABIERTA: , .. ..., . .,.. .. , 

PANTALLA ABIERTA: 
•Jardines Colganieso, Pablo Llorca / (109') 

PANTALLA ABIERTA: 
•Luz Negra., Xavier Bermúdez / (114') 

PANTALLA ABIERTA: 
•Hay que zurrar a los pobres., Santiago San Miguel/ (90') 

·1::::::1 ,:1 • Detr~s del tiempo•, Mirentxu Purroy I (62') <La Pasion Be~tri ce., Bertrand Tavernier / ( 13 t ') •El infierno prometido., Chumilla Carbajosa / (11 O') 

111¡111 i 

:¡f{{ij!J\ CINE BRITÁNICO DE ANIMACIÓN: 
i!füll:ill PROGRAMA 2: •l'm nota feminist but .. . •, M. Rimminen / • The Black Dog•, 
:/fül.M 1\. de Vere / 1The Grand National., S. Lo~ghli_n / • The Hill Farm•: M. Baker 
t}CO.i:¡ i •Door., D. Anderson / •Body Beaut1ful ., J. Qumn / 1Manopulat1on•, 
f';i~-.-: ..... :: :~ D. Greaves / • The Sandman• , C. Bany, l. MacKinnon, P. Berry / (86') 

::r:mt1 
@!lfij\jj¡¡ MUESTRA INTERNACIONAL DE CORTOMETRAJES: 
}} .. ;l 1Big Bang•, B. Bozzeto / 1Blackfly., C. Hinton / oKitchen Sink>, A. MacLean 
,:¡} ·.:.,:/) / •Cavallete•, B. Bozzetto / •Strings., W. Tilby /• El extrano final de un 
@ilJ.J desayuno en la eternidad., G. Schwaiger / •Dancing•, B. Bozzeno / ·El 

¡=::¡:~¡:l . bueno de Cudas•, C. Pison / 1Trailer1, G. Manuli / •The Barber Shop1, 
}i:;:;:;:;ú:: L. O'Neill / (85 ') 

ifüAWj¡ LA EUROPA MEDIEVAL EN EL CINE: 

liiiii:ll~ •Perceval le Gallois•, frie Rohmer / (138 '1 

11111111 11 

m::]fti ¡CÓMO DICE QUE SE HIZO!: 
fülfüj PRO.GRAMA 3: Así se hizo •Acción _muta~te• / Journey to Jurassic. The 111 M•kmg of , ,.,~ '"'''"" '"' • hoo ""•• l O>'f . 

¡:rnwrn AARDMAN ANIMATIONS: 
,@1·· :;¡!, Anuncios Publicitarios / (5') . 
@!' .. \\ ¡CÓMO DICE QUE SE HIZO!: 

l
{f =·=·=\:) PROGRAMA 2: Making of e El último Mohlcan?• i El oficio de rodar: así se 
;¡::. . q hozo I EI aliento del diablo•/ E.P.K. •Mucho ruido y pocas nueces•/ Así se 
K ........ :\ hizo •Tirano banderas• / (99') 
m;::::;::::::::::~ 

PRECIO: 200 ptas. 
EXPOSICIÓN: cASf SE HIZO ACCIÓN MUTANTE» 
Del 12 al 18 de Noviembre de 1993 
Lugar: Casa de la Entrevista (C/. San Juan, n.g 1) 
Horario: de 12 a 14 y de 18 a 21 horas (lunes cerrado) 

ISW& i ;ns._;.; 

Luis Bunuel: •Un perro andaluz•, •Las Hurdes (Tierra sin pan)•/ Lars Von 
Trier: 1Nocturne•, • lmages of a Rel ief, / (107 '1 

CINE BRITÁNICO DE ANIMACIÓN: 
PROGRAMA 3: •Baloqn., K. Lidster 1 •Daumier's Law1, G. Dunbar / 
1Spotless Dominoes1, P. Hunt / •Stille Natch 11. Are We Still Married?•, B. 
Quay / •Screenplay., B. Purves / 1Bob's Birthdayo, A. Snowden / • The Kings 
of Siam., G. Haney / •Ladies., C. Guard / • The Village., M. Baker / (87 ') 

AARDMAN ANIMATIONS: 
PROGRAMA 1: •Down & Out>, P. Lord, D. Sproxton / oThe Amazing 
Adventures of Morph1, P. Lord, D. Sproxton / •Early Bird •, P. Lord, D. 
Sproxton / •Babylon•, P. Lord, D. Sproxton / •Late Edition•, P. Lord, D. 
Sproxton/ •A Grand Day Outo, N. Park / 1Sledgehammero, S. Johnson / (73') 

PROGRAMA 1: •EICTV · Quinto Aniversario•, D. Falconi, A. Ponce /•Los 
regalos de Don José•, W. Oliveira/ •La verdadera historia de Carlos Vinicio•, 
F. Rodríguez / •Los que se quedaron•, B. Zambrano, /• El nino•, J. Pires/ 
•Talco para lo negro•, A. Sono Díaz / (96') 

ESCUELA INTERNACIONAL DE CINE DE SAN ANTONIO DE LOS BAÑOS: 
PROGRAMA 2: •Sonata para Arcadio., F. Timossi I cUn cielo lánguido y 
tranquilo., P. Riquelme / •Barrio Belén., M. Ugás / e Paso en falso•, A. Llamas 
/ cMarla•, ). Conzález / cEI estómago de San Antonio•, A. Llamas, B. Martín, 
M. Jones I (90') 

CINE BRITÁNICO DE ANIMACIÓN: 
PROGRAMA 4: oFany lssues•, C. Guard I oPapageno•, S. Roper I •Little 
Wolf., A. Vrombaut / • The Secret Adventures ofTom Thumb1, D. Borthwick 
1 !75'l 

AARDMAN ANIMATIONS: 
PROGRAMA 1: 1Down & Out>, P. Lord, D. Sproxton I •The Amazing 
Adventures of Morph1, P. Lord, D. Sproxton / •Early Bird•, P. Lord, D. 
Sproxton / 1Babylon1, P. Lord, D. Sproxton /•Late Edition•, P. Lord, D. 
Sproxton / •A Grand Day Ouh, N. Park / 1Sledgehammer•, S. Johnson / (73'1 

PROGRAMA 2: oWar Story., P. Lord/ cldent>, R. Goleszowski / •My Baby Just 
Care ForMe•, P. Lord /Going Equipped•, P. Lord / •Rex the Runt in Howthe 
DinosaursBecameExtinch, R. Goleszowskl / oNext•, B. Purves/ •Barefootín• , 
R. Goleszowski / oRex the Runt in Dreams., R. Goleszowski / •Creature 
Comforts•, N. Park/ •Loves Me ... Loves Me Not1, J. Newin/ •Adam•, P. Lord 
I • The Wrong Trousers• , N. Park / (78') 

ESCUELA INTERNACIONAL DE CINE DE SAN ANlONIO DE LOS BAÑOS: 
PROGRAMA 2: •Sonata para Arcadio., F. Timossi /• Un cielo lánguido y 
tranquilo•, P. Riquelme / •Barrio Belén., M. Ugás/ •Pasoen falso., A. Llamas 
/•María•, J. Gonz~lez / cEI estómago de San Antonio•, A. Llamas, B. Martín, 
M. Jones / (90') 

¡CÓMO DICE QUE SE HIZO!: 
PROGRAMA 3: Así se hizo •El amante bilingüe• / Así se hizo •Intruso• / 
Making of •Europa•/ (86') 

AARDMAN ANIMATIONS: . rnrnm 
PROGRAMA 2: 1War Story., P. Lord / o ldent•, R. Goleszowsk1 / •My Baby Just ¡;¡;¡;¡;¡;¡¡~;:;::: 

Care For Me•, P. Lord / Going Equipped•, P. Lord / •Rex the Runt in Howthe Vi'lil 
Dinosaurs Beca me Extinch, R. Goleszowski / • Next., B. Purves/ 1Barefootin., t:!I:,.,.,. ·=t' 
R. Goleszowski / •Rex the Runt in Dreams., R. Goleszowski / •Creature @f ··· ;::;¡ 

C~~~~;~~~ ~~~:~;r~~~~-~:;k~~;:~1Me Not., J. Newitt / 1Adam., P. Lord ¡¡¡¡j[;,,,;;;:,]ijl 
~~~::::::::;::::::::: 

OBRAS •MENORES• DE LOS •MAYORES•: n:;:c;;;:;::;)!:¡ 

Lu_is.Bunuel: 1Un perro andaluz,, •_Las Hurdes !Tierra sin pan)•/ Lars Von ¡¡jjjjl,l¡¡¡i[· 
Tner: 1Nocturne., clmages of a Rel1ef• / (107'1 ~::=::!!!::;:: 

lil !illl 
LA EUROPA MEDIEVAL EN El CINE: 
• Les visíteurs du Soir., Marcel Carné / ( 120') 

¡CÓMO DICE QUE SE HIZO!: i:r:r:nrn 
PROGRAMA 1: Making of e Permanezca en sintonía• / Así se hizo • La vida ¡:¡j@ t¡¡ 
l~dea • / Makingof oDave>. Shooting With lvan Reitman / Así se hizo o Todo !JJl:t 
íalso• / E.P.K. oCowboys de ci udad• / E.P.K. •Daniel el travieso• I E.P.K. j¡:¡¡I::·:·: ·}'' 
o Atrapado en el tiempo•/ E.P.K. •Algo para recordar•/ (107') . ;¡;¡::_ ··· .;:¡;::; 

;::::'l:;:d ::::::1 

ESCUELA INTERNACIONAL DE CINE DE SAN ANTONIO DE LOS BAÑOS: i@imfüiiffü¡ 
PROGRAMA 1: oEICTV • Quinto Aniversario•, D. Falconi, A. Ponce /•Los füflfr 
regalos de Don José•, W. Oliveira / •La verdadera historia de Carlos Vinicio., ):;::a,:J 
F. Rodríguez / •Los que se quedaron•, B. Zambrano, / cEI niM., l. Pires I fü=i>·="'!{:¡ 
•Talco para lo negro•, A. Sono Díaz / (96') ~:t.· .(:!: 

¡~:::::::,;,d::¡¡¡ 
CONFERENCIA: •LA HISTORIA FANTASEADA. 

LA REPRESENTACIÓN CINEMATOGRÁFICA DE LA EDAD MEDIA•, 
por D. José Enrique Monterde 

(Actos conmemorativos del VII Centenario de la creación de los Estudios Generales) 

Sábado 13 de Noviembre, a las 12'30 h., Salón de Actos de la Universidad Cisneriana 
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Actuarán el sábado 13 de noviembre en la capilla del Jazz 

Raúl y Pedro, dos magos para «pasarlo bien» 
Dos jóvenes magos alcalaínos, Pedro y Raúl de Pedro, actuarán el sábado 13 de noviembre a las 24'00 

horas en la Capilla del Jazz. Magia y humor son las dos características del espectáculo de estos ilusio
nistas, que ya han actuado en otras ocasion&s en locales de la ciudad. 

Aunque su especialidad son otros nos lo pasemos estupen- del todo común: la magia. Co
los naipes, dadas las caracte- <lamente. Lo mejor es ir a pa- menzaron a leer libros y a se
rísticas del local y la ausencia sártelo bien, a ser un niño, y guir en televisión a los magos 
de monitores que muestren al no buscar la explicación lógi- más conocidos -Juan Tama
público los juegos de mesa, se ca de cada juego», asegura riz, Pepe Carroll o Magic 
ofrecerá un programa de tru- Pedro. Andreu-. En la última fase, 
cos visuales con la participa- La afición de estos dos her- la de 'enganche' total, se sus-

. ción de buena parte de los nianos surgió hace cuatro cribieron a fascículos, empe
asistentes. "V amos a intentar años, cuando se les ocurrió zaron a ir a tiendas de magia 
que tanto el público como nos- practicar un hobby que no es de Madrid y también a ver 

actuar en directo a todo ma
go que ofreciese su espectáculo 
en unos, razonables, 1<:.ilóme
tros a la redonda. 

Ellos aseguran que la técni
ca es fácil de aprender, ya que 
viene bien explicada en todos 
los buenos libros de magia. 
Para ellos lo difícil es adqui-

. rir práctica y crearse un esti
lo personal. También son im
portantes los cursillos que se 
imparten para perfeccionar el 
comportamiento del artista 
frente al público, enseñándo
le a reaccionar ante cualquier 
imprevisto. 

El lunes día 15 entra en vigor la nueva zona de LA ORA 
y las nuevas tarifas para toda la zona 

PUERTA de Madrid 

55 Ptas. 
110 Ptas. 
165 Ptas. 

1 hora 
1 hora 30 minutos 
ANULAR DENUNCIA 

Si no ha sobrepasado el tiempo de estaciona
miento en más de 30 minutos, puede anular la 
sanción introduciendo 165 Ptas., y después 
pulsar el botón •ticket•. 

DE LUNES A VIERNES: 

SABADOS: 

de 9 ha 14 h 
de 16 ha 20 h 

de 9ha14 h 
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La oposición quiso que la sesión fuera grabada en cinta magnetofónica 

pero el alcalde ordenó a la Policía Municipal que retirara las grabadora 

Polémico pleno municipal en Torres de la Alameda que acabó 
celebrándose a puerta cerrada sólo con el grupo socialista 

El pleno del ayuntamiento de Torres de la Alameda celebrado el jueves día 4 de noviembre acabó 
a puerta cerrada y con la única presencia de los concejales del grupo socialista. La oposición formada 
por el Partido Popular y la Agrupación de Vecinos Independientes decidieron no pasar al despacho 
del alcalde, donde se iba a continuar la sesión plenaria por decisión del máximo edil torresano y ence
rrarse en el ayuntamiento junto a varios vecinos que exteriorizaron su protesta por el hecho de cele
brarse la sesión a puerta cerrada, pero la presencia de la Guardia Civil, avisada por el alcalde, les 
hizo reconsiderar su decisión. La vida política en Torres de la Alameda sigue encrespada. 

El origen de la polémica es
tuvo en la intención de la opo
sición de que los debates que 
se iban a celebrar en la sesión 
plenaria quedaran grabados 
en cintas magnetofónicas pa
ra lo cual sacaron dos graba-

doras: «Con la actitud dicta
rorial que le caracteriza a An
tonio Rodríguez del Barrio co
mo alcalde , intentó que qui
táramos las grabadoras. Noso
tros intentamos que éstas le 
sirvieran de ayuda al secreta-

rio, del que no dudamos de su 
fé pública, pero queremos 
ayudarle porque estamos no
tando que en las actas no se 
recogen con exactitud todo lo 
que se debate. Luego llegamos 
a los plenos siguientes cuan-

Escuela de Hostelería del corredor del Henares 
Avda. Constitución, 128-130 - Telf.: 677 59 95 - 28850 TORREJON DE ARDOZ (Madrid) 

CENTRO DE FORMACION 
*CAMAREROS/AS 
*.COCINEROS/AS 
* BARMANS/AIDS 

* EMPRESARIOS 
y PERSONAL 
DE BOSTELERIA 

LUCHEMOS CONTRA LA CRISIS 
La Formación Profesional es el medio más URGENTE a poner en práctica para fre

nar la caída del Sector Hostelero. 

La Escuela de Hosletería del Corredor del Henares dispuesta a colaborar en la salva-
guardia de nuestra profesión, continua realizando sus: 

- Cursos de Formación y Especialización 
- Cursillos de reciclaje y actualización 
- Seminarios sobre temas monográficos 

Nuestro sistema de enseñanza teórico-práctico, apoyado con técnicas audio-visuales, 
garantiza el máximo aprovechamiento del aprendizaje. 

¡QUEREMOS EXTRAS! SI PERO FORMADOS 
Para más información llamar al teléfono: 677 59 95 

HOTEL HENARES 
¡Te esperamos! Director: Pepín Femández 

PUERTA de lladrkl 

do hay que aprobar las actas 
anteriores, no se recogen las 
modificaciones que hacemos 
porque el grupo socialista for
ma mayoría» , señaló el porta
voz del Partido Popular , 
Francisco Acedo. 

El concejal del PP explicó 
que el Reglamento de Organi
zación y Funcionamiento de 
las Corporaciones Locales no 
cita nada sobre si se pueden 
o no utilizar grabadoras en un 
pleno municipal: «Lo que 
ocurre es que la Constitución 
tiene varios artículos que re
cogen este derecho, el de in
formación y habilitar todos 
los medios para ello. Creemos 
que un contencioso adminis
trativo lo ganaríamos siem
pre, lo que pasa es que la Jus
ticia está ya bastante satura
da y lo que tiene que hacer el 
alcalde es dejarnos utilizar las 
grabadoras o poner él una gra
badora oficial , como ocurre en 
la mayoría de los sitios. Yo le 
pregunté qué ocurriría si vi
nieran periodistas a los ple
nos, y él dijo que ni los perio
distas podrían grabar los ple
nos». 

Francisco Acedo señaló que 
el público asistente a la sesión 
protestó cuando el alcalde de
cidió celebrar la sesión a puer
ta cerrada: «Nosotros no iba
mos a participar en ese juego 
y decidimos no pasar a su des
pacho». Según la información 
manifestada por el propio 
Acedo, el alcalde les pidió que 
retiraran las grabadoras: «No
sotros le pedimos que nos di
jera en qué artículo legal se 
prohibía la utilización de gra
badoras y él contestó que era 
porque él lo decía». 

El alcalde sostuvo un force
jeo dialéctico con Antonio So
toca, portavoz de A VI , que no 
quería retirar la grabadora, y 
acabó por expulsarlo de la se
sión. Sotoca no se quiso mar
char y el alcalde decidió sus
pender el pleno para ma~ifes
tar a los diez minutos que el 
pleno se celebraría a puerta 
cerrada en su despacho: «El 
alcalde se puso nervioso no 
por las grabadoras, sino por el 
público y los importantes 
puntos que se iban a debatir , 
como las tasas para el año 
1994 , el asunto del arroyo 
Pantueña por el que hicimos 
la manifestación y varios pun
tos importantes». 

Según fuentes oficiales , el 
alcalde tomó la decisión de ce
lebrar la sesión a puerta cerra
da para evitar que se produ
jera algún altercado público 
ante la tensión que se vivió 
con el asunto de las grabado
ras. 

H de noviembre de 199! 



El insumiso Julio Fernández no se presentó a juicio 

«Los juicios a insumisos son una farsa» 
El pasado 11 de noviembre se celebraba en el juzgado de lo penal nºZ el juicio contra Julio César 

Femández Redondo por el delito de «negativa a cumplir el servicio militan. El encausado decidió no 
presentarse, tal y como ya había manüestado públicamente, por considerar que los juicios a insumisos 
son una c<Ía.r&élll y que las «sentencias están dictadas de antemano». 

Frente al edificio de los juz
gados, en la calle Colegios, se 
concentraron alrededor del 
centenar de personas en apo
yo a este joven. Familiares, 
amigos y simpatizantes de los 
insumisos corearon consignas 
en contra del Servicio Militar, 
la Prestación Social Sustituto
ria, y a favor de la liberación 
de los insumisos encarcelados. 

A la concentración se suma
ron miembros de colectivos 
antimilitaristas de Madrid, 
algunos concejales de IU en el 
ayuntamiento de Alcalá y un 
grupo de jóvenes estudiantes 
del Instituto VIII. Estos últi
mos, 'espontáneos' de la con
centración anti-mili, explica
ron a PUERTA DE MADRID 
que habían hecho huelga en 
protesta por la subida de ta
sas. Confundieron el día, ya 
que la convocatoria era para 
el día 17, pero ya en la calle 
decidieron apoyar la concen
tración en apoyo a Julio y a 
los insumisos en general. 

No se registró ningún inci
dente reseñable. Los concen
trados cortaron el tráfico du
rante quince minutos y des
pués se disolvieron pacífica
mente. 

Soluciones políticas 
y colectivas 

Según declaró Julio César 
Fernández es objetivo de to
dos los insumisos buscar «So
luciones políticas y colectivas 
y no jurídicas e individuales 
como propone el Estado». 

No le preocupa la orden de 
'Busca y Captura' que puede 
llevar consigo su no presenta-

tJdenovlembredet99! 
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ción ajuicio: «Yo seguiré ha
ciendo vida normal, segura
mente esté un poco más al tan
to. Cuando seamos bastantes 
en 'busca y captura' se harán 
acciones de presentación bus
cando un enfrentamiento con 
el Estado tal y como hemos 
hecho siempre». Aunque Ju
lio afirma que la orden de 
'busca y captura' es una «his
toria bastante chunga», no le 
importa ya que asumió el ries
go cuando decidió declararse 
insumiso. 

Julio concluyó manifestan
do que «la ley de objeción de 
conciencia es totalmente in
justa y así lo considera gran 
parte de la sociedad, incluidos 
muchos jueces que también 
están entrando en contradic
ciones porque no consideran 
normal meterle a un chaval 
dos años y cuatro meses de 
cárcel por el hecho de ser fiel 
a su conciencia y a sus prin-

PUEDA de lladrld 



Jóvenes gamberros destrozaran un autobús de la Expo, 

un cache y troncharan al menas 15 árboles 

Golpe de vandalismo en el polígono Europa 
Los propietarios de naves en este polígono están hartos de la cada vez 
más habitual presencia de gamberros por las noches 

Cerca de un millón y 'medio de pesetas calcula que le va a costar a Enrique Presedo el arreglo de 
los destrozos que un grupo de gamberros realizó el pasado fin de semana en un autobús y un coche 
que estaban preparados para ser reparados en su taller. 'Carrocerías Gallego' fue la empresa más per
judicada por los actos de vandalismo realizados por grupos de jóvenes en el polígono Europa, cerca 
de la carretera nacional en dirección a Guadalajara. Pero además de los destrozos en sendos vehícu
los, los actos vandálicos se cernieron también sobre al menos quince árboles que fueron tronchados. 

La presencia de dos disco- aparcado un autobús de la Ex- arreglado. El propietario del 
tecas en el polígono Europa po pendiente de ser arreglado taller explicó a PUERTA DE 
hace que se produzca una con- en el taller mencionado; du- MADRID que «esto está ocu
siderable concentración dejó- rante el fin de semana un gru- rriendo desde que pusieron 
venes que en algunas ocasio- po de gamberros lanzaron las discotecas aquí. Todas las 
nes, y tras un abusivo consu- contra él grandes piedras has- noches pasa algo; nos han 
mo de alcohol, cometen este ta destrozar todos sus crista- tronchado todos los árboles 
tipo de actos vandálicos. les. Además provocaron des- del polígono, nos rompen los 

Junto a la puerta principal trozos en un coche que tam- coches. Desde que están aquí 
de Carrocerías Gallego estaba bién estaba pendiente de ser las discotecas todos los fines 
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Enrique Preseclo 

de semana ocurre algo». 
Enrique Presedo señaló que 

el sábado día 6 de noviembre 
él mismo se quedó en el inte
rior del taller por la noche 
«porque vemos que por aquí 
no pasa la Policía con frecuen
cia; esto está abandonado y 
entre los propietarios de las 
naves tenemos que buscar una 
solución. La verdad es que 
por las noches pasa· mucha 
gente por aquí y los destrozos 
son habituales». 

El propietario del taller de 
carrocerías se lamentó profun
damente: «A ver quién paga 
todo esto; ¡Cómo hacemos 
frente al pago del arreglo del 
autocar!» y anunció que «ten
dremos que tomar soluciones 
y llegar a un acuerdo para po
ner un vigilante o que la Po
licía venga por aquí. Y o lo 
que no puedo es estar así por
que esto me cierra a mí el 
taller». 

«El vandalismo que hay en 
Alcalá no le hay en ningún lu
gar, y lo digo yo, que estuve 
la otra noche aquí», dijo Pre 
sedo, quien manifestó que 
el domingo por la noche, a las 
23 horas puso denuncia en co
misaría: «Allí estuve hasta las 
tres de la mañana>>, explicó el 
industrial. 

t:S de noviembre de t99:S 



A la derecha, José María Casasayas, presidente de la comisión organizadora del VI Coloquio Internacional de la .Asociación de Cervantistas. 

se celebró el VI Coloquio Internacional de la Asociación de cervantistas José Mª Casasayas; el direc
.tos del Centro de Estudios 
Cervantinos, Carlos Alvar; y 
el alcalde de la ciudad, Flo
rencio Campos. 

una conclusión clara: «Cervantes es inagotable» 
Según José María casasayas, «Cada día se descubren nuevas cosas que quiso decir» 

Durante la pasada semana se ha celebrado en Alcalá el VI Coloquio Intemacional de la Asociación 
de Cervantistas. Más de 75 estudiosos de Miguel de Cervantes han disertado durante cuatro días -del 
8 al U de noviembre- sobre la obra del genial escritor y sus influencias en literatos posteriores. 

En la sexta edición de este 
coloquio se han impartido 8 
ponencias plenarias y 25 co
municaciones. Todas las po
nencias y comunicaciones pa
san por un baremo de calidad, 
para conseguir garantías cien
tíficas de los estudios. Además 
de los pone~tes se han inscri
to 40 personas más como 
oyentes, a los que se entrega 
un certificado de asistencia. 

El coloquio se celebró, co
mo ya es habitual, en la sede 
del Centro de Estudios Cer-

vantinos, en el Palacio Lare
do. El acto de apertura tuvo 
lugar el pasado 8 de noviem-

MOBILIARIO A MEDIDA 
Podemc1s solucionarle cualquier 
problen1a de espacio creándole 
el mueble adecuado para usted. 

• LIBRERIAS • BOISERJES 
• MUEBLE JUVENIL • .AR.M.ARIOS 

Muebles serrano • DOncel, c.b. 
el Cañada Alta, sin - Tlfs.: (949) 29 00 34 - 29 01 94 

HORCHE (Guadalajara) 

IS de nowlembre de 1991 

b~e y contó con la presencia 
del presidente de la Comisión 
Organizadora del Coloquio, 

Los países mayoritarios en 
cuanto a participantes son, 
por supuesto, España y tras 
ella Francia, Inglaterra e Ita
lia. Fuera de Europa, Nortea
merica, Méjico y Argentina. 
Según explicó José María _ 
Casasayas, la figura y obra 
de Cervantes suscita interés 
en todo el mundo. 

En opinión de José Mª Ca
sasayas, vicepresidente de la 
Asociación de Cervantistas, 
«Cervantes es inagotable. Ca
da día se están descubriendo 
nuevas cosas que quiso decir, 
nuevas alusiones que hacía a 
los personajes de su tiempo y 
muchas otras cosas». Añadió 
que en el estudio del autor de 
'El Quijote' se estaba"ª la mi
tad de camino y eso es lo más 
interesante, lo que queda por 
recorrer». 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS-MESAS 

ESC.ALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
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Asociación de 
lujeres separadas 
y Divorciadas: 
<<Todo sobre 
la LOGSE» 

Hoy, viernes día 12 de 
noviembre, a las 6 de la tar
de, en el local del Distrito 1, 
donJoséJ. Fernández Mau
cera, director del colegio 
Manuel Azaña, pronuncia
rá una charla explicativa so
bre JA LOGSE, su desarro
llo y sus aplicaciones. 

Las asistentes podrán ha
cer cuantas preguntas las in
quietan sobre la formación 
y la educación acadeímica 
de sus hijos. 

el Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

Ha sida concedida a Jasé Ignacio Lozana, 
licenciada en Ciencias Químicas 

Como cada año, el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en cola
boración con Química Sintética, S.A., ha otorgado una Beca de In
vestigación que, en esta ocasión, ha sido concedida a José Ignacio 

Lozano, licenciado de 27 años de edad en Ciencias Químicas. 

El estudio se basará en el 
desarrollo de los «Médotos 
físico-químicos para el trata
miento de residuos órgano ha
logenados aromáticos». 

El joven químico es en es
tos momentos doctorando en 
la universidad alcalaína, en el 
departamento de Química Or
gánica. Coordinado por Fruc-

tuoso Barba, trabaja con un 
equipo de especialistas en el 
estudio de la electrosíntesis 
orgánica. 

El tema que va a desarro
llar con la Beca de Investiga
ción que acaba de concedérse
le está relacionado con el pro
yecto que está realizando en 
la misma universidad. 

El CLAMOR del SILENCIO 

según RANGE ROVER 

- Silencio: Sonidos que están pero no se 
oyen. Susurros de calma. De quietud. De sosiego. 
Ast transmite todos sus secretos el nuevo motor Turbo-· 
diese! de Range Rover. Desarrollando, disimuladamente, 
toda su potencia. Escuchdndose sólo el despertar de la 

naturaleza. 

RANGE ROVER TURBODIESEL: Motor 200 TDi, 

de inyección directa, 2,5 l. turboalimentado y 113 CV. 
Mfnimo consumo (6,9 l. a 90 km/h., 9,7 l. a 120 km/h. y 

8,6 l. en dudad, en un recorrido de 100 km.). Completa 
insonorización (cámaras acústicas y almohadillas anti
sonoras). Gama Range Rover desih 3.589.000 ptas.* 

Concesionario Oficial: ALCALA DE HENARES . 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97 Tel. (91) 888 43 15 
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Organizada por 
lnfOrmacu Alcalá: 
actividad educativa 
ambiental 

El jueves de esta semana, 
en el parque O'Donnell, se 
ha llevado a cabo una serie 
de actividades educativas 
ambientales, dirigida por 
los biólogos María del Pilar 
Torres López y Francisco 
Martín Cadenas. 

Dentro de este marco de 
la educación ambiental es 
donde se encuadra la activi
dad propuesta por Informa
cu, que se trata de una visi
ta a un parque emble~áti
co de nuestra ciudad como 
es el parque O'Donnell. 

Con la realización de la 
misma se pretende conse
guir los siguientes objetivos: 

- Conocer recursos na
turales que nuestra ciudad 

· nos ofrece en el parque más 
antiguos de los que posee. 

- Identificar caracterís
ticas principales de las espe
cies más representativas del 
parque O'Donnell. 

- Aprender a respetar y 
a cuidar la naturaleza y 
comprender la necesidad so
cial de estos· espacios verdes 
en la ciudad. 

- Disfrutar de un día de ·· 
convivencia con un despla
zamiento al lugar de estu
dio, diferente al aula. 

- Fomentar en el alum
no la inquietud de repetir la 
iniciativa de acercarse a es
pacios naturales abiertos. 

La metodología seguida 
durante la visita es la 
siguiente: 

- Se inicia la visita con 
una presentación del traba
jo y unos comentarios bre
ves acerca de la historia del 
parque O'Donnell y de las 
características generales de 
sus especies. 

- Se ha elaborado un iti
nerario que recorre todo el · 
parque, en el que se realizan 
paradas para identificar las 
especies más representativas 
en el mimso y en el resto de 
la ciudad. 

- En estas paradas se su
ministra al alumno una fi
cha técnica con nueve cues
tiones acerca de la especie 
objeto de observación, que 
debe rellenar con los cono
cimientos adquiridos du
rante la visita. 

- Cada parada tiene una 
duración de diez minutos y 
el recorrido completo del iti
nerario es de dos horas. 

1! de noviembre de 199! 



Las llamas alcanzaron grandes dimensiones y destn1yeron parte del piso 

Incendio en una vivienda de la calle Celada 
«El chico estaba viendo la tele y ha sentida un estruendo; ha salida y ha 
visto cómo se estaba quemando todo» 

Un incendio destruyó parte de una vivienda situada en el número 2 de la calle Celada, cercana a 
las calles Caballería Española y Luis de Medina. D fuego fue originado al parecer por un cortocircuito 
cuando se encontraba en el interior el hijo de los propietarios, un joven que estaba viendo la televisión. 

El incendio ocurrió sobre 
las siete y diez de la tarde del 

lunes día 8 de noviembre en 
el piso tercero e del bloque ci-

EN DAGANZO 

Urbanización LAS MORERAS 
CHALETS ADOSADOS 

EN REGIMEN DE COMUNIDAD 

• 4 dormitorios • Buhardilla 
• Antena Parabólica • Jardín privado 
• Piscina común 

13.900.000 Pts. 

Información en la propia urbanización. 
Laborables, sábados y festivos. En el casco urbano de Daganzo. 
Travesía de Ajalvir-Daganzo sinº Telf.: 884 SS 12 
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tado y, según afirmaron los 
bomberos, se trataba de un 
incendio técnicamente difícil 
de apagar. La dificultad pro
venía de tener que acometer
lo desde el interior y desde el 
exterior del inmueble con el 
camión autoescala. 

El humo del incendio afec
tó a todo el piso, al tiro de es-. 
calera y a la fachada del in
mueble; las llamas destruye
ron toda una habitación y 
también parte del salón, así 
como la terraza, puesto que el 
fuego tuvo tendencia a salir 
hacia fuera, hacia la fachada, 
donde pudieron verse grandes 
llamas de dos o tres metros de 
altitud. También la concen
tración de calor en el interior 
causó daños en la vivienda 
afectada. 

El susto era perceptible en
tre los vecinos del inmueble, 
quienes se dispusieron a cola
borar en la limpieza del piso 
una vez realizada su labor los 
bomberos. Asimismo, se aten
dió a la propietaria del piso, 
quien había sido presa de un 
ataque de nervios al llegar al 
lugar: «El chico estaba vien
do la televisión y ha sentido 
un estruendo; ha salido y ha 
visto cómo se estaba queman
do todo», nos decía una veci
na que explicaba también que 
los vecinos intentaron ayudar: 
«La vecina de abajo llegó con 
un extintor que tiene, pero ya 
no se podía pasar». 

El joven pudo ponerse a 
salvo por su propio pie y ya · 
se encargaron de la extinción 
los bomberos con dos auto
bombas y una autoescala: «Ha 
habido que entrar por fuera y 
por dentro. El fuego estaba en 
un rincón y hasta que lo he
mos visto se ha empezado a ti
rar por fuera. Luego lo hemos 
rematado por dentro». 

Los bomberos explicaron 
también que otra labor que 
hubieron de hacer fue calmar 
a la gente y evitar que se mo
vieran por la escalera porque 
todo estaba controlado. Des
pués ha habido que ventilar 
toda la casa». 

sucedió en la 
residencia de Alcalá: 
un anciana de 82 años 
falleció al caer 
par una ventana 

El jueves día 11 de noviem
bre, sobre las 4 <Je la tarde, fa
lleció Claudio SF, de 82 años 
de edad. El fallecimiento ocu
rrió como consecuencia del 
impacto sufrido al caer el an
ciano desde una ventana de la 
habitación que ocupaba en la 
cuarta planta de la residencia 
de ancian.os de la Comunidad 
de Madrid, situada en Alcalá 
en la carretera de Meco. 

El anciano fue atendido in
mediatamente por los servi
cios médicos del centro, pe
ro nada pudieron hacer por 
salvarle la vida, ya que debi
do al fuerte impacto falleció 
en el acto. 

Tras presentarse en el lugar 
de los hechos la autoridad ju
dicial competente, ordenó el 
levantamiento del cadáver y 
su traslado al cementerio jar
dín para que le fuera practi
cada la pertinente autopsia. 

PUERTA de Madrid 
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seis personas quedaron atrapadas en el interior del vehículo 

y tuvieron que ser restacatadas por los bomberos 

Tres misioneras resultaran heridas en un accidente que 
ocurrió en plena centra de Alcalá 
una furgoneta colisionó contra una pared en la calle Nebriia 

«Ni es el primer accidente que ocurre aquí, ni va a ser el último», decía un vecino de la calle Nebrija. Una 
furgoneta Nissan Vanette, con seis ocupantes en su interior, fue a colisionar contra una pared de la citada 
calle, justo después de salir de la curva, el ángulo recto que forma la calle para unir Libreros con Tinte. 

Un joven de 25 años de 
edad, Stephane Habegler, tu
vo que ser trasladado al hos
pital ' Príncipe de Asturias' de 
Alcalá para ser atendido de 
fracturas en la pierna izquier
da y en el brazo derecho. 

El problema de la calle Ne
brij a es un giro de 90 grados 
con muy poco espacio para gi
rar debido a la estrechura de 
la calle. Si a esto se le añaden 
las obras que hay en la esqui
na corta que hace, y el hecho 
de que hay coches frecuente
mente aparcados que dificul
tan aún más el giro, se puede 
entender al vecino que decía 
que ni es el primer accidente 
ni el último. 

La colisión se produjo so
bre las 21'20 horas del mar
tes día 9 de noviembre. La 

Nissan Vanette con matrícu
la de Barcelona-1543-HU per
dió el control al tomar la cur
va y se fue contra la pared jus
to donde está la fábrica de hie
lo. El choque impidió a los 
ocupantes de la furgoneta sa
lir de su interior al quedar 
inmovilizada la puerta apar
te de romperse la dirección del 
vehículo. Sólo la conductora 
pudo salir al exterior. 

Agentes de la Policía Mu
nicipal llegaron a toda veloci
dad al lugar del accidente y 
dieron aviso al parque de 
bomberos y a la ambulancia 
de Cruz Roja. Los bomberos 
llegaron con un equipo de cor
te y separación de chapa pa
ra casos de accidentes y pudie
ron ir sacando por la puerta 
a los ocupantes de la furgone
ta. Tres de ellos sufrieron he
ridas de diversa considera
ción, siendo más preocupan
te el estado de Stephan Habe
gler, quien tenía posibles frac
turas de pierna y brazo. Tam
bién fue trasladada al hospi
tal Marian Torres Segura y 
hubo una tercera herida tras
ladada por Policía Municipal 
al hospital alcalaíno con con
tusiones diversas. 

Los accidentados son 
miembros de una asociación 
misionera con sede en Torre
jón de Ardoz. 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
MUSICAL CERVANTES 

¡ 11,t.t\.1, 11111 '.!l .1tuit.1. \ILClid.1' ,1 drnnililio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 SZ 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

PUERTA de Madrid 

~ 
• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
• Gnitarra 
• Saxo y clarinete 

e/ Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 
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El coche debió de dar varias vueltas de campana y el conductor 
salió despedido falleciendo instantes después 

Accidente mortal en la carretera de camarma 
La víctima fue un.ioven alcalaíno de 2& años 

Un joven de 26 años de edad, vecino de Alcalá en la calle Granada, resultó muerto en un accidente 
de circulación ocurrido en la carretera de Camarma junto a la empresa La Seda de Barcelona. El joven 
se llamaba FranciscoJavi~r Bemández Santamaría y perdió la vida sobre las 14' 15 horas del miércoles 
día 10 de noviembre instantes después de sufrir el accidente. 

Hernánde·z Santamaría 
conducía un coche Ford Fies
ta XR2 de color blanco y con 
matrícula M-1333-GC. Venía 
en dirección a Alcalá desde 
Camarma y por razones que 
se desconocen se salió de la 
calzada en la larga recta que 
hay antes de llegar a la fábri
ca de La Seda de Barcelona. 
Tras salirse de la calzada por 
su izquierda, el coche de~ió 
de dar varias vueltas de cam
pana hasta quedar detenido 
junto a un árbol que se en
cuentra a unos 25 metros del 
lugar en que se salió de la ca
rretera. 

Según fuentes policiales, el 
conductor y único ocupante 
del vehículo, no debía de lle
var puesto el cinturón de se
guridad, lo que hizo que sa
liera despedido con gran fuer
za a través del parabrisas. De 
hecho, su cazadora quedó col
gada de lo alto de un poste te
lefónico junto al lugar donde 
quedó detenido el vehículo 
por el árbol. Al llegar las asís-

· IJ de nowlemllre de t99J 

El automóvil salió despedido y fue a detenerse junto a este árbol. 

tencias médicas y los efectivos 
de Policía y Guardia Civil, el 
joven estaba tendido en el 
suelo junto al coche. Tenía 
politraumatismos y especial
mente graves lesiones cra
neoencefálicas. 

Al lugar de los hechos se 
desplazaron una ambulancia 

de Cruz Roja y una UVI mó
vil del 061; incluso se dio avi
so al helicóptero del lnsalud · 
por si hubiera sido necesaria 
su presencia para evacuar al 
accidentado. Sin embargo, 
cuando las asistencias médicas 
intentaban reanimarlo, Fran
cisco Javier Hernández San-

La cazadora del conductor salió 
del coche y fue a quedar colgada 
sobre un poste de teléfonos. 

tamaría falleció; del acciden- · 
te se hizo cargo el equipo de 
atestados de la Guardia Civil 
de Tráfico y se dio aviso al 
juzgado de guardia, el núme
ro 6 de Primera Instancia de 
los de Alcalá, para proceder
se al levantamiento del 
cadáver. 

PUERTA de llaclrld 



Le llegan citaciones a casa para que se persone 
en ciertos lugares, pero no pueden localizarlo 

Protesta de un alcalaína: su hija 
está presa pera na le dicen dónde 
una carta de la Delegación del Gobierno le exige el 
pago de una multa por tenencia de estupefacientes 

Juan José Gómez es UD alcalaíno que ha querido hacer una protesta 
a través de las páginas de este semanario. Juan José tiene UD hijo preso 
desde hace tres meses, que cumple una condena por robo. Hace UD tiem
po le comenzaron a llegar cartas y citaciones legales para presentarse 
en determinados sitios. También le llegó UD carta de la Delegación del 
Gobiemo en Madrid, exigiéndole el pago de una multa. Pero el proble
ma es que Juan José no sabe dónde se encuentra su hijo, porque lo tie
nen en régimen transitorio y cambia muy a menudo de penitenciaría, 
de tal modo que nadie le puede dar razón de dónde se encuentra. 

na, que ya es demasiado que 
por tres mil pesetas vaya a es
tar tres años. Si esto le va a ir 
sumando, no va a salir nun
ca. Si yo no sé dónde está, 
¿quién va a pagar esa multa?, 
¿yo? Yo no puedo. Soy un 
pintor de la construcción y no 
puedo. Además no es sólo la 
multa, también están las cita-

Juan José Gómez no sabe en qué carcel está su hijo 

ciones. Yo estoy dispuesto, a 
tipo de denuncia, a hacer lo 
posible por que se entere la 
opinión pública y sepan qué 
cosas tan raras pasan. Porque 
ellos tienen que saber a quién 
tienen y a quién no. Y estos 
sellos de las cartas que le man
dan valen un dinero; pues que 
se lo ahorren y se lo manden 

a la gente que lo necesita, por
que yo no lo necesito. Y o es
toy de acuerdo en que hay que 
castigarlo por un delito, aun
que tampoco estoy muy de 
acuerdo en que por tres mil 
pesetas cumpla tres años, pe
ro sí en que lo castiguen. Así 
que por lo menos me podían 
decir dónde está». 

-

Juan José Gómez está pre
so desde hace tres meses en ré
gimen transitorio. Su padre, 
que se llama tambiénJuanJo
sé Gómez, dice: «Mi hijo co
metió un delito. Robó tres mil 
pesetas y por eso le han caído 
tres años. Ha estado en varias 
penitenciarías; estuvo en So
ria, en Valdemoro, en Cara
banchel y en Alcalá-Meco. 
Ahora no sabemos dónde es
tá y, si llamamos por teléfo
no, nos dicen que está en ré
gimen transitorio». 

Los propietarios también sufrieron un robo en su comercio hace un mes 

Pero la protesta deJuanJo
sé Gómez ante el problema de 
su hijo no es ésta: «Lo que yo 
quiero exponer es que a mí me 
mandan cartas para que él se 
persone en determinados si
tios. Si lo tienen preso, ¿có
mo va a ir a ningún sitio? Ha 
llegado además una carta de 
la Delegación del Gobierno en 
Madrid donde le exigen una 
'multa de 50.001 a 1.000.000 
de pesetas. Pero yo esto no lo 
puedo denunciar a nadie. 
Además yo no lo veo lícito. 
¿Estos señores no saben que él 
está preso?», pregunta el se
ñor Gómez. 

Juan José Gómez, hijo, fue 
detenido con estupefacientes 
el pasado mes de mayo y de 
ahí la multa de la Delegación 
del Gobierno. Pero su padre 
denuncia que su hijo está ilo
calizable y que no lo puede 
avisar de ninguna manera. Su 
padre se pregunta: «¿Es que 
ellos no saben a quién tienen 
allí metido? Yo llamé por te
léfono a la Delegación del Go
bierno y allí me dijeron que 
ahora mismo no nos pueden 
decir dónde está, por el régi
men transitorio. Es que no le 
podemos llevar ni un jersey. 
También me preocupa que 
por esto le pueda caer más pe-

PUERTA de lladrld 

Robo en un piso de la calle ouevedo 
El ladrón entró por la ventana de la cocina y cerró la puerta por dentro 

El pasado domingo, 7 de noviembre, se produjo UD robo en el piso 3ºD del portal número 4 de la calle Que
vedo. El delito tuvo que ser cometido entre las 18'30 y las 22'00, ya que los dueños estuvieron fuera toda . 
la tarde. Hace UD mes también les robaron en UD comercio de su propiedad. 

Los ladrones entraron al pi
so por la ventana de la cocina, 
que da a un patio interior, y se 
llevaron diversos enseres, aun
que sin causar gran destrozo. 
Los propietarios del piso de
nunciaron el hecho a la policía. 

Juan Puado, que había sali
do de su domicilio hacia las seis 
de la tarde, volvió sobre las 
diez y se extrañó de que todas 
las luces de la casa estuvieran 
encendidas. Además la puerta 
de entrada estaba cerrada y no 
pudo encontrar el modo de 
abrirla. «Entonces ya sospeché 
algo, porque además la puerta 
la acababa de colocar hacía 
muy poco tiempo». El señor 
Puado decidió entonces llamar 
a los bomberos, así como a la 
policía y a un cerrajero. «En
tonces fue cuando nos dimos 
cuenta de que los ladrones ha
bían pasado al patio por el tiro 
de escalera y entrado en la ca
sa por la ventana de la cocina». 

El motivo de que la puerta de 
entrada estuviese cerrada cuan
do volvieron los dueños era de
bido a que los ladrones habían 
cerrado la puerta por dentro 

con una llave que teníaí'i en la 
casa: «Si se cierra la puerta y 
se deja la llave por dentro no se 
puede entrar a la casa». 

En cuanto a los efectos sus
traídos, Juan Puado cuenta que 
«se llevaron una mini-cadena 
de mi hija, una cazadora de 
cuero, un plumas y algunas cin
tas de vídeo. Destrozos no hi
cieron. Además no teníamos ni 
dinero, ni joyas tampoco. Ha
bía algo de bisutería de mis hi
jas, pero eso no les interesa. Yo 
creo que en la casa· sólo entró 
una persona. Pero ningún ve
cino oyó nada, a pesar de que 
tiraron la persiana al patio y 
eso tuvo que hacer mucho rui
do, porque cayó sobre un teja
dillo de aluminio. Nadie se en
teró de nada». 

Los propietarios denuncia
ron el hecho a la policía, que les 
encargó que hiciesen una 
lista con los efectos sustraídos. 
No se pudieron tomar huellas, 
según cuenta el señor Puado: 
«Tenían que haberlo hecho 
cuando la policía entró la pri
mera vez, para ver si el ladrón 

todavía estaba dentro. Nos de
berían haber dicho que no to
cásemos nada. Pero claro, no
sotros estuvimos colocando al
gunas cosas y ya hubiese sido 
absurdo que tomasen huellas, 
porque estarían mezcladas con 
las nuestras». 

Hace un mes les robaron 
también en su comercio 

Juan Puado es propietario de 
un comercio de ultramarinos 
que se encuentra en el número 
4 de la calle Doctora de Alcalá 
y comentó que hace un mes 
también les robaron allí: «Rom
pieron los cierres y abrieron la 
puerta. Rompieron también la 
luna del escaparate porque in
tentarían entrar primero por 
allí. No se llevaron dinero, só
lo unas tres mil pesetas que 
quedaron en la caja. También 
cogieron jamones, chorizos y 
otras cosas. Lo denuncié a la 
policía. No es que la seguridad 
sea especialmente mala en esta 
zona, sólo es que estas veces nos 
.ha tocado a nosotros, pero ma
ñana será a otros». 
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segundo incendio en dos semanas en el polígono Puerta de Madrid valorando las 6 motos y las 15 
bicicletas que estaban guarda
das en el cuarto trastero in
cendiado. Han tenido que po
ner nueva la tubería del desa
güe, pintar la escalera y repa
rar la instalación eléctrica, 
gastos éstos con los que corre
rá el seguro de la escalera. 

Los vecinos sospechan que los incendios son provocados 
Los presuntos incendiarias atacan peferentemente a las cuartos trasteros: «Por 
fortuna, el fuego no alcanzó al depósito de gas; si no, habría sido una tragedia» 

El pasado 2 de noviembre, a las 21 '45 horas, se declaró un incendio en el nºS de la calle Bartolomé 
de Castro, en el polígono Puerta de Madrid. El fuego se inició en el cuarto trastero de la vivienda, sito 
en la planta baja, donde la comunidad guardaba motos, bicicletas y otros enseres. ¿Incendios provocados? 

Según las declaraciones de 
vecinos de la citada comuni
dad a PUERTA de MADRID, 
ellos tuvieron noticia del in
cendio al dejar de funcionar 
la televisión, cuya antena es
tá conectada a la luz de la es
calera. «Nos-dimos cuenta del 
incendio cuando se fue la te
levisión. Salimos a la puerta 
a ver qué pasaba, me dio una 
bocanada de humo y vi que ya 
no podía bajar. Tuve que eva
cuar a mi mujer y a mis hijas 
por el patio, igual que el res
to de vecinos». 

Se desconocen las causas del 
fuego, aunque es posible que 
haya sido un cortocircuito: 
«Eso queremos pensar, pero 
surgió no sabemos cómo», di- En el momento del incen-
cen los vecinos. dio, la mayoría de los vecinos 

CASETAS DE NAVIDAD 1993 - 94 
Hasta el próximo 27 de noviembre pueden pre

sentarse en el Registro General del Ayuntamiento 
(c/ Cerrajeros, 1) solicitudes para instalación de ca
setas para la Navidad 199.3-94 (del 18 de diciembre 
al 6 de enero). 

Los interesados deberán presentar documento 
acreditativo de residencia en Alcalá de Henares y 
justificación de estar al corriente en el pago de las 
tasas, pudiendo optar sólo a una caseta por unidad 
familiar. 

El sorteo de las casetas tendrá lugar el próximo 
2 de diciembre. 

Alcalá de Henares, 10 noviembre 1991 

• 
concejalía de salud y consumo 
Elcmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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de la comunidad se encontra
ban en sus domicilios, logran
do salir· de las viviendas los 
más de ellos. Otros se queda
ron en los pisos con todo ce
rrado, aunque los bomberos 
insistieron en que no corrían 
ningún peligro. Con algunos 
problemas de acceso, el fuego 
tardó en ser sofocado casi una 
hora y media. Afortunada
mente ninguna persona nece
sitó atención médica. 

Una vez pasado el mal ra
to, estos vecinos respiraron 
aliviados al comprobar que el 
depósito de gas de la comuni
dad, situado muy cerca del lu
gar donde se originó el fuego, 
no había sufrido desperfecto 
alguno. «Si el fuego hubiese 
llegado hasta el depósito del 
gas podía haber habido una 
desgracia muy grande, damos 
gracias a Dios porque esto no 
ocurriese». Se calculan en un 
millón de pesetas las pérdidas, 

Un bloque del polígono 
Puerta de Madrid vuelve a su
frir un incendio de parecidas 
características en menos de 
tres semanas. El primero, co
mo recordarán nuestros lecto
res, sucedió en el n°1 de la 
Avenida del Ejército el pasa
do 18 de octubre. 

En ambos casos el fuego se 
ha declarado en el cuarto tras
tero de los bloques de vivien
das, desconociéndose las cau
sas. Los cuartos trasteros es
tán situados en la planta baja 
y tienen unos respiraderos 
que dan al exterior. En mu
chos vecinos ha surgido la in
quietud de que estas «casua
lidades» no sean tales, sino 
que se trate de accidentes pro
vocados por drogadictos y tra
ficantes que, de nuevo y en 
mayor número, se están 'ins
talando' en el barrio. 

Fuentes vecinales han co
mentado a este periódico que 
en los últimos meses se ha re
gistrado un 'movimiento' ma
yor de personas relacionadas 
con el mundo de la droga. Los 
incendios podrían deberse a 
«venganzas» de alguno de es
tos individuos que hayan si
do recriminados u obligados 
a cambiar de lugar por los 
vecinos. 

Parece que el polígono 
Puerta de Madrid, a pesar de 
los continuos intentos de sus 
habitantes, principalmente 
mediante denuncias a la poli
cía, no ~a a verse libre nunca 
de esta lacra que tantos pro
blemas y malestares causa en
tre las 1.500 familias que con
viven en el citado barrio. 

CODISAN' s.c. 
CONTENEDORES Y MINICARGAOORAS 

SERVICIO DE: 
• Contenedores con puerta • Arena y Aridos . 
• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

• Impermeabilizaciones 
• Limpieza de sótanos • Vaciados de piscinas 

e;/ Andrca Doria, 1.3 - Tlfs.: 882 .32 77 - 882 .32 16 
Fax: 882 .32 16 - ALCALA DE HENARES 
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* -LOs dos detenidos Fueron ingresados en un centro de Valdemoro los moradores del local de la 
calle Pablo Coronel, 14, y la 
pandilla de amigos de la que 
forman parte su hermano y el 
otro detenido: «Los dos her
manos se metían con ellos, pe
ro no para llegar al caso que 
se ha llegado. Lo que está cla
ro es que han cogido a tres de 
ellos, y luego al gitano le 
soltaron». 

se los acusa de prender fuego a una vivienda por 
antipatía hacia sus moradores 

Según informa la policía, Juan .Antonio CO y José BB, los dos de 17 años de edad, pasaron en la mañana 
del 6 de noviembre a disposición del juez de instrucción de Alcalá de Henares en calidad de presuntos auto
res de incendio en una vivienda de la calle Pablo Coronel, 14, de esta localidad. La rápida intervención de 
los moradores, que se hallaban dentro de la casa, impidió que las llamas se extendiesen por toda ella. 

El suceso tuvo lugar sobre 
las 19'45 horas del pasado día 
1 de noviembre. Dos herma
nos, de profesión chatarreros 
y residentes en la planta baja 
de la finca, se hallaban en la 
vivienda cuando advirtieron 
qu~ había fuego en una de las 
habitaciones que da a la calle. 
Las llamas habían prendido 
en las cortinas de la ventana 
y en la cama. Ellos mismos so
focaron el fuego. 

Santiago tambié.n dijo que 
en el juzgado no recibieron 
ningún tipo de explicaciones: 
«Lo único que nos dijeron era 
que el caso seguiría adelante. 
Mi hermano no tiene antece
dentes; tiene su trabajo y se 
levanta a las cinco de lama
ñana; viene a las cuatro de la 
tarde a comer y hasta el día si
guiente. No sabemos nada de 
mi hermano; lo único, que es
tá en Valdemoro; la familia 
del otro chico fue a verlo, pe
ro no les dejaron entrar». Ante la posibilidad de que 

el incendio pudiera haber si
do provocado, formularon de
nuncia en la comisaría. La 
inspección del servicio de 
bomberos, que acudió al lugar 
del siniestro, y de los funcio
narios de la comisaría confir
mó el origen intencionado del 
fuego. Este había sido provo
cado con gasolina u otro com
bustible similar, arrojado por 
la ventana tras fracturar uno 
de los cristales. 

José Bizarro, padre de José, y Santiago Cerro, hermano de Juan .Anto
nio, se quejan de no haber recibido explicaciones sobre las detenciones. 

José, padre del otro deteni
do, se quejó también de que 
su hijo se encuentra detenido 
y no ha podido visitarlo: «Me 
dejaron verle un par de minu
tos en el calabozo de la comi
saría de policía y me dijeron 
que podría hablar con ellos 
cuando les tomara declaración 
la jueza, pero tampoco pude 
hablar entonces porque cuan
do fui los sacaban esposados. 

Las investigaciones policia
les sobre el caso condujeron a 
la detención de Juan Antonio 
C y de de José B, sobre quie
nes recaían fundadas sospe
chas. El primero admite en su 
declaración haber prendido 
con un mechero la gasolina 
que el segundo había arroja
do previamente, según reco
noce también, a través de la 
ventana. Habían obtenido el 
~ombustible del depósito de 

· un ciclomotor. 
En cuanto al móvil, asegu

raron no ser otro que la ani
madversión que sienten. con
tra los hermanos propietarios 
de la vivienda porque, según 

ellos, se embriagan con fre
cuencia. Ambos detenidos ca
recen de antecedentes policia
les. 

Los familiares 
de los detenidos se quejan 

La detención de los dos me
nores ha provocado interro
gantes en sus familiares, los 
cuales se quejan de no haber 
recibido explicaciones sobre la 
detención de los dos jóvenes 
y de no haber podido apenas 
visitarlos. Santiago, hermano 
de Juan Antonio C.Q., expli
có a PUERTA DE MADRID 
que los detenidos pasaron to
da la noche del viernes al sá
bado en la comisaría de poli
cía: «Por la mañana los lleva
ron al juzgado, aquí en Alca
lá, sin abogado y sin nada; les 
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tomaron declaración y se los 
llevaron a V aldemoro que
dando allí ingresados». 

«No nos hacen caso por más 
que preguntamos>>, dijo el 
hermano de Juan Antonio; 
«Lo único que sabemos es que 
a los dos hermanos les han 
quemado el local, que por lo 
visto había ocho o nueve chi
cos y que todos en esos mo
mentos se lavaron las manos; 
cogieron a tres, que son mi 
hermano y el otro detenido, y 
a otro chico de raza gitana que 
luego le soltaron. Al gitano le 
vieron por la mañana cogien
do gasolina de una moto y le 
preguntaron que para qué era 
la gasolina, él no sé qué con
testó, pero por la noche fue el 
incendio». 

Santiago expÍicó que las re
laciones no son buenas entre 

Lo que he sabido después es 
que había ocho o nueve en el 
grupo y que algunos han teni
do más culpa que mi hijo. 
También me han dicho que 
una señora vio sacar a un chi
co gitano gasolina de una mo
to, pero luego quién prendió 
el fuego no lo sabe nadie; la 
cuestión es que hay un grupo 
grande de implicados». 

«Y o no he podido hablar 
con mi hijo para que me ex
plicara por qué han hecho es
to>>, afirmó el padre del dete
nido, quien insistió eb que su 
mayor queja era que sólo hay 
dos detenidos y más personas 
implicadas. 
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En el barrio de Reyes católicos 

un hombre causa continuos problemas a sus vecinos del portal 
Los problemas comenzaron hace un año, cuentan los vecinos 

Vecinos del portal número 6 de la calle Gran Capitán afirman que se encuentran atemorizados ante uno 
de los vecinos del bloque. Según ellos, este hombre organiza en su casa continuos escándalos y más de una 
vez ha tenido que acudir la policía. Hombres y mujeres de extraño aspecto entran y salen de la casa de este 
vecino, se ha encontrado sangre en la escalera y se oyen frecuentes peleas con golpes y voces a altas horas 
de la madrugada. La policía ha dicho que no puede hacer nada y los vecinos han decidido poner una denun
cia si la situación no cambia en breve. Dos vecinas hablaron del problema a PUERTA DE MADRID, pero 
no quisieron identificarse ante el temor de posteriores represalias de este individuo. 

Este vecino problemático 
de la calle Gran Capitán, un 
hombre que ronda la treinte
na, comenzó a dar problemas 
hace un año aproximadamen
te, cuando su madre, con la 
que vivía allí desde hacía mu
cho tiempo, falleció. Entonces 
comenzaron los escándalos y 
las llamadas de los vecinos a 
la policía. «Este chico se jun
ta con drogadictos, también 
con estas chicas 'fáciles' que 
están en la carretera. Incluso 
hay peleas. Desde que ha 
muerto la madre se oyen unas 
voces y unas palabrotas terri
bles. Y o no sé si es que se dro
gan o !!e emborrachan, pero 
llega a dar miedo. La policía 
viene a cada dos por tres. El 
dice que admite huéspedes. 
Lo que más me importa es las 
palizas que se dan, porque sa
len echando sangre por la es
calera. Es un sinvergüenza. 
No trabaja y él dice que está 
enfermo, así que está cobran
do el seguro. Pero no come, 
pide a todos los vecinos comi- · 
da y dinero, hasta ahora de 
buenos modos. Lo vende to
do; la casa, que tenía tan bien 
la madre, la está desarmando. 
Pero él dice que en su casa 
puede hacer lo que le da la ga
na. Nosotros le contestamos 
que lo haga, pero a horas pru
dentes porque el 'folklore' 
empieza cuando se retiran 

esas niñas de los clubes o de 
donde vengan, y se vienen pa
ra acá. Allí se arma la catás
trofe desde las tres de lama
ñana hasta las seis». 

Otra vecina cuenta que, an
te la situación, decidieron ce
lebrar una junta en el portal 
para aclararle las cosas y ad
vertirle de que, si esto no aca
ba en breve, pondrán una de
nuncia en la policía. «La junta 
la convocamos hace una sema
na aproximadamente. El no 
quería bajar y se escapó, pe
ro los vecinos le obligaron. 
Ante las acusaciones él no di
jo nada. Bajó fa cabeza y dijo 
que todo era verdad. Sabía 
que llevábamos razón y no se 
defendió. Pero después de la 
junta ha vuelto a haber dos 
escándalos». 

Comentan que puede ser 
que venda droga, pero nunca 
lo han llegado a ver directa
mente. «Este era un portal con 
un ambiente muy bueno y 
aquí han vivido muchas fami
lias sin ningún problema has
ta que empezó todo esto. En
cima el portal está cogiendo 
muy mala fama. Sus herma
nos están avergonzados de él 
y de vez en cuando han veni
do a pagarle la comunidad y 
la luz. Pero dicen que ahora 
ya no quieren saber nada y 
que no les importa si se mue
re, porque están hartos. La 

policía no ha llegado a dete
nerle pero viene muy a menu
do. Yo no he llegado a avisar 
a la policía porque me da mie
do de que se entere de que soy 
yo y luego me hagan algo». 

ccEI ambiente general 
del portal es de protesta 
y de miedo» 

Las vecinas siguieron co
mentando que el ambiente del 
portal es de miedo y de pro
testa. «Hay vecinos que tie
nen hijos e hijas jóvenes y, sin 
ir mas lejos la otra noche, se 
encontraron a una mujer sen
tada en la escalera con toda la 
falda subida para arriba, me
dio desnuda. La policía dice 
que hasta que no haya sangre 
no podrán hacer nada. Ten
dremos que pensar entonces 
que habrá que seguir así has
ta que den un navajazo a al
guien o lo maten. Y es que en 
esa casa hacen de todo. Tiran 
los preservativos usados por el 
patio y eso es antihigiénico, 
no sólo ya porque pueda caer 
en la ropa». 

Según los habitantes de es
te edificio, cuando la madre 
de este vecino vivía no había 
ninguno de estos problemas. 
«Pero la madre sabía lo que 
era porque le decía que le iba 
a traer el SIDA. El ayudaba 
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a su madre en la casa y le ha
cía las tareas. Pero entonces 
ya llevaba mala vida por la 
noche, a pesar de que suma
dre le tapaba. Y ahora vienen 
gentes, sobre todo chicas, con 
unas pintas que ya se sabe lo 
que son. El con su madre es
taba muy bien, pero ahora ha 
debido de perder más de vein
te kilos. Pero si cobra el segu
ro de enfermedad y recibe di
nero de esa gente que viene, 
¿por qué no come? Se lo ten
drá que gastar en otra cosa. 
No tiene en casa nada de co
mida y los vecinos a veces le 
dan algo, aunque todos le ten
gamos miedo, pero le conoce
mos de hace muchos años». 

Robo en una tienda 
de decoración: entre 
otras cosas, robaron 
lotería del nº 05184 

En la madrugada del pasa
do viernes día 5 de noviem
bre, el establecimiento Deco
raciones Río, situado en la ca
lle de juan de Soto, sufrió un 
robo. El individuo o indivi
duos autores del mismo pasa
ron al comercio por la puerta 
que éste tiene a la calle Miguel 
de Moneada, después de for
zar con algún instrumento la 
parte baja de la misma. 

Los ladrones se apropiaron 
del dinero que había en la ca
ja y del cambio, unas 20.000 
pesetas en total. También sus
trajeron participaciones de lo
tería del número 5. 684, que el 
dueño había hecho para sus 
clientes. Afortunadamente le 
quedaba inuy poca por ven
der. 

Por último, también for
maron parte del botín peque
ñas herramientas que encon
traron por la tienda, tales co
mo cútex o destornilladores. 
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Las ladrones rompieron una luna blindada 

Robo en una tienda de modas 
de Reyes católicos 
se llevaron 1&0.000 pesetas en ropa 

En la madrugada del pasado 31 de octahre se produjo un robo en una 
tienda de ropa del barrio de Reyes Católicos. Los ladrones rompieron 
la luna del escaparate y se llevaron varias prendas. Según el propieta
rio, este establecimiento ya ha sufrido robos en otras ocasiones. 

El incidente se produjo en 
la noche del sábado al domin
go, el último día del pasado 
mes de octubre. El incidente 
ocurrió en la tienda de ropa 
'Modas Cervantes', sita en la 
calle San Ildefonso. Esta tien
da cuenta con lunas blinda
das, pero los delincuentes 
rompieron una de ellas, de un 
valor de 80.000 pesetas, para 
acceder al interior. No se sa
be con qué se produjo la ro
tura del cristal, y~ que no se 
encontró ninguna piedra o al
gún otro objeto que les hubie
ra servido para cometer el 
acto. 

Los ladrones sustrajeron 
varios abrigos y gabardinas , 

entre otros efectos, llevándo
se un total de 160.000 pesetas. 
Los propietarios de la tienda 
no se enteraron de lo ocurri
do hasta que un vecino, hacia 
las dos de la tarde del domirt
go, les puso sobre aviso. Los 
dueños, a su vez, avisaron a 
la policía para informarles de 
lo ocurrido pero, según uno de 
los propietarios, no tienen es
peranza alguna de que aparez
can los autores del hecho, por
que ya les han robado en más 
de una ocasión y no se ha con
seguido nada. De todos modos 
el establecimiento cuenta con 
un seguro para que se ocupe 
del asunto, frente a las más de 
doscientas mil pesetas de pér
didas. 
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Los ladrones se cortaron con los cristales 

Robo en una tienda de deportes, 
también de Reyes católicos 
se llevaron prendas deportivas 

El pasado domingo, a las diez de la noche aproximadamente, se pro
dujo un robo en la tienda de deportes J&I. Esta tienda se encuentra en 
la calle Sándalo, en el barrio alcalaíno de Reyes Católicos. Los ladro
nes rompieron la luna del escaparate y quitaron la reja que lo cubre. 

Los autores del robo sustra
jeron ropa del escaparate y se 
cortaron con los cristales al in
tentar sacar las prendas. Pa
rece ser que algún vecino oyó 
el ruido, pero nadie avisó a la 
policía en aquel momento. 
Entre las ropas sustraídas se 
encontraban chandals, tren
kas y plumas, entre otras 
prendas deportivas. El dueño 
de la tienda se enteró a lama
ñana siguiente, a la hora de 
abrir, cuando vio el cristal ro
to y la verja quitada. 

Era la primera vez que les 
ocurría una cosa de este tipo 

en dicho establecimiento. Una 
dependienta comenta respec
to a la seguridad de la zona 
que «por aquí pasa la policía 
de vez en cuando, pero ten
dría que haber casi un policía 
para cada ladrón para que no 
pasase nada. Antes los dueños 
tenían una tienda en otro si
tio y parece ser que allí les ro
baban una noche sí y otra no , 
pero aquí es la primera vez». 

El robo ha sido denuncia
do a la policía, que acudió a 
Deportes J &I para tomar hue
llas , pero no se conocen las 
conclusiones. 
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• se produjo al limpiar la chimenea de la calefacción llegar los bomberos, sofocaron 
el fuego, que afectaba a una 
habitación en la cual se encon
traba ardiendo un colchón. 
Las restantes dependencias de 
la vivienda quedaron afecta
das por el humo. 

Incendio en una casa de la calle Padre Francisco 
Afortunadamente, las pérdidas no han sido muy cuantiosas 

El pasado viemes 5 de noviembre se produjo un incendio en el número 11 de la calle Padre Francis
co. El incidente se produjo accidentalmente cuando el propietario de la casa limpiaba la chimenea. 
Las pérdidas han sido pocas porque alguien avisó a los bomberos, que sofocaron el incendio a tiempo. Incendio de un coche 

y de una furgoneta Adrián Román Morón Oca
ña es el propietario de la casa 
donde se produjo el incendio, 
aunque él y su esposa residen 
momentáneamente en Meco, 
hasta que ésta se recupere de 
una reciente operación. Pero 
uno de sus hijos, que ·es estu
diante, es el que habita en la 
casa donde se produjo el si
niestro. 

El señor Morón explicó a 
PUERTA DE MADRID có
mo se produjo el incidente: 
«Aquí la calefacción la tene
mos de leña. Se enciende la 
chimenea y calienta la casa 
por medio de un circuito que 
tiene. Resulta que ese día me 
entretuve en limpiar la chime
nea y, como me estorbaba un 
cepito que quedaba del día de 
antes, lo quité y lo puse en la 
caja donde está la madera pa
ra encender. Terminé de lim
piar y me fui. El cepito ése se 
quedó en la caja de la madera 
y debía de tener alguna bra
sita del día anterior que no se 
había apagado del todo. Esa 
caja estaba junto a la chime
nea. Al cuarto de hora de lle
gar a Meco, sobre las dos y 
media de la tarde, me avisa- • 
ron del incendio y cuando vi
ne ya habían llegado los bom
beros y habían apagado el 
fuego». 

Las llamas empezaron en la 
caja de la madera y ensegui
da prendieron las faldas de 
una mesa camilla, lo que hi
zo que se propagara por la 
habitación. 

La casa no está asegurada, 
pero las pérdidas no han sido 
importantes, por fortuna: «Se 
ha quemado la ventana y te
nemos que cambiarla. Tam
bién un sofá de dos piezas, la 
televisión, unas cortinas y la 
mesa camilla, que es la que 
propagó el fuego». 

Incendio en una 
cocina: una señora 
resultó afectada 
por el humo 

El jueves día 4 por la tarde 
se produjo un pequeño incen
dio en la vivienda situada en 
la calle de Zurbarán, 1-1°. 
Una vecina dio aviso a lapo
licía de que de la vivienda sa
lía humo y se sabía que en el 
interior había alguna persona 
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y no contestaba a las llama
das. Personada en el lugar la 
policía, ayudó a la señora que 
habita la casa, que había si
do afectada por el humo que 
se produjo en su vivienda, al 
parecer como consecuencia de 
un pequeño incendio que se 
originó en la cocina al haber 
dejado una olla al fuego. 

se quemó un colchón 
en una vivienda 

El día 2 de noviembre se 
produjo un incendio en la vi
vienda situada en el número 
14 de la calle de Pablo Coro
nel, en el bajo. Poco después 
de las 12 de la noche fue re
querida la presencia de los 
bomberos en la mencionada 
vvienda, ya que en ella se ha
bía producido un incendio. Al 

- El día 29 de octubre, a 
la 1 de la madrugada, la Poli
cía Municipal avisó a los 
bomberos para que acudieran 
a sofocar el incendio de una 
furgoneta que estaba quemán
dose en el paseo del Val, jun
to a las galerías comerciales 
Boisán, adonde últimamente 
se ha trasladado la «movida» 
de jóvenes alcalaínos. 

-Por otra parte, el día 30 
de octubre a las 19'45 horas, 
en una de las calles del polí
gono industrial junto a la zo
na de discotecas, fue quema
do de manera intencionada un 
vehículo abandonado, el cual 
al parecer tenía algo de gaso
lina dentro. Fue necesaria la 
asistencia de los bomberos, 
que sofocaron el fuego en po
cos minutos evitando de esta 
manera su propagación a las 
naves próximas. 
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Los delincuentes agredieron a la dueña, dándole golpes en 
la cabeza con una pistola 

Robo a mano armada en un comercio del Barrio Venecia 
«La seguridad en esta zona es nula», dice el dueño 
«Como esto siga así, cerramos el comercio y punto» 

El pasado lunes 8 de noviembre se produjo un robo a mano armada en un comercio de la calle Gran 
Canal. Los atracadores se llevaron el dinero de la caja. Al huir se dejaron olvidado un bolso que, mo
mentos más tarde, volvieron a buscar agrediendo a la propietaria de la tienda. 

A la una y media de la tar
de del lunes 8 de noviembre, 
tres jóvenes, un hombre y dos 
mujeres, atracaron en la tien
da de vídeo y fotografía Vi
deofot, situada en la calle de 
Gran Canal, en el barrio V e
necta. 

Un hombre y una mujer, 
de aspecto sudamericano, en
traron en el establecimiento 
con el pretexto de comprar un 
reloj. Momentos después en
tró una tercera persona, una 
mujer, que advirtió a la de
pendienta de que aquello era 
un atraco. El hombre, de unos 
veintiocho años, llevó a la 
dueña de la tienda hasta el la
vabo, donde la ató. El indivi
duo llevaba un cuchillo y una 
de las mujeres portaba una 
pistola de pequeño tamaño. 
Abrieron la caja y cogieron el 
dinero que había dentro, así 
como una tarjeta de crédito. 
En ese momento llegó el ma
rido de la víctima, que se ex
trañó de que la puerta de la 
tienda estuviese cerrada. Los 
atracadores le abrieron y sa
lieron huyendo. 

En la huida, los delincuen-

su boto puede 

tes olvidaron dentro del co
mercio un bolso con docu
mentación. El propietario del 
video club comentaba a este 
semanario: «Cometí el error 
de no coger el bolso. Tenía 
que haberlo cogido y haber
nos ido mi mujer y yo. Pero 
me he ido al banco a dar par
te del robo de la tarjeta y , por 
el camino, los he visto que se 
metían corriendo en un Peu
geot 205, de color blanco y 

rolre1 o set ¡oren. 
;tonozto lo implontologío! 
Hoy solueiones 
111110 todo netesidod 

....--- INFORMESE EN: 

con matrícula de Madrid ; se 
fueron rápido por la calle de 
las Vaqueras». 

Los atracadores volvieron 
por el bolso que se habían 
olvidado y agredieron 
a la dueña de la tienda 

El propietario de Videofot 
telefoneó a la policía y se fue 
al banco para avisar del robo 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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de la tarjeta. En ese interva
lo los atracadores volvieron a 
la tienda para recuperar el 
bolso. La puerta del comercio 
estaba cerrada, pero entraron 
rompiendo el cristal de una 
patada. Una vez dentro, co
gieron el bolso y una de las de
lincuentes comenzó a darle 
golpes en la cabeza a la due
ña de la tienda con una pisto
la. Después se metieron de 
nuevo en el coche, mientras 
los vecinos del lugar empeza
ban a gritar, al darse cuenta 
de lo que estaba ocurriendo. 
Momentos después llegó la 
policía. La dueña de la tien
da tuvo que ser atendida en la 
casa de socorro, donde recibió 
seis puntos en la cabeza. 

Las víctimas del atraco fue
ron a la policía, donde les 
mostraron fotos de delincuen
tes , para ver si reconocían a 
los atracadores, pero no dio 
resultado. La dueña de la 
tienda comenta que el hombre 
estaba nervioso, pero que una 
de las mujeres decía que aca
baba de salir de siete años de 
cárcel y que le daba igual lo 
que pasase. 

En lo.s diez años de funcio
namiento de este estableci
miento,-han sufrido seis inci
dentes de este tipo, lo que re
sulta desmoralizador: «La se
guridad en esta zona es nula 
totalmente. Hoy nos ha toca
do a nosotros y mañana será 
a otro. Te puedes pasar aquí 
toda la mañana sin ver pasar 
a una patrulla. Coches sí que 
pasan muy de vez en cuando, 
pero eso no vale para nada. 
Lo ideal sería que hubiese una 
patrulla, aunque tampoco sir
va, pero al menos los intimi
da un poco. Se hizo una tem
porada, pero luego lo quita
ron. Como siga así, cerramos 
el comercio y punto». 

Robo en una empresa 
deCobeña 

El día 28 de octubre se co
metió un robo en la empresa 
Molinero Sánchez, situada en 
el kilómetro 17 de la carrete
ra M-100 , en el término mu
nicipal de Cobeña. 

Los ladrones entraron por 
el tejado de la nave y se apo
deraron de una máquina de 
escribir, varias muelas de dia
mantes , seis juegos de vento
sas , una máquina de cortar 
cristal, bolígrafos y mecheros 
de propaganda. Según la de
nuncia cursada, los efectos 
sustraídos están valorados en 
1.300.000 pesetas . . 

H de noviembre de 199J 



OFERTA 
ESPECIAL 

DE 
AUTOMOVILES 

MATRICULADOS 
CON o Kms. 

Tras el aumento de precios de los productos procedentes de Alemania SANCHEZ 
MOTOR pone a su disposición vehículos de muy reciente matriculación a unos 
precios muy interesantes: 

MODELO MATRICULA 

BMW 318 1/4 
BMW 320 1/4 
BMW 325 TD 
BMW 318 IS COUPE 
BMW 520 1 
BMW 525 TD 

Sánchez Motor, S.A. 
Ctra. N-11 Mad. barna. Km. 32,300. 
Tels. 882 17 35/ 49 96. 
Alcalá de Henares 

M-OW 
M-OW 
M-OW 
M-OW 
M-OW 
M-OW 

P.V.P. PRECIO OFERTA 

3.816. 750.- 3.150.000.-
4.325.728 3.625.000.-
4.550.000.- 3.825.000.-
4.208.430.- 3.600.000.-
4.977 .000.- 4.275.000.-
4.748.000.- 4.100.000.-



Por iniciativa particular de Mari carmen Esteban 

Desfile de moda y bisutería en el Pub cocos 
Más de 200 personas disfrutaron del pase de modelos y bisutería que, como todos los años, organiza 

la activa presidenta de la Asociación Cultural El VAL: Mari Carmen Esteban. El desfile se celebró el 
pasado viemes 5 de noviembre en el Pub COCOS. 

Hace más de 7 años que Mari 
Carmen Esteban, Menchu, orga
niza este tipo de actos en nues
tra ciudad en respuesta a una de
manda que, en su opinión, no se 
satisface. «La verdad es que está 
poquísimo promocionado en Al
calá y yo creo que la gente está 
deseosa de verlo. La prueba es 
toda la gente que tenemos hoy 
aquí» explicó Menchu. 

Menchu conoce bien el 'mun
dillo ' de la moda, no en vano ella 
fue durante algunos años mode
lo de El Corte Inglés. También 
participó en las primeras edicio
nes de los desfiles por ella orga
nizados , aunque ahora prefiere 
relegarse a las funciones de maes
tra de ceremonias. «Esto lo hago 

PUERTA de Madrid 

desde hace muchísimo tiempo, 
desde que llevaba chupete», di
ce con buen humor. «Fui mode
lo en mis años jóvenes e incluso 
he estado pasando en mis desfi
les hasta hace un par de años. 
Ahora lo dejo para la juventud y 
me quedo meramente de organi
zadora y presentadora». 

Con esta mujer colaboraron 
diez modelos y cinco casas co
merciales -Tejidos ALTES, 
Lencería y Corsetería LB, Pelu
queros ANGEL , Bisutería Mar
ce! CLUNY y Boutique PARDO, 
además del Pub COCOS-, co
laboración que Menchu quiso 
agradecer desde PUERTA DE 
MADRID. «Son cinco firmas , to
das grandes amigas mías, que ha
bitualmente vienen haciendo es
tos pases. Los modelos también 
llevan conmigo muchos años, los 
dos chicos son 'antiquísimos ' y 
valen mucho. ¡Date cuenta qué 
atrevidos: dos contra ocho! La 
ayuda de todos ellos es siempre 
una maravilla». 

H de noviembre de t99S 



Del ts al t9 de noviembre y organizado por la Asociación de 
Antiguos Alumnos de la facultad de Derecho 

curso práctico de Derecho Matrimonial 
El día 15 de noviembre comenzará en la facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá un cano 

práctico de Derecho Matrimonial organizado por la Asociación de Antiguos Alumnos de la facultad 
de Derecho. Este curso se clausurará el día 19 de noviembre y está orientado desde un punto de vista 
práctico a la formación de estudiantes de los últimos cursos de la carrera de Derecho, a jóvenes licen
ciados en esta carrera y a letrados, por ser el Derecho Matrimonial uno de los temas más habituales 
en el tumo de oficio y ser éste el punto de inicio de la carrera de muchos profesionales del Derecho. 

El curso abordará temas rela
cionados con las generalidades 
del Derecho Matrimonial y la se
paración de mutuo acuerdo, las 
medidas provisionales y provi
sionalísimas, el procedimiento 
matrimonial contencioso, el pro
cedimiento de liquida.ción de ga
nanciales y las implicaciones con 
el derecho penal. 

Los ponentes del curso serán 

María del Carmen Rivero Vélez , 
licenciada en Derecho y funcio
naria del juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción número 
5 de Alcalá; María Teresa Ga
sanz Saboya, letrada del Ilustre 
Colegio de Abogados de Madrid, 
Catalina Navarro Fernández
Rodríguez, profesora de Derecho 
Civil en la Universidad de Alca
lá y letrada del Ilustre Colegio de 

Abogados de Madrid; Elisa Pé
rez Calvo, letrada del Ilustre Co
legio de Abogados de Madrid e 
Inmaculada Avila Serrano, abo
gada fiscal del Tribunal de Jus
ticia de la Comunidad de 
Madrid. 

Este curso permitirá obtener 
créditos para la inscripción en el 
turno de oficio del Ilustre Cole
gio de Abogados de Madrid. 

ROVER l\llONTEGO LXI 

-

T 

Todos sabemos 
que la comodida~ 
la potencia y el lujo - . t•enen un precio. 

Y este otoño es de 
1.595.000 Ptas!~ 

U n coche totalmente distñado 
para hacerle disfrutar al máximo de la 
conducción. Con equipamiento de lujo, 
un potente motor y el prestigio y la 
tradición de todo un Rover Montego. 
.! Motor 2 litros ilryea:ión. 
.! Dirución asistida. 

.! Ekva/Mnas eléctricos delanteros. 

.! Rnrovisores eléctricos y témricas. 

.! Cierre centralizado. 

.! lnsnciones de madera. . 

.! Tapicería deportiva •crayons". 
Este otoño, llévese mucho más 

por mucho menos. 

~•-RO VER MONTE GO LXI 

Co nces ionari o Of ic ia l: ALCALA DE HENARES. 

ROVER QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97 Tel. (91) 888 43 15 
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En la casa 
de la Jnentud 
los días 20 y 21 
de noviembre 
El grupo TIA nos 
presentará 
«una de espías» 

El grupo TIA es uno de 
los grupos de teatro alca
laínos más consolidados y 
más seguro en cuanto a su 
capacidad para divertir al 
personal. Hace teatro 
pensando en el público y 
sus estudios están dirigi
dos a eso, a mantener el 
arte de las tablas como 
una de las ofertas cultura
les de la ciudad que for
man parte del abanico de 
la diversión, porque el ar
te no está reñido con pa
sarlo bien. 

Los días 20 y 21 de no
viembre, a las 7 de la tar
de, el grupo TIA nos pre
sentará la obra «Cojamos 
el micropunto>>, una co
media de espías, pero, eso 
sí, de espías un tanto in
competentes. Luis Alon
so, además de dirigirla, 
ha elaborado un guión 
nuevo para dar a luz una 
comedia de humor nueva 
y sorprendente dentro de 
la historia teatral, ya di
latada, de la que es pro
tagonista el Teatro Inde
pendiente Alcalaíno. 

Aparte de sus salidas a 
escena, la Asoaición Cul
tural TIA dedica gran 
parte de sus esfuerzos des
de hace algunos años a 
publicar obras indéditas 
de autores alcalaínos. 

v Jornadas 
Nacionales de 
salud aucOclental 

Durante los días 13 y 
14 de noviembre tendrán 
lugar en el Centro Muni
cipal de Salud las V Jor
nadas Nacionales de Sa
lud Bucodental, organi
zadas por la Asociación 
Madrileña de Higienistas 
Bucodentales . 

En la presentación de 
estas jornadas estaba pre
vista la intervención de 
Félix Pliego, presidente 
de la Asociación, y Palo
ma Bellod, directora del 
Centro de Salud. 

PUERTA de lladrtd 



se espera que asistan más de 700 alumnos 
y habrá un total de 1.100 horas docentes * 

La Cámara de comercio e Industria organiza 
más de 30 cursos de formación en Alcalá 

La Cámara de Comercio e Industria de Madrid, a través de su delegación en Alcalá, organiza 
más de 30 cursos de formación durante el año 1994 para los cuales se ha abierto ya el período de 
inscripción. Según el delegado de la Cámara en Alcalá, José Maria Fontana Bertrán, la institución 
ha realizado un importante esfuerzo de espacio para dar cabida a tal cantidad de cursos de forma
ción: ccEl espacio es uno de los problemas que tenemos aquí a la hora de organizar los cursos. Tene
mos una ocupación total y absoluta de las aulas de que disponemos en la sede de la delegación, 
hasta el punto de que llegaremos a más de 1.100 horas docentes que vamos a impartir y espero 
que rondemos los 700 alumnos». 

Durante 1993 van a pasar 
por la Cámara de Comercio 
e Industria en Alcalá unos 
500 alumnos en los cursos de 
formación que se han cele
brado este año: «Queremos 
aumentar el número para el 
año que viene porque consi
deramos que la formación es 
algo que a corto plazo pue
de que no se vea mucho, pe
ro que a medio y largo pla
zo es fundamental; por eso le 
dedicamos mucho esfuerzo». 

Los cursos de formación 
de la Cámara forman parte 
de las enseñanzas no regla
das aunque hay un convenio 
de colaboración con la admi
nistración que entrará en vi
gor en 1994 para prácticas 
en empresas con x:especto a 
la formación profesional, 
«pero prácticamente nos mo
vemos en la enseñanza no re
glada. A través de los empre
sarios que forman el pleno 
de la Cámara y a través del 
conocimiento de las empre
sas, conocemos las necesida
des básicas existentes en te
mas de formación. Nosotros 
no tocamos la formación 
profesional reglada y nos de
cantamos por lo que podría 
llamarse la formación de 
oficina». 

Los cursos más demanda
dos en la delegación de la 
Cámara en Alcalá son bási
cos: «Tocamos temas básica
mente de gestión, como pue
de ser contabilidad, nóminas 
y seguros sociales, informá
tica, etc. En la mayor parte 

José Maria Fontana Bertrán ha cumplido ya dos años al frente 
de la delegación de la Cámara de Comercio e Industria 

de los cursos no se necesita 
tener un conocimiento espe
cífico de la materia aunque 
siempre incluimos algún 
curso con un nivel superior», 
explicó Fontana. 

Otra de las áreas en las 
que se incide es la del mar
keting en sus diversas face
tas, como es para comercian
tes o escaparatismo o un cur
so de psicología y técnicas de 
venta: «Estos cursos tienen 
excelentes salidas por la de
manda de vendedores exis
tente. La experiencia que 

tenemos es que algunos antes 
de terminar el curso ya esta
ban trabajando; el tema de 
ventas es bonito, tiene sus 
ventajas e inconvenientes, 
pero sobre todo es para el 
que quiera encontrar traba
jo rápido». 

Otra de las áreas es el in
glés para un nivel comercial 
o para exportación, así como 
la de comercio ·exterior y la 
de las relaciones públicas. 

Una de las características 
de estos cursos es que el ho
rario es adecuado para aque-

llas personas que están tra
bajando o están buscando 
empleo. Generalmente son 
de siete a diez de la noche: 
«Son horas en las que todo el 
mundo puede tener un rato 
libre. Otra de las caracterís
ticas es que no sean cursos 
excesivamente largos; son 
módulos muy prácticos, muy 
concretos y relacionados y 
dirigidos al trabajador de 
una empresa; eso produce un 
autoestímulo en el propio 
alumno». 

Existe una programación 
de los cursos para poder 
compatibilizarlos y solapar
los: «Repetimos a lo largo del 
año los cursos que conside
ramos fundamentales para 
facilitar al máximo la incor
poración de la gente». 

La Cámara de Comercio e 
Industria procura que el cos
te directo del curso, profeso
res y material, sea pagado 
por los alumnos. Todo los 
demás costes, mantenimien
to, luz, limpieza, vigilante , 
etc, lo paga la Cámara. Del 
coste total del curso, los 
alumnos pagan el 50 por 
ciento y la Cámara el resto, 
con la salvedad de que el ni
vel del profesorado es muy 
alto y eso se determina a tra
vés de encuestas realizadas 
entre los propios alumnos al 
término de cada curso». 

Dos años al frente de la 
delegación de la Cámara 

José María Fontana Ber
trán ha cumplido ya dos 
años al frente de la delega
ción en Alcalá de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Madrid; se incorporó a ella 
el día 2 d$! noviembre de 
1991 y ha dado un aire nue
vo a esta institución en estos 
dos años que lleva como de
legado en Alcalá. Un ejem
plo son estos cursos de for
mación que bajo su respon
sabilidad han cobrado un 
nuevo impulso. La colabora
ción de Fontana con los em
presarios y comerciantes 
también está puesta fuera de 
toda duda. 
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Todo lo cru.e hacemos nos conduce a ti. 
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Año 1994 

·················-···················· ······ ····· ·· . .. .. ..... . ::::::::::::: :::::::::::: ::::::: ::::::::::::::::::: ... ..... ... . 

MARKETING TELEFONJCO 

CONTABILIDAD BASICA PARA LA PYME 

INFORMATICA 1: 
«BASICO DE INFORMATICA» 

JORNADAS DIRECCION PYME 

EL COMERCIO EXTERIOR 

. ............ . ·-····· .. ... . . ....... .. ... . . ······· ...... . .............. . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . ......... ... .. ..... .. .. .. .. . 

OBLIGACIONES FISCALES PARA LA PYME 

INFORMATICA 11: 
TRATAMIENTO DE TEXTOS «WORDPERFECT S. l» 
INFORMATICA 111: 
HOJA DE CALCULO «LOTUS 1-2-3» 

IMPUESTO RENTA PERSONAS FISICAS (IRPF) 
ORGANIZACION COMERCIAL 

INFORMATICA 111: 
BASE DE DATOS «DBASE IV» 

PSICOLOGIA Y TECNICAS DE VENTA 

NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES 

INGLES PARA EL COMERCIO EXTERIOR 

INFORMATICA m: 
CONTABILIDAD Y FACTURACION INFORMATIZADA 
RELACIONES PUBLICAS 

MANDOS INTERMEDIOS 

GESTION FISCAL INFORMATIZADA 

INFORMATICA 1: 
«BASICO DE INFORMATICA» (2° semestre) 

TRANSPORTE INTERNACIONAL 

CONTABILIDAD BASICA PYME (2° semestre) 

INGLES COMERCIAL 

PROCEDIMIENTO ADMNº LABORAL Y S.S. 

INFORMATICA 11: 
TRATAMIENTO DE TEXTOS «WPSI» (2º semestre) 

NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES (2° semestre) 

ASPECTOS CONTABLES DE LA FISCALIDAD 

ESCAPARATISMO 

GESTION DE NOMINAS INFORMATIZADA 

ORGANIZACION EMPRESARIAL 

GESTION INFORMATICA DE LA PRODUCCION 

MANDOS SUPERIORES 

ORGANIZACION INTEGRAL DE LA PRODUCCION 

INFORMATICA m: 
(GRAFICOS) 

. ........ -........ . . ............ ... ... . . .••.•......... . ... 

H/~ . .............. ... . 

10-01 / 21-01 

10-01 / 08-02 

10-01 / 08-02 

24-01 I 04-02 

07-02 I 10-03 

14-02 I 01-03 

14-02 I 04-03 

07-03 I 25-03 

07-03 I 28-03 

14-03 I 2S-03 

04-04 I 29-04 

04-04 I 16-0S 

04-04 I 24-0S 

11-04 I 21-04 

03-0S I 01-06 

17-0S / 27-06 

06-06 / 21-06 

06-06 I 27-06 

O 1-09 / 30-09 

05-09 I 26-09 

OS-09 / 04-10 

12-09 I 07-10 

27-09 I 06-10 

03-10 / 2S-10 

05-10 I 21-11 

17-10 / 28-10 

17-10 I 14-11 

02-11 I 15-11 

07-11 I 29-11 

17-11 / 29-11 

22-11 I 09-12 

12-12 I 22-12 

12-12 / 23-12 

10 2S 

22 SS 

22 SS 

10 2S 

24 60 

12 30 

IS 37,S 

lS 37,S 

16 48 (1) 

10 2S 

20 so 
30 7S 

30 7S 

9 18 (2) 

22 SS 
·30 7S 

12 30 

16 48 (1) 

22 SS 

16 48 (1) 

22 SS 
20 so 
8 24 (1) 

lS 37,S 

30 7S 

10 2S 

20 40 (3) 

10 2S 

17 42,S 

9 27 (1) 

12 30 

9 27 (1) 

10 2S 
Horario: de 19,30 a 22 horas. (1) 3 Horas diarias, de 19 a 22 h. (2) 2 Horas diarias, de 20 a 22 h. (3) 2 Horas diarias, de 20,30 a 22,30 h. 
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El PSOE aprobó el presupuesto del 93 y, por boca de Tomás Sánchez, insistió en que el «mapa político» determina que el PSOE tiene que 
negociar presupuestos y ordenanzas fiscales. Francisco González (IU) dijo que aprobaban estos presupuestos pero «tragándose un sapo». 

12.aaa millones de pesetas, sao menos que en el ejercicio anterior 

Los presupuestos municipales de 199! se aprobaron en 
noviembre de 1994, con más de diez meses de retraso 
con su abstención, IU le dio la llave de la aprobación al PSOE, 
aunque Francisco González Adrada habló del «sapo» que 
hubieron de tragar y el PP criticó el pacto «Social-comunista~> 

Nueve de noviembre de 1993. O, para ser más exactos, 45 semanas después de iniciarse el año y por 
tanto el ejercicio presupuestario; con diez meses y nueve días de retraso el ayuntamiento de Alcalá 
ha aprobado los presupuestos municipales de este año que ya huele a turrón; justo cuando una buena 
gestión por parte de toda la corporación, gobierno y oposición, recomienda que se debieran estar estu
diando y aprobando los presupuestos de 1994. Las claves de la política municipal, presupuestos y orde
nanzas fiscales, fueron aprobadas en una sesión extraordinaria de pleno celebrada el martes. 12.000 
millones de pesetas de presupuesto del ayuntamiento de Alcalá con sus organismos autónomos tras 
unas negociaciones que el equipo de gobierno socialista necesita para aprobar el expediente presu
puestario. Son muchas claves las que definen una sesión plenaria que se prolongó durante cuatro horas. 

Desde la oposición munici
pal se lanzaron voces anali
zando el retraso en la celebra
ción del pleno; el portavoz de 
IU, Javier Ocaña, habló de 
«los presupuestos que no exis
tieron» y del ahorro que le ha 
supuesto al ayuntamiento el 
no aprobarlos antes, puesto 
que eso ha hecho que los co
legios no se hayan pintado, 
que no se hayan emprendido 
mejoras en la ciudad, que se 
haya producido una conten
ción en los contratos de per
sonal municipal. .. o lo que es 
lo mismo, que no se adopta
ban por parte del equipo de 
gobierno compromisos al no 
existir presupuestos y funcio
nar con presupuestos prorro
gados del año anterior. 

Con mayor dureza se ex
presó la portavoz del PP, Est
her García Romero-Nieva, 
quien habló de la ineficacia en 
la gestión por parte del equi
po de gobierno: «La eficacia 
no está del lado del PSOE, de 
lo cual ya estamos resigna
dos». 

¿Qué ha ocurrido? El con
cejal de Hacienda entregó a 
los dos grupos de la oposición 
su anteproyecto a finales del 
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mes de marzo. Estos, especial
mente Izquierda Unida, dijo 
que quería tomárselo con 
tranquilidad y reclamó dos 
meses como mínimo para es
tudiar el anteproyecto des
pués de no pocas críticas al 
concejal de Hacienda por el 
retraso. En eso, llegaron las 
elecciones generales y las cam
pañas electorales, lo cual de
tuvo el proceso de estudio y 
negociación. A continuación 
vinieron las vacaciones y con 
el inicio del curso político se 
produjeron las tensiones entre 
todos los grupos por el funcio
Bamiento interno, con las mo
ciones, ruegos, preguntas, etc, 
lo cual enfrió las negociacio
nes entre PSOE e IU; desde el 
principio se suponía que la iz
quierda iba a marcar la apro
bación de los presupuestos con 
la oposición del PP, y así ha 
ocurrido ante las críticas po
pulares sobre la realidad del 
pacto «Social-comunista» en 
cuestiones cruciales. Las jus
tificaciones, éstas acerca del 
retraso, las puso de manifies
to el propio concejal de Ha
cienda, Tomás Sánchez, 
quien insistió en que el mapa 
político de la corporación 

municipal determina que el 
PSOE necesita negociar los 
presupuestos y las ordenanzas 
fiscales. 

12.000 millones 
Así pues, tras las negocia

ciones y los debates plenarios, 
la conclusión es que el presu
puesto de 1993 asciende a 
12.000 millones de pesetas, es 
decir, 500 millones menos que 
el año pasado; eso tras incluir 
la propuesta de Izquierda 
Unida, pues el anteproyecto 
socialista contemplaba una ci
fra que superaba ligeramente 
los 11. 600 millones de pese
tas; las limitaciones presu
puestarias vienen marcadas, 
según el concejal de Hacien
da, por una autolimitación en 
el aumento de la carga finan
ciera adecuándose a la crísis 
económica, a la contención 
cuando no recorte en la par
ticipación en los tributos del 
Estado y demás transferencias 
de la administración y la limi
tación de la carga financiera 
para no asumir un mayor en
deudamiento. 

Precisamente la tendencia 
a la reducción se nota de ma-

nera especial en el capítulo de 
inversiones. Por áreas de ges
tión municipal se produce una 
reducción de gastos en Desa
rrollo Económico y Fomento 
del Empleo (con importantes 
inversiones realizadas en los 
años anteriores), en Cultura 
(una vez acometida la inver
sión de la Biblioteca Central), 
en Planeamiento (por la di
versifación de las partidas a 
otras áreas); en gastos, crecen 
Educación (por la construc
ción de una Escuela Infantil 
y de la Escuela de Idiomas), 
Servicios (por la construcción 
del anillo perimetral, el acon
dicionamiento de la red, la 
mejora de los depósitos de 
agua) y Hacienda (por el pa
go de los intereses y la amor
tización de la deuda), Salud, 
Consumo y Mujer (al tener un 
mayor gasto en la oficina de 
información y el teléfono 010) 
y Deportes (por las mayores 
transferencias a la segunda 
Ciudad Deportiva y las inver
siones correspondientes). 

El «sapo» y el agujero sin 
fondo del cementerio jardín 

El concejal de Izquierda 
Unida Francisco González 
Adrada señaló a PUERTA DE 
MADRID que los presupues
tos aprobados con la absten
ción de su grupo «ha sido un 
sapo que hemos tenido que 
tragarnos a la vista de que al 
presupuesto es muy difícil 
darle salida». González Adra
da señaló que «estaba el tema 
de los 300 millones del crédi
to que se mete para tapar el 
famoso agujero sin fondo del 
cementerio jardín. Eso, en 
pura teoría, nos tenía que ha
ber llevado a decir que no a 
los presupuestos, pero hemos 
tenido que hacer un equilibrio 
político muy difícil para subir 
los presupuestos a los 12.000 
millones». 
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González Adrada destacó 
los 365 millones introducidos 
por Izquierda Unida: «Van 
destinados a temas que cree
mos que son importantes pa
ra la ciudad; con el respeto 
que nos merecen las propues
tas del Partido Popular, se ha 
demostrado que a pesar de 
que han metido 80 propuestas 
la cuantificación era tres ve
ces y media superior la nues
tra; nosotros hemos metido 
170 millones de pesetas para 
el tema de vivienda, 50 millo
nes para el empleo, que es 
fundamental y de barrios muy 
concretos, hemos metido el te
ma famoso de la pasarela so
bre la vía con 20 millones, el 
tema del alumbrado y mejo
ra de la calle Nuestra Señora 
de Belén con 30 millones y el 
tema del ajardinamiento del 
solar que hay en la calle Es
cudo, al lado del puente de la 
carretera de Meco; también 
hemos metido el proyecto de 
remodelación de las eras del 
Silo y otras realizaciones por 
los distritos alcalaínos». 

Presupuestos restrictivos 
y antisociales 

Según el concejal del Par
tido Popular Bartolomé Gon
zález, los presupuestos de 
1993 son restrictivos y de ca
rácter antisocial: «Se ha pro
ducido una reducción drásti
ca en el capítulo de inversio
nes que podría haber sido sal
vada si no hubiera est~ nivel 
de endeudamiento que nos 
hace pagar mucho dinero en 
intereses y amortización de la 
deuda. Los presupuestos son · 
antisociales-porque si reducir 
las becas escolares, el trans
porte de la Tercera Edad, la 
prestación del servicio de 
Ayuda a Domicilio, no es an
tisocial, no sé qué se puede 
entender por ello». 

Bartolomé González criticó 
también los menores ingresos 
que hay este año, en total 886 
millones provenientes de la 
Comunidad de Madrid, de la 
Comunidad Europea y del 
INEM. Y otra cuestión que 
criticó fue el voto en contra 
del PSOE a l~ propuesta .del 
PP: «No comprendemos cómo 
el PSOE, entendiendo que 
nuestra propuesta era lógica, 
acertada y coherente, vota en 
contra; ni tan siquiera se 
planteó la abstención». 

El concejal del PP manifes
tó su malestar con el hecho de 
que en los presupuestos no se 
hayan adoptado acuerdos ple
narios pr~vios: «,Había uno 
para trasladar a la Fundación 
Colegio del Rey todo lo rela
tivo a archivos y bibliotecas; 
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nuestra sorpresa ha sido que 
no se ha pasado, que sigue es
tando en el presupuesto del 
ayuntamiento». 

Bartolomé González mani
festó que «hemos votado a fa
vor de lo que JU proponía 
porque nos parecía asumible, 
aunque no del todo acertado. 
Lo que nos ha sorprendido es 
que IU se ha abstenido en 
nuestra propuesta teniendo en 
cuenta que también han reco
nocido que teníamos razón». 

Bartolomé González explicó que el PP había votado a favor de lo 
que IU proponía c1)0rque nos parecía asumible, aunque no del todo 
acertado». En cambio, le sorprendió que IU se abstuviera en la pro
puesta del PP c<teniendo en cuenta que también han reconocido que 

«El PSOE le ha metido un 
gol a IU con la aprobación de 
las bases de ejecución del pre
supuesto», dijo el edil del PP, 
que explicó que «Se han am
pliado competencias al alcal
de. Se le han cedido al alcal
de una serie de competencias 
que tiene el pleno e IU ha re
nunciado a ellas gratuitamen
te». teníamos razón». 
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Partido Popular: «Nos parece excesivo que el ayuntamiento 
de Alcalá tenga que pagar casi :s·s millones por día, 
incluidos sábados, domingos y festivos, en intereses» 

El ayuntamiento de Alcalá debe 7 .Boa millones 
El mayor gasto del presupuesto municipal se destina al capítulo de 
personal, que supone nueve millones de pesetas diarios 
Sólo t4 pesetas de cada cien se destinan a inversiones 

El ayuntamiento de Alcalá destinará, según lo aprobado en el pleno de presupuestos celebrado en la 
mañana del martes día 9 de noviembre, 1.226 millones de pesetas al pago de intereses bancarios por 
los créditos pedidos para acometer inversiones. Una simple operación aritmética determina que el ayun
tamiento destina diariamente una cantidad que se aproxima a los tres millones y medio de pesetas en 
pagar solamente los intereses que generan los créditos concedidbs por diversas entidades bancarias. 

Si al pago de intereses se 
añade la amortización de la 
deuda contraída, el princi
pal, se comprueba que las 
cantidades suponen uno de 
los más importantes porcen
tajes dentro de los presu
puestos municipales de gas
tos. El ayuntamiento desti
na en 1993 hasta 1.202 mi
llones de pesetas en la amor
tización de la deuda, lo que 
sumado a los 1. 226 millones 
del pago de intereses nos da 
2 .428 millones de pesetas de 
obligaciones de pago que tie
ne el ayuntamiento corres
pondientes a deudas y crédi
tos de años anteriores. 

. Dicho de otra forma y te
niendo en cuenta que el pre
supuesto municipal de 1993 
es de 12.000 millones de pe
setas, el 20'2 por ciento de 
los gastos corresponden al 
pago de intereses y amorti
zación de la deuda, o tenien
do en cuenta que existe equi
paración entre ingresos y 
gastos y que la mayor parte 
de los ingresos del ayunta
miento salen de las ordenan
zas fiscales aprobadas por el 
ayuntamiento, cabe decir 
que de cada 100 pesetas que 
han pagado los contribuyen
tes alcalaínos al ayuntamien
to, 20 se destinan al pago de 
los intereses y a la amortiza
ción de la deuda. 

nes muebles y al pago de ser
vicios. De esta manera, sólo 
14 pesetas de cada cien se 
destinan a inversiones. 

Volviendo a la deuda y a 
los intereses de los créditos, 
el concejal de Hacienda, 
Tomás Sánchez, señaló que 
«esta situación es un reflejo 
de la que se está producien
do en muchos ayuntamien
tos; estamos como estamos y 
esto viene determinado por 
las inversiones que se han te
nido que realizar desde 
1979». El nivel de endeuda
miento del ayuntamiento al
calaíno supera el 28 por 
ciento a tenor del cálculo de 
los recursos líquidos deduci~ 
dos de la última liquidación, 
en este caso la del ejercicio 
1991: «Si tenemos en cuen-

ta los recursos líquidos de 
1992 ó 1993, evidentemen
te la carga financiera baja al 
aumentar esos recursos lí
quidos situándose el nivel de 
endeudamiento en un 22 por 
ciento, pero los cálculos rea
les se hacen sobre liquidacio
nes ya realizadas. Lo que sí 
es cierto es que se nos pue
den plantear problemas por 
parte de los bancos con los 
créditos que son necesarios 
en este presupuesto». 

La deuda que el ayunta
miento de Alcalá tiene con
traída está actualmente en 
7. 800 millones de pesetas. 
Según el concejal de Izquier
da Unida Francisco Gonzá
lez Adrada, el nivel de en
deudamiento del ayunta
miento de Alcalá es muy al-

to: «La solución a ese proble
ma es lo que se ha plantea
do en La Coruña este fin de 
semana dentro de la reunión 
de la Federación Española 
de Municipios y Provincias, 
es decir, pasa por la necesi
dad de que se incrementen y 
no se produzcan retrasos en 
el pago de las transferencias 
de la administración central 
y la autonómica. Tener que 
pagar 2.430 millones en in
tereses y amortización de 
deuda este año es una exage
ración; tiene que venir mu
cho más dinero del Estado a 
los municipios y este año se 
ha congelado». 

Por último, el concejal del 
Partido Popular Bartolomé 
González también consideró 
muy alta esta cantidad de di
nero que hay que destinar a 
intereses y a la deuda: «Nos 
parece excesivo que el ayun
tamiento de Alcalá tenga que 
pagar casi 3 '5 millones por 
día , incluidos sábados, do
mingos y festivos , en intere
ses. El problema viene gene
rado porque las transferen
cias del Estado llegan con re
traso y eso es lo que mayo
ritariamente en el pleno de 
la Federación Española de 
Municipios y Provincias se 
ha reclamado; el Estado tie
ne que refinanciar esa deu
da, puesto que el caos en el 
que están sumidos la mayo
ría de los ayuntamientos es
pañoles es debido a este pro
blema». 

Pero la parte más impor
tante del presupuesto de gas
tos se va directamente al ca
pítulo de personal del ayun
tamiento. Por cada 100 pe
setas que entran en el ayun
tamiento alcalaíno, casi 28 
se destinan a pagar las nómi
nas de los trabajadores y 
funcionarios municipales. Y 
si se continúa partiendo de 
la base de las 100 pesetas, se 
comprueba que 22 de ellas se 
destinan a la compra de bie- Los trabajadores municipales también acudieron al pleno municipal para velar por sus intereses 
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Aquí tienen ustedes a los grupos del concejales del PSOE y del PP, con los concejales pasándose caramelos unos a otros y a Macías con 
la bolsita de golosinas en las manos. De esta manera, un pleno que fue menos agrio que los anteriores llegó a ser hasta dulce. 

Pataletas y trampas en la aprobación de los presupuestos 

Sin embargo, resultó un pleno de dulce 
La sesión plenaria del día 9 de noviembre volvió a tener todos los ingredientes suficientes para ha

cerla algo más que interesante. A la propia importancia de los temas a tratar, presupuestos y ordenan
zas fiscales se convierten en los dos ejes centrales de la política municipal, había que añadir otros adi
tamentos que le dieron a la sesión un toque especial. Desde la toma de posesión de los cuatro nuevos 
concejales del PP a los caramelos y galletas que se repartieron cariñosamente los ediles compluten
ses, pasando por las ya clásicas pataletas desde Izquierda Unida y sin olvidar otros aspectos como el 
principio de autoridad del alcalde, fueron matices que tuvo una sesión que se prolongó por espacio 
de cuatro horas y que, por aquello de los caramelos, resultó un pleno de dulce. 

En Izquierda Unida las co
sas se van clarificando; lama
yoría renovadora puede sobre 
la minoría ortodoxa en el gru
po de concejales; pero algo 
distinto ocurre en la organi
zación, donde se muestra un 
claro respaldo de las tesis an
guitistas frente a los postula
dos de Nueva Izquierda y ale
daños renovadores. La reali
dad es que los ortodoxos Gon
zález Adrada y Arias Abengó
zar han roto su silencio sepul
cral - ¿habrá algo más que los 
mantenga la boca cerrada?
y tienen vía libre para em
prenderla contra el Partido 
Popular. Las pataletas contra 
el PSOE siguen siendo patri
monio exclusivo de Javier 
Ocaña, quien, eso sí, cuenta 
algunas veces con la asisten
cia de María Casado. 

Lo que pasa es que las pa
taleletas no pasan de ser eso, 
simples pataletas que de poco 
sirven. El propio Ocaña se 
quedó con un palmo de nari
ces cuando le ganó la mano, 
o le rompió el servicio (térmi
no deportivo), su propio com
pañero González Adrada y 
agotó su tiempo de interven
ción en una de las ocasiones. 
Ocaña volvió a patalear pi
diendo mayor flexibilidad en 
la aplicación de los acuerdos 
y del reglamento y dejó alu
cinado al personal intentando 
vender el dos por uno: Dos 
intervenciones de IU, la de 
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A Francisco González Adrada 
también le llegó su cupo en el 

reparto de caramelos. 

González Adrada contra el PP 
y la suya criticando al PSOE, 
en un solo turno. El alcalde, 
como buen maestro, explicó la 
lección y puso cara a la pared 
-es decir, sin intervenir- a 
Ocaña. 

Y si sirven de poco las pa
taletas es por lo que criticaba 
precisamente el Partido Po
pular, que en las bases de eje
cución del presupuesto IU y 
PSOE acordaron darle mayo
res competencias al alcalde en 
materia de subvenciones y de 
gestión presupuestaria; llega
rá el momento en el que sepa
taleará por ello, pero las ne-

gociaciones son las negocia
ciones y lo que se gana en un 
lado se pierde por otro. 

Una denuncia constente 
del Partido Popular: 
el pacto social-comunista 

En la izquierda hay de to
do, desde liberales hasta mar
xistas leninistas, pero lo que 
está claro es que a algunos sec
tores de la izquierda munici
pal no les gusta oír eso del 
pacto social-comunista que 
critica el PP. La canción vol
vió a sonar en el pleno, pero 
lo curioso del caso es que esta 
vez la réplica llegó desde las 
posiciones · más izquierdosas, 
es decir, desde la ortodoxia de 
González Adrada, quien arre
metió con los acuerdos sobre 
el cementerio jardín entre PP 
y PSOE. Los ortodoxos quie
ren recuperar terreno, aunque 
da la sensación de que para 
ellos, en el grupo de conceja
les al menos, es intocable el 
PSOE; atrás quedaron tiem
pos de enfrentamientos claros 
entre IU y PSOE pero las ma
yorías son las mayorías. 

Tomaron posesión los nue
vos concejales del PP y des
pués del pleno se fueron a co
mer para celebrarlo todos jun
tos. Juraron sus cargos, aun
que hasta el último momento 
no se sabía si iba a haber un 
cristo como eii el juramento 

de los ministros; no faltaron 
las exigencias de los popula
res a tal efecto, aunque el jefe 
de protocolo remitió en últi
ma instancia al alcalde para 
que por fin hubiera crucifijo 
sobre el que jurar. 

Y luego estuvo lo de los ca
ramelos, que nada tiene que 
ver con la gestión pero que en
dulzó la sesión. Los carame
los empezaron a distribuirse 
en los bancos socialistas para 
luego cruzar a los de la oposi
ción mediante el correo del je
fe de conserjes del ayunta
miento. Caramelos y galletas 
para un pleno que no fue dul
ce pero sí menos agrio que los 
precedentes. 

No faltó el principio de 
autoridad del alcalde que pro
vocó alguna sonrisa; a la ho
ra de votar las ordenanzas fis
cales y planteándose hacerlo 
en bloque según la propuesta 
de cada uno de los grupos, 
surgió la duda lógica en el 
concejal de Hacienda. La 
trampa del PP surgió efecto, 
puesto que había algunas pro
puestas suyas que convenían 
al equipo de gobierno y que se 
adaptaban perfectamente al 
planteamiento del PSOE: le 
tocaba a Tomás Sánchez de
finir el sentido del voto socia
lista ante el bloque de pro
puestas del PP y se preguntó 
en voz alta qué se votaría. 
González Adrada desde IU lo 
dejó muy claro: «Ya sabes lo 
que tienes que votar», dijo. Y 
el alcalde lo terminó de dejar 
claro: «Tiene que definirse en 
virtud de los acuerdos toma
dos en las negociaciones con 
IU». 

Sánchez tuvo la deferencia 
de aclarar públicamente aque
llos planteamientos del PP 
asumibles por el equipo de go
bierno pero, con la votación 
en bloque ordenada por el al
calde, la propuesta del PP fue 
rechazada. 
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El ayuntamiento aprueba una subida media del 4•5 par ciento 
en sus ordenanzas fiscales, pera ... 

Tremendo incremento del precio del agua 
Izquierda Unida se llevó el gato al agua en la aprobación de las ordenanzas fiscales del ayuntamiento de 

Alcalá. Con la necesidad de aprobarse con la mayoría cualificada del pleno, al menos 14 votos favorables 
de los 27 de la corporación municipal, el eqnipo de gobierno necesitaba convencer a uno de los grupos para 
que votara a favor su propuesta; no valía la abstención como en el caso de los presupuestos. D PSOE negoció 
con Izquierda Unida y, aunque logró sacar adelante los presupuestos con alguna enmienda de los ediles de 
JU, la factura estaba en las tasas. Los socialistas tuvieron que votar a favor la propuesta de JU mientras que 
los seis concejales de esta formación se abstuvieron en la propuesta socialista. En las dos cuestiones más 
polémicas, agua y basura, así como en otras, JU se llevó el gato al agua. 

El PSOE no se salió con la su
ya de cobrar la tasa de recogida 
de basuras a las viviendas; la 
propuesta de IU salió adelante 
con el cobro a los comerciantes 
como se venía produciendo has
ta ahora pero con modificaciones 
puntuales al cobrar a los hoteles 
con variaciones respecto a la ca-
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tegoría y al número de plazas. 
También tendrán que pagar la 
recogida de basura los centros 
oficiales y los colegios privados 
y concertados. De igual forma se 
ha incluido, por si diera lugar, 
el uso de compactadores de ba
sura, sobre todo para áreas co
merciales que los pudieran usar. 
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El agua, por las nubes 
Por lo que se refiere al precio 

público del agua, el acuerdo de 
la izquierda ha llevado a que los 
ciudadanos tengan que hacer 
frente al canon de depuración, lo 
que va a suponer 25 pesetas más 
por metro cúbico de agua consu-
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Ahora, los Vitara te vienen que ni caídos del cielo. Porque este mes 
QUILES te ofrece ventajas muy especiales en toda la gama Suzuki. 
Ven a informarte . Este Otoño, lo que más se lleva es Vitara. 
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• P rttio incuido 1.V.A. 

Impuesto de: Matritulaci6o y transporte" e CO ll ES PA R\ \ " !\ " IR \IFJ O H 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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La recogida 
de las basuras 

seguirá sin cobrarse 
a las viviendas 
y el coeficiente 

del IAE pasa 
del 1'5 al 1'4 

mida. Este dinero hay que pa
gárselo a la Comunidad de Ma
drid, que es quien depura el agua 
de Alcalá. La propuesta de IU, 
la que ha salido adelante, diver
sifica el precio; para las vivien
das el consumo hasta 20 metros 
cúbicos se pagará a razón de 41'5 
pesetas por metro cúbico, de 20 
a 50 metros cúbicos habrá que 
pagar 48 pesetas, de 50 a 100 me
tros cúbicos se pagará 55 y más 
de 100 metros cúbicos habrá que 
pagar 75 pesetas por metro cúbi
co. El comercio pagará 43 pese
tas por metro cúbico en el primer 
tramo, 50 pesetas en el segundo, 
60 pesetas en el tercer tramo y 80 
pesetas en el cuarto. La industria 
y la hostelería pagarán 45 pese
tas por metro cúbico en los pri
meros 20 metros cúbicos, 60 pe
setas de 50 a 100 metros cúbicos, 
100 pesetas de 100 a 1.000 me
tros cúbicos y 120 pesetas por 
metro cúbico cuando se trata de 
más de 1.000 metros cúbicos. 

La media de subida de las or
denanzas fiscales es de aproxima
damente un 4'3 por ciento des
tacándose una disminución del 
coeficiente aplicado al Impuesto 
de Actividades Económicas 
(IAE) del 1'5 al 1' 4; en ambos 
casos son coeficientes de Izquier
da Unida, que ha corregido su 
planteamiento _del pasado año, lo 
que supone una disminución del 
10 por ciento en' el pago. 

En el Impuesto de Bienes In
muebles se aplicará el 3 '5 por 
ciento decretado por el gobierno, 
aunque el ayuntamiento no 
aumenta su coeficiente; en el im
puesto de circulación de vehícu
los se produce un incremento del 
4 ' 3 por ciento para los vehículos 
de 8 a 12 caballos de cilindrada 
y del 5 ' 5 por ciento en los de 12 
a 16 caballos; autocares y camio
nes sufren subidas más especta
culares dependiendo de muchos 
factores, aunque rondan entre el 
20 y el 37 por ciento. La subida 
que el PSOE propuso y que no 
fue aceptada fue del 5'5 por cien
to en general. 

El Partido Popular hizo su 
propuesta, pero no fue votada fa
vorablemente por Izquierda 
Unida y por el PSOE; sí en cam
bio hizo el PP una actualización 
en el nombre de las calles de ca
ra a algunas ordenanzas. Esta ac
tualización ha afectado a más de 
200 calles que tenían errores de 
nombre en los padrones. 

13 de noviembre de 1993 



Isabel Rodríguez y Luis Vicente Martín (sobre estas líneas) y Pedro Escribano y Elisa de Francisco (debajo) jurando sus cargos. 

Pedro Escribana, Elisa de Francisca, Isabel Rodríguez y LUis 
Vicente Martín ya san concejales del ayuntamiento de Alcalá 

Tomaron posesión y juraron sus cargos los cuatro 
nuevos concejales del Partido Popular 

Los cuatro nuevos concejales del Partido Popular tomaron posesión y juraron sus cargos el martes 
9 de noviembre en la sesión extraordinaria de pleno celebrada para la discusión y aprobación de los 
presupuestos de 1993 y las ordenanzas fiscales de 1994. Pedro Escribano, Elisa de Francisco, Isabel 
Rodríguez y Luis Vicente Martin son ya oficialmente concejales del l!artido Popular tras la dimisión 
de sus cargos de Maria Angeles Oñoro, Javier Bello, Luis Vargas y Eduardo León. 

El portavoz del PSOE y el 
de IU les dieron la bienveni
da en sendas intervenciones 
de cortesía mientras que la 
portavoz popular los animó en 
su trabajo como concejales pa
ra conseguir_una mejora en la 
calidad de vida alcalaína y el 
éxito del Partido Popular. 

Isabel Rodríguez declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
llega al ayuntamiento de Al
calá con mucha ilusión: «Ven
go a trabajar poi" los ciudada
nos de Alcalá y por mi parti
do; ocupo el cargo de conce
jala con mucha ilusión y con 
ganas de dedicarle todo el es
fuerzo posible». 

Luis Vicente Martín seña
ló que sus objetivos son los 
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mismos que cuando accedió a 
la lista del Partido Popular: 
«Trabajar por los intereses de 
Alcalá, aportando algo que le 
hace falta a nuestro país y 
nuestra ciudad, ilusión y es
peranza con una visión de fu
turo para dejarnos de histo
rias pasadas , cosa típica ~e la 
política del PSOE». 

Pedro Escribano Toledano 
manifestó que su objetivo es 
seguir trabajando: «Ahora 
desde una mayor responsabi
lidad. Mi ilusión y mi meta es 
conseguir el beneficio para Al
calá y los alcalaínos». 

Por último, Elisa de Fran
cisco señaló que su objetivo es 
dedicar su trabajo a la mejo
ra de Alcalá: «Mi objetivo 

también es que con el trabajo 
nuestro el Partido Popular ga
ne las próximas elecciones. y 
que la gente vea que nuestra 
principal responsabilidad es 
trabajar por los ciudadanos y 
que somos alternativa». 

El organigrama del grupo 
de concejales del Partido Po
pular queda de la siguiente 
manera: 

- Comisión de Educación 
y Universidad: Esther García 
Romero-Nieva, Elisa de Fran
cisco e Isabel Rodríguez. Por
tavoz del área: Elisa de Fran
cisco. 

- Comisión de Salud, 
Consumo y Bienestar Social: 
Pedro Escribano, Elisa de 
Francisco y Rosalía Rodrí-

guez. Portavoz del área: Ro
salía Rodrígu~z 

- Comisión de Obras, 
Servicios e Infraestructuras: 
Luis Vicente Martín, Pedro 
Escribano y Gustavo Seve
rién. Portavoz del área: Luis 
Vicente Martín. 

- Comisión de Cultura, 
Mujer, Festejos y Relaciones 
Institucionales: Gustavo Se
verién, Elisa de Francisco y 
Esther García. Portavoz del 
área: Gustavo Severién. 

- Comisión de Juventud, 
Deportes y Participación Ciu
dadana: Isabel Rodríguez, 
Luis Vicente Martín y Gusta
vo Severién. Portavoz del 
área: Isabel Rodríguez. 

- Comisión de Hacienda: 
Bartolomé González, Luis Vi
cente Martín e Isabel Rodrí
guez. Portavoz del área: Bar
tolomé González. 

- Comisión de Planea
miento Urbanístico: Esther 
García, Gustavo Severién y 
Rosalía Rodríguez. Portavoz 
del área: Esther García. 

- Comisión de Empleo, 
Personal y Seguridad Ciuda
dana: Pedro Escribano, Bar
tolomé González y Gustavo 
Severién. Portavoz del área: 
Pedro Escribano. 
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Después de la incorporación de 
los nuevos concejales del Parti
do Popular, este es el grupo del 
PP en la corporación municipal 
complutense, que ya ha reorga
nizado todas sus comisiones y 
ahora afronta una renovación a 
f'm de estar más directamente a 
disposición de los ciudadanos. 

- Junta Rectora del Cen
tro Municipal de Salud: Ro
salía Rodríguez y Bartolomé 
González. 

- Comisión Especial de 
Cuentas: Bartolomé González 
e Isabel Rodríguez. 

- Consejo de Administra
ción de la Fundación Colegio 
del Rey: Gustavo Severién y 
Esther García. 

- Consejo de Administra
ción del OADE: Gustavo Se
verién y Bartolomé González. 

- Consejo de Administra
ción de la Ciudad Deportiva 
Municipal: Gustavo Severién 
e Isabel Rodríguez. 

- Empresa Municipal de 
la Vivienda: Esther García y 
Rosalía Rodríguez. 

Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe: Rosalía 
Rodríguez. 

- Consejo de Administra
ción del Cementerio-jardín: 
Esther García y Rosalía 
Rodríguez. 

- Centro Asesor de la Mu
jer: Elisa de Francisco. 

- Presidente de la delega
ción municipal del distrito 
Centro: Pedro Escribano 

- Presidente de la delega
ción municipal del distrito 

010 NÚMERO DE INFO~li\CIÓN l\ilUNICIPAL 

Marcando el 010 obtendrá información 
sobre el Ayuntamiento (Servicios, 

Gestiánes, Trámites ... ) y su Ciudad 
(cines, actos culturales, exposiciones ... ). 

Pueden llamarnos: 
., Lunes a Viernes: de 8 a 20 horas. 

Sábados: de 9 a 14 horas. 

* Fuera del municipio: 880 28 11 

~ 
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EXCMO. AYUNf AMIENTO DE ALCAlÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

VII: Bartolomé González. 
La presidenta comarcal del 

PP, Rosalía Rodríguez, anun
ció a PUERTA DE MADRID 
que cualquier ciudadano que 
quiera realizar alguna suge
rencia y petición, o aportar 

cualquier idea o información, 
puede contar con los conceja
les de las respectivas áreas , a 
los cuales se puede encontrar 
en el ayuntamiento o en la se
de del Partido Popular en la 
plaza de Cervantes. 

w 010 
INFORMAOÓN 

Ser vicio d e Aten ció n al Ciudadano 
D elegació n d e Participació n Ciudadana 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción n 
Roca es el gran cambio. El l§J e~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. :.===:-"" 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



Fotos tomadas durante la entrevista que mantuvimos y en las que se puede comprobar la vehemencia con que Rafael Hemández narra 
los hechos, adoptando unos gestos pronunciados por ub defecto físico secuela del accidente que lo tuvo «muerto durante ocho horas». 

Sólo se muere tres veces ... por lo menos 
Rafael Hernández nos cuenta que ya ha vuelto en 
das ocasiones del Más Allá 
Lo habitual es decir que sólo se muere una vez. Sin embargo, este hombre, si lo que él mismo nos cuenta 
es cierto, morirá al menos tres veces ... Cuando Rafael Hernández, hace cuarenta y ocho años, llegó a este 
mundo saliendo del vientre de su madre, nació con el cordón umbilical rodeándole su cuello con síntomas 
de asfixia; se le hicieron toda clase de intentos de recuperación, pero al f"mal se desistió de intentar reani
marlo y dejaron su cuerpo sobre la cama, perdida toda esperanza de que se recuperara. Pasados unos minu
tos, y sin comprender nadie de los presentes el porqué, su tez comenzó a tomar un color rosado y, con una 
reacción que mostraba su retomo a la vida, comenzó un llanto rabioso y lleno de vitalidad. 

La niñez de Rafael fue pro
pia de un niño triste , muy ais
lado del resto de sus semejan
tes. Pronto comenzó a intere
sarse por toda clase .de lectu
ras para poder alcanzar de al
guna forma las respuestas a los 
miles de preguntas que sur
gían en su mente. Pero la cir
cunstancia de su nacimiento , 
con muerte y vida en el plazo 
de unos minutos, queda muy 
disminuida en comparación 
con lo que le aconteció cuan-

Rafael durante una sesión de telekinesia en 1989 tratando de influir mentalmente para aliviar la fuerte jaqueca que padecía una de las 
personas presentes. La sorpresa saltó al revelar la foto y ver esas nubecillas, algo así como las 1cfotos del proceso psíquico» desarrollado. 
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«Estando con 
encefalograma plano, 
una 'flOZ me anunció 
que 'flOl'flería a la tierra 
con Poderes 
para hacer el bien» 
ccUegaba a una 
luminosidad sin cara, 
sin forma, 
sin apariencia ... ,, 
ccCon parálisis total de 
medio cuerpo aposté 
al médico que en seis 
meses andaba; 
no se lo creyó, pero 
andu'fle en cuatro» 

do un accidente lo envió du
rante unas horas al otro mun
do , sea cual fuere éste. 

- Exactamente, me ocurrió 
un accidente de moto como con
secuencia del cual los médicos 
me diagnostican mi muerte físi
ca. 

- ¿Cuándo fue eso? ¿Qué 
edad tenías? 

- Tenía yo entonces dieei
nueve años. 

Después del accidente Ra
fael pasó a un estado de coma, 
en el que permaneció bastan
te tiempo. 

- En ese estado permenecí 
durante ocho horas. 

Rafael, a consecuencia de 
ese accidente, sufrió una serie 
de secuelas físicas , que conlle
va con resignación , dado que 
volvía de la otra vida. 

- Yo hice lo que se llama «UD 

viaje», que otras personas igual
mente lo han referido. Un via
je al más allá. Sentía cómo me 

· iba de mi cuerpo, yendo por 
una especie de túnel, muy os
curo. Al final me llevaron co
mo muerto al depósito de cadá
veres, yo me veía allí en la ca
milla, avanzando por ese túnel 
hacia una luz muy grande y muy 
potente. Llegaba esa luminosi
dad, sin forma, sin cara, sin apa
riencia; de alguna forma me ha
bla y me dice, de forma figura
da: 11Vuelve. a la tierra porque to
davía no es tu hora y haz uso de 
los poderes que te doy para ha
cer el bien». 

- ¿Era un estado placen
tero o de angustia? 

- Absolutamente placente
ro. 

- ¿Hasta tal punto de 
que, si llegas a dejar de exis
tir totalmente, hubieras pasa
do a un estado de felicidad? 

- Es la mayor felicidad que 
se puede figurar uno. Desde ese 
momento, y habiendo conocido 
ese estado, dejas de temer a la 
muerte. Si a mí me dijeran que 
voy a morir dentro de media ho-
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ra, llamaria a un notario para ha
cer testamento y recibiría la 
muerte con suma tranquilidad. 

- ¿Eres creyente? 
- Sí. 
- ¿Puede ser así la antesa-

la de la gloria? 
- Creo realmente que sí. 

Rafael vuelve a la vida te
rrenal después de dar un en
cefalograma plano y estar su 
cuerpo en el depósito de cadá
veres. ¿Cómo fue .tu resurrec
ción? 

- Pues a las siete u ocho ho
ras, según me contó mi familia, 
llegué a abrir los ojos y dije: 
«Aquí estoy YO». 

- Pero dado por muerto, 
la familia se preguntaría: ¿Y 
éste qué hace ahora? 

- Pues figúrate, el susto fue 
de impresión. Eso sí, después 
del susto que les di, los médicos 
me comentaron que lo ocurrido 

era casi un milagro. Dejando la 
palabra milagro con toda la cau
tela que se merece. Pero lo que 
sí comprobaron era que tenía 
una parálisis total del lado iz
quierdo que era irreversible y 
por lo tanto estaba condenado a 
estar paralítico de por vida. No 
sé por qué, me eché a reír y le 
dije al jefe del equipo médico 
que me apostaba una mariscada 
a que en seis meses yo andaba. 
No fueron seis meses, fueron 
cuatro. 

- ¿Y qué hiciste? 
- Yo solo. Mi mente trabajó, 

empezó a meterse por dentro de 
mi cuerpo, notaba cómo los mús
culos empezaban a trabajar y a 
recuperarse. Luego, cuando se 
movieron, hice por mi cuenta al
gunos ejercicios de recupera
ción y hasta la fecha. 

Rafael, en este momento de 
su vida, comienza a experi-

Rafael antes del accidente de moto era un joven físicamente 
atractivo, aunque ya bahía tenido un nacimientO algo especial. 

mentar ciertos poderes y, sin 
saber por qué, desea hacer el 
bien a sus semejantes. Son ac
ciones buenas, positivas, y 
que en estos momentos le es
tán sirviendo para oponerse a 
los fenómenos observados en 
su restaurante en Camarma 
de Esteruelas, donde los suce
sos paranormales son propios 
de una mente con poder para 
desarrollar acciones negati
vas. 

- .Aunque parezca algo ilu
sorio, me está negado sentir 
odio, deseos malignos contra 
otra persona. Lo acontecido en 
este restaurante es propio de 
otro u otros que desean hacer el 
mal. Yo no puedo tratar de asus
tar a mis empleados, por pura ló
gica. Y saliendo un poco al paso 
de comentarios, si quisiera asus
tarles para que se fueran, sería 
más fácil despedirlos. Y además 
terminaba antes. 

Esos poderes para hacer el 
bien a sus semejantes , Rafael 
los ha experimentado de for
ma palpable en Alcalá durante 
catorce años, donde era cono
cido como «El Curandero del 
Chorrillo». Por su casa han 
pasado miles de personas que 
pueden testificar. 

- Pero mira, mi mujer esta
ba un poco cansada del ajetreó 
de mi casa con tanta visita de 
gente que quería un consejo. Y 
como yo no lo tenía como un me
dio de lucro, ni vivía de ello, ya 
que tenía mi profesión, totalmen
te ajena a esta actividad, y co
moyo comía de mi profesión, de
cidimos venir a vivir a Camar
ma y a aquellos que me han 
localizado por mi actividad de 
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Dos fotos de Rafael tomadas en distintos momentos de su vida: arriba, una extraña posición en la que 
muestra cómo vence la postura vertical del cuerpo; abajo, saliendo de una cueva. 

curandero, voy a verlos a 
sus casas. 

- ¿Y cómo desarrolla
bas esos poderes de hacer 
el bien a los demás? 

- Depende del tipo de 
necesidad que tuviera el 
que me visitaba. Unas veces 
empleaba las manos por me
dio de masajes, otras veces 
lo he conseguido por impo
sición de manos, otras por 
medio de psicoterapia, otras 
recomendando el uso de de
terminados fármacos (los 
normalitos, los que se en
cuentran en las farmacias 
sin ningún problema), otras 
por hipnosis... Cada caso, 
digamos que es distinto. 

- Esos poderes que 
aparecieron después de 
aquel accidente y las ex
periencias vividas por ti, 
te han hecho meditar so
bre el hecho de la enferme
dad. ¿Qué es la enfermedad? 

- Caerte y romperte algo de 
tu cuerpo, digamos que no es en
fermedad. Para mí la enferme
dad es una distorsión de nuestro 
cerebro, que produce un dese
quilibrio orgánico de algún tipo. 
Se puede manifestar en el este>: 
mago, en el corazón, la tensión 
arterial, hígado, riñón, etc ... 

- ¿Hay enfermedades in
curables? 

- ¡Hombre! Claro que las 
hay, para los médicos y para to
das las personas. El cáncer, el si
da .•. Aunque en Cataluña ya hay 
una sanadora que a través de 
psicoterapia parece haber cura
do un cáncer. Esto ha salido en 

PUERTA de Madrid 

televisión, en el programa de 
Mercedes Milá. A mia señora 
que tenía un cáncer en un pecho, 
diagnosticado por médicos en 
Alemania, y con un proceso bas
tante avanzado, le auguraban 
una vida de cinco o seis meses. 
IJeva cuatro años y se encuen
tra como una rosa. 

- Esto de los sanadores si
gue siendo un misterio. ¿Lle
ga el curandero a curar de 
verdad? 

- En muchos casos. Es que, 
aunque sean técnicas diversas, 
todo es curar. Hay una anécdo
ta que contaba el profesor Dr. 
Marañón, que nadie duda que 
era UD médico eminentísimo. 
Compró UD chalecito en Esqui-

vías para pasar los fines de 
semana. Casualmente por 
allí paró UD curandero, de 
estos que van o iban cada 
día por un pueblo. Pero ni el 
curandero sabía que en ese 
pueblo paraba el Dr. Mara
ñón, ni éste sabía que allí 
pasaba consulta un curan
dero. No obstante, un perio
dista que llegó por allí, y co
mo siempre estáis metiendo 
las narices en todas partes, 
se enteró de lo del curande
ro y el doctor y fue a entre
vistar a los dos. En primer 
lugar preguntaron al curan
dero que si conocía a Mara
ñón. El curandero dijo que 
sí, que sabía que era un 
buen médico y que le pare
cía muy bien, que cada uno 
en lo suyo hacía lo que po
día. Y luego se fue a entre
vistar a Marañón y la pre

gunta clave era en quién creía, 
si en los médicos o en los cu
randeros, y su respuesta tajante 
fue: «Yo no creo ni en médicos ni 
en curanderos, sólo creo en los 
que C111'aD». 

El poder de nuestra mente 
es desconocido. Pasan días , 
meses, años, toda una vida, 
sin saber hasta dónde puede 
llegar. ¿Quién no ha tenido 
un presentimiento que luego 
se ha cumplido? 

- Es que todos tenemos ese 
poder si nos lo proponemos. Tie
ne que ser un deseo sincero y po-
deroso para que la mente res
ponda. Nuestra mente no puede 
engañarse a sí misma con bana
lidades. 

Rafael fue durante 
catorce años El 

curandero del Chorrillo 
«Lll enfermedad es 

una distorsión de 
nuestro cerebro, 

que produce un 
desequilibrio orgánico» 

«LOS sucesos 
paranormales 

que suceden aquí 
(en el restaurante 

cartago de camarma> 
no 11an contra mí, pero 

están perJudicando 
mi negocio» 

Los extraños fenómenos 
en el restaurante de Rafael 
en Camarma 

- Los hechos acontecidos 
en el Restaurante Cartago, de 
los que PUERTA DE MA
DRID informó hace unas se
manas , han tenido un desa
rrollo con aquella ominosa lla
mada anónima a nuestra re
dacción. Rafael Hernández lo 
analiza y comenta: 

- Mira, estaba claro, como 
ya comenté, que los sucesos pa
ranormales que suceden aquí 
tienen un fondo de animadver
sión hacia una persona concre
ta, que no soy yo. No desean que 
a esa persona le suceda nada 
malo de índole física, sino que se 
vea cerrado el local que ocupa
mos y verle a él en la peor situa
ción económica. Si la voz que 
llamó a vuestro periódico habló 
de que había hecho una cruz, 
eso en el lenguaje de lo paranor
mal es forzar a la mente con una 
carga negativa para desear un 
mal a una persona. La verdad es 
que en este local, unas veces he
chos propios de gamberros, co
mo llamadas a una puerta trase
ra que tenemos, otras veces lla
madas telefónicas con ánimo de 
asustar con voz tenebrosa y los 
hechos acontecidos entendibles 
a nivel paranormal por mis co
nocimientos de la materia, no 
nos dejan tranquilos y están per
judicando a mi negocio. 

Lo material tiene siempre 
su final , pero hoy hemos es
crito de algo que no podemos 
dejar cerrado. Rafael Hernán
dez nos dice que se ha puesto 
en contacto con especialistas 
que vendrán a hacer un estu
dio sobre las psicofonías que 
se puedan producir e n el lo
cal. Rafael siempre tendrá al
go que contarnos de ese mun
do misterioso de lo paranor
mal porque su vicfa está llena 
de vivencias de esta índole. 

ATILA-NO 
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Luisita de Huelva, con su guitarrista Héctor de la Vega, saluda al finalizar su actuación. A la derecha, Juan Antonio Zarzuela «Niño de Jerez». 

La peña flamenca «El Tronío» homenajeó a Luis Miguel Encabo número de cantantes de fla
menco: Pedro Vázquez Rive
ra, Gregorio. del Olmo, Ma
nuel «El Sevillano», Luis Mi
guel Gómez León, Pablo Sil
va e Ignacio Gallego -pre
sidente de la peña flamenca 
madrileña Fosforito y relacio
nes públicas de El Tronío-, 
acompañados siempre al to
que por Héctor de la Vega y 
«El Lagarto». 

Noche de flamenco y sabor taurino 
. Bien conocidos son los 'saraos' que cada viemes organiza la peña cultural flamenca El Tronío en 

el local del Charro. El pasado 5 de noviembre tuvo algo de especial, ya que además del cante de Luisi
ta de Huelva y del <<Niño de Jerez» se ofreció un homenaje al torero alcalaíno Luis Miguel Encabo. 

Más de un centenar de per
sonas disfrutaron de la noche, 
noche de flamenco y toros, 
dos artes que, como explicó el 
presidente de El Tronío, Six
to Herrera, están muy relacio-

nados: «El flamenco vive del 
toreo y el toreo del flamenco. 
Son curiosos y significativos 
los árboles genealógicos de fa
milias como «Caracol», don
de se ve que una parte son 

toreros y otra parte músicos, 
cantaores y guitarristas, que 
se entroncan a su vez con 
otras familias con la misma 
tradición». 

En la velada participó gran 
Entre tanto y tan buen fla

menco destacaron esa noche 

PRX deTISSOT: deportivo, robusto, suizo cien por cien, 
con la exactitud del cuarzo, cristal de zafiro irrayable, 

impermeable a 100 metros, con brazalete bicolor 
o correa de piel a su gusto, versiones para señora o caballero. 

DE VENTA EXCLUSIVA 
EN LOS CONCESIONARIOS TISSOT 

iiC 
TISSOT 
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Paco Juanes advirtió 
a LUis Miguel Encabo 
que no se deje halagar 
par «las palmaditas 
en la espalda», que no 
ayudan mucho 
a forjar el carácter 
Luisita de Huelva y Juan An
tonio Zarzuela «Niño de Je
rez», este último ya conocido 
en nuestra ciudad por una ac
tuación que realizó el pasado 
17 de julio en el Parque Ma
gallanes, en el distrito 11. Mu
chos de los que disfrutaron de 
su actuación en aquel momen
to, incluido el concejal José 
Mª Velasco, volvieron el pa
sado viernes a aplaudir a este 
niño, que es un auténtico 
'prodigio' de 13 años, según 
los entendidos. 

Es costumbre de 'El Tro
nío' distribuir entre el públi
co breves pero significativas 
biografías de los invitados que 
cada semana les visitan. Gra
cias a eso pudimos saber que 
Luisita de Huelva es valliso
letana, aunque no lo parezca 
por su nombre, y que la afi
ción le viene desde muy niña. 
Comenzó con el baile, siguió 
con la canción española y ter
minó con el flamenco. Espe
cialmente aplaudida fue su in
terpretación de la versión ori
ginal de «Los Campanilleros». 

Para «rematar la faena», 
nada mejor que el homenaje 
a un torero, el alcalaíno Luis 
Miguel Encabo. Este jovencí
simo diestro, discípulo núme
ro uno de la Escuela Taurina 
de Madrid en la pasada tem
porada, fue presentado por 
Paco Juanes. Este no quiso di
rigir al torero únicamente pa
labras de apoyo y alabanza, 
quiso también prevenirle de 
las «palmaditas en la espalda» 
que no ayudan en mucho a 
forjar el carácter y la persona
lidad del torero, sino todo lo 
contrario. 

Al homenaje no quiso fal
tar Alberto Olmeda, presiden
te de la recién creada «Peña 
Taurina Luis Miguel Encabo» 
que precisamente se presenta 
esta noche, viernes 12 de no
viembre, al respetable alcalaí
no. 

Eran más de las cuatro de 
la mañana cuando los miem
bros de la peña El Tronío y los 
invitados daban por finaliza
da la fiesta. «Un viernes más» 
decían y a esper~r la cita de 
la próxima semana en el local 
del Charro, «aula de grandes 
aficionados flamenco-tauró
macos», tal y como lo descri
bió en un momento de inspi
ración el propio Paco Juanes. 

PUERTA de llCldrld 

Sobre estas líneas, Luis Miguel 
Encabo sonríe· satisfecho con el 
obsequio que le entregó la peña 
El Tronío. 

Alaizquierda,elpúblico,que 
abarrotó el recinto, aplaude ara
biar las intervenciones de los di
versos cantaores. 

Debajo, Sbdo Berrera, presiden
te de la perña El Tronío, con los 
cantaores Luisita de Huelva y 
1<El Niño de JereZ», el torero Luis 
Miguel Encabo, Ignacio Gallego 
-presidente de la pefia fiamen
ca Fosforito- y Paco Juanes «El 
Charro». 

H de noviembre de t99! 
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Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
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Trofeo Olimpus 

Nueva derrota del Deportivo 
y primera victoria del Peyse 

Seguimos SllSpendiendo encuentros. En esta ocasión hubo fuera 
dos partidos a primera hora que no se pudieron celebrar a conse
cuencia del mal estado de la pista, pero el resto sí se celebraron y 
con unos resultados variopintos. Una nueva derrota del Deportivo 
F.S.; la primera victoria del Peyse y la goleada del Cafetería 21 al 
Seguros J y T. 

Cafetería Marsa, 3 
Deportivo F.S., 2 

Otra derrota del Deportivo, 
y en esta ocasión frente al 
Marsa que comenzó perdien
do y poco a poco fue remon
tando el encuentro hasta con
seguir el empate a dos tantos 
en la segunda parte. Faltando 
sólo treinta segundos el Mar
sa consigue el gol de la victo
ria con un tiro cruzado en el 
que nada pudo hacer el meta 
del Deportivo. 

At. lndep. E. Danvy, 4 
Caleo Bendix, 3 

Resultado apretado que su
po sacar adelante el Danvy 
ante un Caleo muy resultón y 
muy luchador que estuvo a 
punto de llevarse los dos pun
tos en litigio. Pero el empeño 
del Danvy por el gol no se les 
negó consiguiendo ganar la 
batalla en un justo resultado 
después de lo visto. 

Mesón Titas, 2 
Madigol, 4 

De reservados se puede 
considerar a estos dos conjun
tos que tenían más miedo que 
ganas de ganar, no por el re
sultado pero sí por el juego 
realizado, pues los goles fue
ron de ambas faltas del con
trario y no de jugadas. Se lle
vó los puntos el que al térmi
no del partido más arriesgó y 
éste fue el Madigol. 

Cafetería Caryvi, O - Berma 
Orozco Cervezas Sport, 6 

Contundente la derrota en
dosada por el Cervezas Sport 
a un flojo Caryvi que confia
ba más en sus hombres y en 
un buen resultado que al final 
no le salió nada bien. Y a en 
la primera mitad fue goleado 
el Caryvi para aguantar la llu
via de goles en la segunda mi
tad donde sólo se pudo ver el 
derroche de sus hombres en el 
campo. 

Torre de Tores, l 
Greco Costa Rusa, 3 

La juventud pudo con el 
pundonor del Torre de Tores 
que quiso pero no pudo; y es 
que el Greco esta temporada 
está dando todo lo que puede 
de sí, con juventud y vetera
nía que le acompañan rom
piendo el sistema del contra
rio. 

Miguel de Cervantes, 2 
Bar El Moreno, 4 

Buen comienzo del Moreno 
en unos diez primeros minu
tos donde rompió a su rival en 
defensa y con unos tiros a 
puerta fuertes en los que na
da tuvo que hacer el guarda
meta. Con un tres a uno en la 
primera mitad y el Moreno ya 
relajado, el Miguel de Cer
vantes consiguió reducir un 
poco el marcador. 

Antenas Rafa, 2 
Construcciones Peyse, 4 

Primer y meritorio triunfo 
del Peyse pues sus jugadores 
lucharon por y para el triun
fo. En esta ocasión sí les salió 
un partido completito, con 
juego muy alegre dado que 
Antenas Rafa también juega 
con alegría y deja muy suelta 
la defensa dando placer a sus 
rivales. El Peyse se va ento
nando poco a poco, como ha
bíamos dicho, y si no al 
tiempo. 

Nothung, 4 - Zulema, l 
Sorpresa del N othung con 

un partido muy rápido y don
de el Zulema no pudo hacer 
nada mermado de hombres, 
todos o casi todos lesionados, 
y sin patero puesto que tuvo 
que ocupar un hombre de 
campo y hacer las funciones 
de éste. Justo triunfo del No
thung que supo aprovechar 
estas circunstancias y conse
guir su primer triunfo de es
ta temporada. 
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El c.v. Alcalá imparable c. V. lplahenares ~-Yº ~(f 
* 

sus equipos han vencido en los t7 partidos Primer tropiezo de los íuveniles 
que han disputado hasta el momento frente a salesianos de Atocha 

El C.V. Alcalá está imparable, en 17 partidos sólo han cedido 7 
sets. Este fin de semana han vuelto a vencer los siete encuentros 
que han disputado sus equipos y además con los contundentes re
sultados que a continuación se detallan: 2ª División Masculino: CV 
Alcalá, 3 - C. Alcorcón V., 3 (15-5, 15-5, 15-10); Juvenil masculino: 
CV Alcalá, 3 -A. Alcorcón V., 3 (15-3, 15-6, 15-11).; Juvenil femeni
no: CV Alcalá, 3- C.V. Pinto, l (15-4, 12-15, 15-2, 15-3); Cadete mas
culino: C.V. Alcalá, 3 - CV Móstoles, O (15-3, 15-1, 15-6).; Cadete 
femenino: CV Alcalá, 3 - C.D.M. Ajalvir, O (15-1, 15-1, 15-1).; Infan
til masculino: CV Alcalá, 3 - Salesianos Atocha, O (15-5, 15-4, 15-7).; 
Infantil femenino: CV Alcalá, 3 - Sta. Trinidad, O (15-2, 15-0, 15-3). 

El equipo de 2ª División se 
enfrentaba el domingo a un flo
jo equipo de Alcorcón que se pre
sentaba en el Val con alguna ba
ja. Los alcalaínos se contagiaron 
del juego del antiguo Telyco y ju
garon un mal partido. Hubo im
precisiones e incluso en algunos 
momentos"se vio al equipo deso
rientado en el campo. Lo más 
importante del partido sin duda 
alguna, el resultado. 

El equipo Sénior deberá mejo
rar si el próximo sábado quiere 
vencer al Iplahenares en un due
lo local muy esperado. 

Algo parecido le sucedió a los 
juveniles el sábado por la tarde 
contra los juveniles de Alcorcón, 
equipo de gran altura pero, flo
jo técnicamente. El exceso de re
lajación provocó en los alcalaínos 
fallos que contra otros equipos 
pueden costarles caro y compli
carles la clasificación. 

Los juveniles deben mejorar 
algo en su juego para afrontar 
partidos más complicados que es
tán a la vuelta de la esquina. 

El C.V. Pinto fue el único 
equipo que consiguió hacer un 
set en Alcalá ante las juveniles de 
Laura. Las de Pinto no jugaron 
un buen partido pero su gran en
trega en defensa y algo de des
concierto en el juego de las alca
laínas las llevó a hacerse con el 
segundo set. Pero todo fue un 
«mal sueño», las alcalaínas se 
«cabrearon» consigo mismas y 
ganaron contundentemente los 
dos juegos siguientes 15-2 y 15-3. 

Con este resultado las juveni
les se afianzan en el primer pues
to de la clasificación. 

Los cadetes se impusieron an
te el C.V. Móstoles en un parti
do sin historia en el que lo único 
destacable fue el resultado. Tam
bién destacar un aspecto negati
vo, la actitud despectiva del 
equipo alcalaíno hacia los con
trarios. Este equipo nos sorpren
de en muchos partidos con un 
comportamiento que algunos 
momentos llega a ser vergonzo-
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so, su entrenador, Germán, y el 
C.V. Alcalá deberán atajar esta . 
situación si no los chavales que 
por su nivel pueden conseguir 
mucho, con ese comportamiento 
no conseguirán nada en el 
voleibol. 

Algunos miembros de la Jun
ta Directiva del Club están bara
jando la posibilidad de retirar al 
equipo de la competición en ca
so de repetirse estas actitudes. 

Las cadetes de Angel no tuvie
ron problemas para imponerse al 
CDM Ajalvir, un equipo nuevo 
al que aún le falta mucho juego 
y que ante las alcalaínas no tuvo 
ninguna opción. Angel pudo dar 
entrada a todas sus jugadoras. 
Con este resultado se afianza en 
el primer puesto de la clasifica
ción. 

La categoría infantil empeza
ba la competición y los equipos 
del CV Alcalá no podían haber 
empezado mejor. Los chicos de 
Bernardo se enfrentaron a un Sa
lesianos Atocha que está muy le
jos del Salesianos de hace 4 ó 5 
temporadas. 

El entrenador alcalaíno desta
có el juego de sus chicos y el or
den y acierto que tuvieron du
rante todo el encuentro. Sin du
da, esta victoria dará ánimo a los 
chavales, que juegan por prime
ra vez una competición federada. 

Las infantiles de Carlos se 
portaron igual de bien que los 
chicos y ganaron con facilidad al 
equipo de Santísima Trinidad. 
Las alcalaínas no se tuvieron que 
esforzar demasiado ante los fallos 
no forzados que cometía el equi
po de la sierra madrileña. Victo
ria importante también para las 
chicas que comienzan su andadu
ra por la difícil liga provincial. 

Por tanto, fin de semana ré
cord para el C.V. Alcalá, 7 de 7, 
que le configura como uno de los 
clubes madrileñ os con mejores 
resultados , hasta el momento, en 
lo que llevamos de temporada. 

L.L. 

El sábado a las 16'30 horas dio comienzo el partido entre Salesia
nos de Atocha y el lplahenares en la categoría de juveniles. Fue un 
partido en el que el protagonista fue el jugador número 6 de Sale
sianos pues además de jugar fue el árbitro principal del encuentro 
ya que todo lo cple protestaba se lo concedia así que fue el dueño 
y señor. 

El partido fue muy interesan
te e igualado y quizás no hubie
ra durado tanto si se hubiera ju
gado y no hubiera estado tanto 
tiempo parado por las protestas 
del jugador y la falta de persona
lidad del árbitro que nunca se 
quedó a un palo. 

El primer set se jugó de poder 
a poder aunque siempre estuvo 
mandando en el marcador el 
equipo visitante e incluso solu
cionó los escasísimos momentos 
de apuro por los que pasó hasta 
el último tanto que se decantó 
por los Salesianos , terminando 
17-16. 

La segunda manga empezó de 
forma preocupante para los alca
laínos lo que hizo que Agustín pi
diera tiempo y llamara al orden 
y fue lo suficiente para que aque
llo cambiara de tal forma que le
vantaron un resultado adverso 
de 11-4 imponiendo su juego con 
buenos apoyos y buen toque de 
balón lo que hizo que ganaran la 
confianza y se hicieran con él por 
el tanteo de 13-15. 

En el tercer set , los alcalaínos 
empezaron con un juego alegre y 
vistoso pero eso no le bastó ya 
que se desequilibraron con el 
tanteo de 0-3, pues el partido se 
convirtió en una granja de poyos 
por lo que la piaban, no había 
forma de pararlos y cada dos por 
tres; terminando éste con el re
sultado de 15-5. El cuarto set fue 
más sangrante pues lo tenían en
jaretado los alcalaínos con tanteo 
0-8 y terminaron cediéndolo por 
el tanteo de 15-11. 

Al final el encuentro, en el que 
los jugadores del Salesianos lla
maron pandereta al árbitro , ter
minó con este resultado: 3-1 
(17-16, 13-15, 15-5 , 15-11). 

Por la mañana y en el Colegio 
Americano de Aravaca, se en
frentaron las cadetes del Iplahe-

- nares en un partido interesante. 
Son unas chicas del Distrito 111 
y en toda la semana han podido 
entrenar dada la climatología ya 
que lo hacen en la calle mientras 
que el pabellón está cubierto 
por ... 

Pero con todo ello lucharon 
como jabatas. Todas dieron la 
cara para que el partido no se 

les viniera abajo y empezaron 
muy bien pues pronto se hicieron 
con él, en apenas 12 minutos caía 
el primer set. En el segundo set, 
las alcalaínas siguieron luchan
do, fue el que más duró en tiem
po aunque el resultado no fue lo 
más lógico viendo cómo estaba 
jugando uno y otro equipo. En 
el tercer set las alcalaínas salie
ron con otra mentalidad, la de 
querer ganar el partido pero cho
caron con el pabellón bajo, se en
contraron con ciertas dificulta
des pero en él se vieron las garras 
y el interés puesto por las chicas , 
de Felipe y si alguien puso algo 
de ardor en la contienda fueron 
los visitantes. En el cuarto set, 
las alcalaínas todas colaboraron 
en defensa y ataque; fue un blo
que compacto pero esto no fue 
suficiente pues su peligrosidad se 
vio truncada. 

Al final del encuentro el resul
tado era de 3-1 (11-15 , 15-8, 
15-10, 15-10). 

C. Americano: García, Ohale, 
Fernández, Olalde, Titje , Villar, 
Brizman, Morales, Mitcvhel, 
Conthe, Greenlee, Tamayo. 

1 plahenarés N.S. V.: Alvarez 
García, Lorente, López, Escalo
na, González, Antozinez, Pas
cual Martínez, Navarro, Campo, 
Bachiller. 

El domingo a las 12'30 horas 
dio comienzo el encuentro entre 
el San Lorenzo del Escorial y el 
Iplahenares N.S.V. Fue un par- . 
ti do sin color , o mejor dicho el 
verde de los sénior alcalaínos, 
pues después de mucho tiempo 
siguiendo a los equipos , la frio
lera de 15 , quizás 16 años, nun
ca había visto un resultado igual 
pues fue de 3-0 a favor de los al
calaínos. En este encuentro de
butó un juvenil de primer año. 

El partido, tras Ramiro sacar 
a su artillería pesada y ver que 
aquello no tenía color , sirvió pa
ra ver el estado en que se encon
traban todos sus jugadores. Se fa
llaron algunas jugadas, pero 
cuando esto ocurría en la misma 
jugada siguiente se veía cómo se 
había ajustado en la precisión. Al 
final el resultado fue 0-3 set 
(0-15 , 0-15 , 0-15). 

JUMOLIN 
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Eliseo Villaseca, Conchita Paredes, .Agustín Lafuente y Gustavo Canales . .A la derecha, Eduardo Barrera y Jesús Domínguez. 

Firmaron un acuerda can la Ciudad Deportiva Municipal para financiar 
las competiciones infantiles de baloncesto, natación y fútbol-sala 

Tres empresas alcalaínas patrocinan el departe de base 
Deportes Gonzalo, Transportes ABE y Dipesa Gestión son las tres empresas alcalaínas que han firmado 

un acuerdo con la concejalía de Deportes del ayuntamiento de .Alcalá y la Ciudad Deportiva Municipal 
para financiar las competiciones infantiles de baloncesto, fútbol-sala y natación respectivamente en una 
iniciativa llevada a cabo por las autoridades deportivas de la ciudad alcalaína por abrir a la iniciativa 
privada el deporte infantil, es decir, la base de la práctica deportiva. La empresa privada, a raíz de 
este acuerdo, patrocinará el deporte al colectivo más grande que lo practica en .Alcalá, los escolares. 

La serie básica del deporte ha 
cobrado desde hace un par de 
temporadas un considerable im
pulso con el trabajo realizado 
desde la Ciudad Deportiva Mu-. 
nicipal ; con un entramado de es
cuelas deportivas privatizadas en 
virtud de acuerdos con diferen
tes clubes aunque bajo la tutela 
del ayuntamiento desde el pun
to de vista de la financiación, la 
Ciudad Deportiva Municipal 

mantenía la organización y pues
ta en marcha de la serie básica 
del Deporte con las competicio
nes escolares desarrolladas a tra
vés del curso. Desde la perspec
tiva de descentralizar esta ges
tión, la Ciudad·Deportiva Muni
cipal ha tomado la iniciativa de 
abrir las puertas del patrocinio 
a la empresa privada. 

En primera instancia han si
do tres las empresas que se han 

hecho eco de esta iniciativa que 
tiende a que los costes que gene
ra la puesta en marcha de la se
rie básica del deporte sean com
partidos con entidades privadas; 
se trata de Deportes Gonzalo, 
una cadena de establecimientos 
relacionados con la actividad de
portiva que ha colaborado en 
diversas ocasiones con el depor
te alcalaíno y que en especial pa
trocina los cross escolares que se 

celebran a lo largo de la tempo
rada en Alcalá; se trata también 
de Autocares ABE, que patroci
nará la serie básica de fútbol sa
la y de Dipesa Gestión, que será 
la encargada de patrocinar la se
rie básica de natación. Deportes 
Gonzalo patrocinará el balonces
to escolar. 

El acuerdo quedó suscrito en 
una reunión celebrada en la Ca
sa del Deporte el día 25 de octu
bre a la que asistieron el conce
jal de Deportes, Jesús Domín
guez Lazo, el gerente de la Ciu
dad Deportiva Municipal , 
Eduardo Barrera y el responsa
ble de actividades de la Ciudad 
Deportiva, Jaime Nuño por la 
parte pública, y Gonzalo Cana
les, por Deportes Gonzalo, Eliseo 
Villaseca, por Transportes ABE 
y Conchita Paredes, por Dipesa 
Gestión, como representantes de 
las tres firmas. 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse ..-111VGLVO•U.l 

Con cfutcción asistida, aitt arondi
cionado, ekv:alunas, citrtt etc. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 Plas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 

También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipa __ rm=-~e~n~to~-~--~~!!~~=== 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para _ 
comprarse un-Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 
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Y empiect> a cuidarse. Por 400.000 
pesetas menos. ·'V'OL'V"O 
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NUEVO TIPO. NACIDO SEGURO. 
Nuevo Tipo 3 y 5 puertas. 

Un autómovil diseñado para 

proteger. Gracias a su estruc-

tura reforzada y de deforma-

ción programa-:.::::;¡ da, a sus barras 

laterales de pro-
- -- -

lbra1iolefales 
de seguridad. 

tección, ha supe-

rado los más 

severos "crash test". Además, 

el airbag y los cinturones 

delanteros con pretensor son 

una opción que · 

garantiza la se-

guridad. Nunca 

el habitáculo y 

los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

El interior del Nuevo Tipo es 

A•rbog 

Cinruron con 

pretensor. 

una combina~ión perfecta 

entre habitabilidad, la mayor 

de su categoría, y confort . 

Según versiones , el equi-

pamiento incluye: eleva-

lunas eléctricos, 

cinturones 

regulables en 

altura, cristales 

atérmicos, cierre 

centralizado, retrovisores 

eléctricos con desempañador. 

El aire acondicionado, opcional, 

asegura un mayor confort 

climático. La dirección, ligera 

y precisa, va dotada de 

asistencia hidráulica a partir de 

las versiones SX y en el 1.6 S. 

El ABS, disponible en las 

Si11eno 

de lreoodo 
ABS. 

versiones GT, SLX y 16 V, 

asegura en frenadas un 

perlecto control del vehículo. 

Los motores, de 

1.400 a 2.000 ce, 

responden 

enérgicamente 

a las mayores 

exigencias de conducción. 

La nueva gama Tipo 

dispone de 12 versiones 

en 2 carrocerías, la nueva 

3 puertas, 

brillante y 

deportiva, y la 

Spuertas, 

confortable y elegante . 

Todas nacidas bajo el 

mismo concepto: proteger. 

Voionie de 
seguridad 

E A.S. 

P.V.P. PARA PENINSULA y BALEARES (LV .A.. DESDE , 3 , 0 000 PTs aamu TRANSPORTE, IMP. DE MATRICULACION Y PROMOCION '..iil 
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El Tizona no pudo con el equipo complutense 
apoyado en Mincy, Barroso y Mikel cuadra 

60·65, importante victoria del 
Juventud Alcalá en Burgos 

RESULTADO: Club Espada Tizona de Burgos, 60; Club Juventud 
Alcalá, 65 (28-31 en el descanso). 

TIZONA: Vilas (14), Okac (16), Elejabeitia (5), Benito (18) y Ruano 
(2), en el equipo inicial. También jugaron Amat (5) y Femández. 

JUVENTUD ALC.ALA: Juan del Barrio, Luis Barroso (16), De la 
Fuente (7), Mincy (19) y Mikel Cuadra (21), en el quinteto inicial. 
También jugaron Quique Ruiz Paz, Cuesta, Andivia y Miguel An
gel Pou (2). 

ARBITROS: Estévez y García. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el pabellón El Plantío de 

Burgos. 

El Juventud Alcalá jugó un 
difícil partido en la cancha 
burgalesa del Tizona ante un 
equipo que aunque no está 
atravesando un buen momen
to tiene recursos suficientes 
como para ponerle las cosas 
difíciles a cualquier equipo de 
la primera división. El Tizo
na es un histórico equipo del 
baloncesto español que vivió 
momentos brillantes hace al
gunos años pero al que diver
sos problemas llevaron al os
tracismo de la segunda divi
sión. 

Este año ha vuelto a la ca
tegoría de plata del balonces
to nacional con la intención 
de no pasar desapercibido y 

_de recuperar el prestigio que 
tuvo en tiempos; con up.a 
plantilla con hombres como el 
checo Okac, el trotamundos 
de la primera división españo
la, y como los nacionales 
Amat y Elejabeitia, el equipo 
de Burgos tiene buenas dósis 
de calidad en su plantilla. 

Díficil enemigo tenía ante 
sí el Juventud Alcalá y más 
cuando salía el Juventud Al
calá de una derrota ante el 
Gran Canaria y el malestar 
por los últimos arbitrajes su
fridos. Pero esta vez el equi
po alcalaíno puso todo lo que 

pudo en el asador para traer
se la victoria y no contó con 
el perjuicio arbitral. 

El partido, como se pre
veía, resultó muy igualado. 
Los complutenses apoyaron 
su juego en la calidad que 
aportaron hombres como Je
rome Mincy, quien por cier
to parece que va entrando en 
el juego alcalaíno y respon
diendo a las características 
que de él se esperaba que pu
diera aportar. Tambíen rea
lizó un buen partido el hom
bre regular por naturaleza, el 
vasco Mikel Cuadra, lo mis
mo que el madrileño Luis 
Barroso. 

La victoria hubo que su
dada pero al final se vino a 
Alcalá lo que sin duda propor
ciona tranquilidad al equipo 
de Eduardo ltuiz de cara a los 
próximos compromisos por 
cuando no se pierde el tren de 
los primeros lugares de la cla
sificación. 

Y por eso esta victoria es 
doblemente importante, no 
sólo por el cómputo de parti
dos ganados, que es «lo mate
reial», sino por el rearme mo
ral que puede y debe suponer 
para el equipo complutense de 
acara a futoros compromisos 
en esta liga complicada. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URG•llCIAS 2• H. Ell ALCALA 
Telf.: as M s2 · Abonado M ttt•t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

11 de noviembre de 1991 

La clasificación para la serie A-1 se 
complica tras acabar la primera vuelta 

24-21, derrota del Juventud Alcalá 
en su desplazamiento a Alcira 

RESULTADO: CB. Alcira, 24; Club Juventud Alcalá, 21 (10-9 en 
el descanso) 

ALCIRA: Jaume Fort, Franch (4), Alemany (9, tres de penalti), Es
quer, Sveinsson (1), Dumitru (4, uno de penalti) y Otero, en el equi
po inicial. También jugaron Peg, Marin (2), Jonasson (3) y Selma (1). 

JUVENTUD ALC.ALA: Manolo, Juan Alfonso Campos (1), Miguel 
Angel, Dimitri Karlov (3), Barbashinski (5), Camacho y Samuel Tri
ves (2) en el equipo inicial. También jugaron Cruz, Oleg Lvov (5, 
dos de penalti), Osear de Luis (2), Rafa Guijosa (3) y Bernández. 

ARBITROS: Feliz y Martorell 

Volvió a perder elJuventud 
Alcalá y al término de la pri
mera vuelta en esta primera 
fase las cosas no están salien
do como se esperaba. Con cin
co puntos, el equipo alcalaíno 
está a tres puntos de la quin
ta posición que le daría dere
cho al término de la primera 
fase a entrar con los mejores 
en la disputa del título. De 
otra forma, el Juventud Alcalá 
entraría en la lucha por evi
tar el descenso. 

La derrota del equipo alca
laíno se produjo en la cancha 
del Alcira, uno de los equipos 
que luchan por el título y que 
están inmersos en la competi
ción europea, lo que hizo que 
el partido se aplazara al miér
coles día 10 en lugar de jugar
se en fin de semana. 

Las cosas no volvieron a ro
dar bien para el Juventud Al
calá, que si bien jugó una bue
na primera mitad fue presa 
del buen juego alcireño cata
pultado por las condiciones 
goleadoras del internacional 
español Alemany; con un ju
gador como éste no hacen fal
ta goleadores extranjeros. 

El Alcira fue rompiendo la 
igualdad existente en el mar
cador a partir de los diez mi
nutos de la segunda parte an
te unJuventud Alcalá -que en 

esos momentos volvió a sus tí
picos errores defensivos y a su 
concentración de juego en ma
nos de los rusos. 

En definitiva, el Juventud 
Alcalá perdió el encuentro en 
Alcira y esto hace que de cara 
a la segunda vuelta sea nece
sario intensificar el trabajo. 

NOVIEMBRE 
Día 4 •········•······ 85.193 
Día 5 .•.............. 40.820 
Día 8 •...•..••....... 12.754 
Día 9 ....•........... 93.995 
Día 10 ................ 74.619 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, l • Tlf. 886 01 77 i 

MECO: El pueblo = 
más distante del mar li 
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SE VENDE LOCAL 
De so m/2 ·Totalmente instalado 

Centro Comercial EL V AL 
(Encima de cartelera Minicines) 

Ideal para: Academia, Informática, Peletería, Autónomos, etc. 
- FACILIDADES-

lnformaéión: Telf.: 879 20 06 (mediodías y noches) 
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Sirvió la renta de tres goles que trajeran las rumanas 

16·1&, el EMT Alcalá cayó eliminada en la segunda ronda de 
la copa City ante el Hidrothécnica constanta de Rumania 

RESULTADO: Club EMT Al
calá, 16; Bidrothecnica Constan
ta de Rumanía, 16 (8-7 en el 
descanso). 

EMT ALCALA: Martín, Ugar
temenclía (1), Sergueeva (7), Oli
via Aute (5, l de penalti), Soto, 
Montes (2), Duce (1), Higueras y 
Martín. 

RIDROTBECNICA CONS
TANTA: Lupu, Jacob (7, 4 de pe
nalti), Camui (3), Gheorsez (4, 
uno de penalti), Unsuren, Rosca 
(1), Schioupu (1), Necula, lllie, 
Rosu y Solomon. 

ARBITROS: Costaribeiro y 
Sousa. 

INCIDENCIAS: Partido de 
vuelta de la segunda ronda de la 
copa City disputado en el pabe
llón municipal del V al. 

Estuvo cerca el EMT Alca
lá de darle la vuelta a la eli
minatoria de la copa City an
te el Constanta rumano pero 
al final se le fue el triunfo de 
las manos y la renta de tres 
goles que había forjado du
rante todo el encuentro, debi
do a los contragolpes que las 
rumanas lanzaron en las pos-

. trimerías del partido apoyán
dose en los errores del ataque 
alcalaíno. 

Parecía salvable la elimina
toria tras el resultado del en
cuentro de ida en tierras ru
manas. Las alcalaínas, con al
gunas bajas significativas, 
perdieron con un resultado de 
19-16 pero se tenía confian
za en que el EMT Alcalá le 
diera la vuelta a la eliminato
ria. De hecho, durante gran 
parte del encuentro de vuelta 
parecía que las jugadoras al-
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calaínas iban a superar la ren
ta que traían las rumanas. El 
juego complutense estaba 
siendo fluido y aunque la di
ferencia no proporcionara 
ninguna tranquilidad el mar
cador iba siendo favorable al 
EMT Alcalá. 

Pero las rumanas no for
man un equipo de andar por 
casa. Más bien al contrario; 
con fortaleza defensiva y apo
yándose en un ataque resolu
tivo a la contra, el Constanta 
mantuvo a raya la eliminato
ria y consiguió gracias a va- · 
rios fallos locales un merito
rio empate que las mantiene 
en la competición europea. 

Ahora, el EMT Alcalá de
berá centrarse en la liga, don
de tiene serias opciones al me
nos para estar en los puestos 
de cabeza, y porqué no, soñar 
con alcanzar el título con per
miso del Valencia. 

H de noviembre de t99! 



El Alcalá acabó con ocho jugadores en el arbitraje 
más perjudicial que ha sufrido esta temporada 

a-s, el Raya goleó a un· Alcalá hundida par el arbitraje 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; Rayo Vallecano, 5 (Michel, Pedro Ruiz, Josemi, dos y Domingo). 
ALCALA: Nando, Osear Muñoz, Raul, Fidel, Cachas (Cano, minuto 45), Toñín (Félix, minuto 28), Mi

guel, Merinero, Ortega, Torcuato y Javier. 
RAYO VALLECANO: España, Román, Simón, Gallardo, Femando, Valentín (Francia, m. 59), Jose

mi, Pedro, Pedro Ruiz (Domingo, m. 64), Michel y Aparicio. 
ARBITRO: Rosanes González, de la Asociación Madrileña de Arbitros. Lamentable actuación la del 

colegiado, actuación que desde el principio perjudicar al Alcalá para luego, cuando ya estaba cimen
tado el triunfo rayista, emprenderla contra el equipo franjirrojo, expulsarle a un jugador y señalarle 
un penalti en contra que fue errado por el Alcalá. 

El Alcalá fue goleado por 
un Rayo Vallecano que visi
tó el V al con la intención de 
sacar tajada y seguir optando 
a los puestos de cabWt;a. Has
ta ahí todo bien; el problei;na 
llegó con un arbitraje que des-
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de el primer momento comen
zo a perjudicar al más débil y 
beneficiar al más fuerte. Y a a 
los dos minutos, en una deci
sión que dejó estupefactos a 
jugadores y al escaso público 
asistente, Rosanes González 

expulsó al defensa del Alcalá, 
Fidel, porque al caerse al sue
lo en el centro del campo y sin 
ningún peligro tocó el balón 
con la mano; tarjeta roja di
recta para el jugador alcalaí
no que dejó al Alcalá con diez 

jugadores para el resto del 
partido, 88 minutos. 

Y no sólo es eso; si en la cri
sis deportiva y psicológica que 
tiene el Alcalá ocurre esto des
pués de una semana en la que 
cualquier técnico tiene que lu
char por levantar la moral del 
equipo, el trabajo realizado 
queda roto a las primeras de 
cambio. 

El Rayo, con un buen equi
po y el deseo de subir a segun
da B, se aprovechó de las cir
cunstancias y muy pronto em
pezó a marcar. Primero fue 
Míchel, a los nueve minutos, 
y luego fue Pedro Ruiz, a los 
doce minutos quienes dejaron 
sentenciado el encuentro an
te un Alcalá hundido. 

El árbitro comenzó un re
cital tarjetero en el que el más 
perjudicado fue el Alcalá, al 
que le hace falta poco para 
quedarse sin ideas, todo eso 
coa un trencilla que siguió el 
juego desde el centro del cam
po. ¿Para qué correr en un 
embarrado. campo? 

A los tres minutos de la se
gunda mitad llegó el tercer gol 
del Rayo por mediación dejo
semi con un Alcalá que inten
taba tímidamente acercarse a 
la portería rayista y con José 
María Ruiz Mateos en las gra
das junto a los ultras alcalaí
nos; el presidente del Rayo se 
lo pasó bien. :. 

Luego vinieron las expul
siones por doble amonesta
ción de Miguel y de Torcua
to y aunque para efectos de la 
estadística el colegiado expul
só también por doble amones
tación al rayista Fernando, y 
pitó un penalti inexistente 
que fue errado por el Alcalá, 
el partido estaba sentenciado. 
Domingo, en el minuto 87 y 
otra vez Josemi en el 89 pu
sieron la puntilla que antes no 
supieron ponerle al Alcalá. 
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El presidente del Rayo repartió insignias y se sentó un rato 

junto a los ultras del Alcalá 

Ruiz Mateos estuvo en las gradas del Val 
Hay quien piensa que fue su presencia la que decantó el arbitraje de Rosines González a favor del 

Rayo Vallecano y en contra del Alcalá. José María Ruiz Mateos volvió a Alcalá, pero no a la cárcel 
que ya conoce; tampoco vino a ~gún acto político aunque él haga siempre política. 

José María Ruiz Mateos es
tuvo en el fútbol para ver a su 
Rayo Vallecano y es que al 
equipo filial también hay que 
darle aliento porque el objeti
vo es subirlo a segunda B. Con 
él no hay normas de protocolo. 
En un momento determinado 
apareció lejos del palco presi
dencial, justo en el fondo don
de se encontraban los ultras de 
la RSD. Alcalá. 

«Como dicen que no sé de 
fútbol y soy de tercera, aquí es
toy con el equipo de tercera di
visión», dijo Ruiz Mateos pa
ra añadir que «esto no tiene na
da que envidiar al equipo de 
primera división; aquí hay ju
gadores maravillosos». El pre
sidente del Rayo tiene lo que se 
dice buen humor: «Yo disfruto 
más con los de tercera, por eso 
he venido. Además, como la 
que es de primera en mi casa es 
mi mujer, por eso está en Se
".illa coti los jugadores de pri
mera división». Ruiz Mateos 
reconoció estar pasándoselo 
muy bien en Alcalá: «Sobre to
do cuando van ganando mis ju
gadores me lo paso muy bien. 
El dominio es muy grande so
bre el Alcalá; es que aquí hay 
un potencial muy grande, im
presionante; hay jugadores de 
primerísima magnitud. Esta
mos contentísimos con el equi
po de tercera división y por eso 
queremos alentarlo para que 
suba a segunda división B y eso 
que ahí vale más dinero». 

Del Alcalá dijo que «son muy 
buena gente. El presidente es
tá muy preocupado porque tie
ne un presupuesto deficitario y 
cuando las cosas no van bien 
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todo son críticas. Lo que hace 
falta es que algunos empresa
rios de Alcalá estén dispuestos 
a ayudar. Todo lo que se haga 
con la juventud es poco; son el 
mejor remedio y solución, el 
mejor entretenimiento». 

Ruiz Mateos se mostró preo
cupado con las cuentas del Ra
yo: «Tenemos un presupuesto 
de 7 50 millones de pesetas y 
unos ingresos de 450 millones; 
el déficit va a ser de 300 millo
nes. Yo no sé como se lo arre
glan los demás; esto es bueno 
que se sepa para cuando ven
gan esas críticas tan furibun
das, si viene alguien y aporta 
ese dinero yo le cedo mi silla». 

El empresario jerezano habló 
también de política: «Hay que 
irse del Mercado Común y 
mientras esto ho suceda nos va
mos a quedar todos aquí sin 
trabajo. Todo se está importan
do y los puestos de trabajo se 
están creando fuera. Así no po
demos contipuar». 

H de noviembre de t99:S 
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A las 11 horas en la plaza de Cervantes 

El domingo t4 de noviembre, todos a correr 
por los «niños de la calle» de Brasil 
1 Marcha Popular UNICEF 

Este domingo 14 de noviembre se celebrará la 1 Marcha Popular 
UNICEF, organizada por la delegación de esta asociación benéfica 
en Alcalá. La recaudación irá íntegramente destinada al proyecto 
de construcción de una cooperativa-granja para acoger a algunos 
«niños de la calle» en Brasil. 

Tal y como les informába
mos la pasada semana, los 
participantes en la marcha se 
concentrarán poco antes de las 
11 '00 horas en la plaza de 
Cervantes, desde donde se da
rá la salida. El circuito reco
rrerá diversas calles de Alca
lá, sumando un total aproxi
mado de 5 kilómetros. 

Paralelamente a la activi
dad deportiva, UNICEF
Alcalá organizó un concurso 
de mascotas y slogans entre los 
distintos colegios de la ciudad. 
El objetivo de este concurso 
era concienciar a los niños al
calaínos de los problemas que 
otros niños sufrían. El slogan 
ganador fue «NO ESTAS SO
LO, YO ESTOY CONTI
GO», ideado por un alumno 
del colegio Santo Tomás de 
Aquino. La ganadora del con
curso de mascotas resultó ser 
Estefanía González Castella
nos de 9 años de edad y estu-

diante de 4° curso de EGB en 
el colegio de las Filipenses. 

Estefanía se enteró en el co
legio del concurso de UNI
CEF y como le «gusta salir vo
luntaria para las cosas» deci
dió presentarse. El dibujo de 
Estefanía es una cometa suje
tada por cuatro niños de dis
tintas razas: blanca, negra, 
amarilla y cobriza. Se le ocu
rrió la idea pensando que 
«aunque fuésemos de diferen
tes razas, todos teníamos que 
estar muy unidos». 

Esta niña de 9 años tam-
bién va a participar en la mar
cha porque quiere que se con. 
siga una gran recaudación pa
ra los «niños de la calle» en 
Brasil. No quiso dejar de ani
mar desde PUERTA DE MA-
DRID al resto de niños y per
sonas mayores de Alcalá para 
que siguieran su ejemplo y 
participaran con ella en la 1 
Marcha Popular UNICEF. 

RESIDENCIA 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 

GUADALl\JARA 
PUERTA de lladrld 

La estación de servicio funcionará 
dentro de unos veinte días 

La gasolinera de san Isidra, 
reformada can una espectacular 
marquesina redonda 

La conocida gasolinera alcalaína de San Isidro está en obras; mu· 
chos habitantes de esta ciudad habrán podido observar la espectacu
lar marquesina redonda que se ha colocado. Pedro Tercero, gerente 
de la gasolinera, habló de estas obras a PUERTA DE MADRID. 

La marquesina redonda ha 
sido diseñada por los arqui
tectos del ayuntamiento de la 
ciudad de Alcalá de Henares. 
«Es una marquesina un poco 
especial; es circular y es aero
dinámica. La idea de colocar 
esta marquesina vino de los 
arquitectos del ayuntamiento, 
que pensaron en la cúpula. El 
arquitecto de la obra lo desa
rrolló», comentó Tercero. 

Se puede observar que sólo 
se ha colocado el esqueleto. 
Respecto a la cobertura, el se
ñor Tercero explica que «to
davía no sabemos cómo va a 
ir cubierta. La parte del ala 
del 'sombrero' va a ir de cha
pa galvanizada, lacada en 
blanco. La cúpula será trans
parente, pero no sabemos si 
será de cristal o de algún ma
terial similar. Pero pronto te
nemos que decidirlo, porque 
esperamos empezar a trabajar 
dentro de unos quince o vein
te días, que ya empezaremos 
a despachar al público». 

Este tipo de cobertura pa
ra una estación de servicio no 
es muy común. De hecho, Pe
dro Tercero explica que no se 
conocen precedentes: «Hay 
una aeroespacial en Vitoria, 
pero es rectangular, como las 
marquesinas normales. Cir
cular y con cúpula, como 

• 

ésta, es la primera que se va 
a hacer. Más que nada lo pen
samos como algo diferente y 
decorativo. Los técnicos del 
ayuntamiento, con buen cri
terio, quisieron que fuera al
go diferente por la zona don
de está. Hicieron hincapié en 
que fuera atractivo». 

A pesar de que la gasoline
ra de San Isidro ha firmado 
un convenio de quince años 
con Cepsa, conservará su 
nombre. Las reformas y obras 
de la estación de servicio no 
se reducen a la colocación de 
la marquesina. El gerente ex
plica que el servicio que se 
ofrecerá será de gran calidad 
y con todas las características 
de una gasolinera ecológica. 

H de noviembre de tlU 



Los miembros de la nueva junta directiva de la FAPA, elegida en la última asamblea. 

comunicado de la FAPA de Alcalá 

Afirma su desea de colaboración can todas las APAS 
La Federación de APAS de Alcalá de Henares quiere hacer llegar a todas las APAS de nuestra locali

dad la postura tomada ante una serie de temas educativos que como padres los afectan: ccPrimero, in
formar que tras la última asamblea celebrada por esta federación hay una nueva junta directiva y des
de ella hacemos un llamamiento a todas las APAS para que intenten trasladarnos sus problemas e in
tentar entre todos que éstos sean resueltos lo más rápidamente posible y dentro de nuestras posibilidades. 

Ante la problemática susci
tada por el «doble turno» o 
«turno vespertino» queremos 
puntualizar que: 

- No estamos de acuerdo 
con el establecimiento de es
te sistema y es una postura 
que desde siempre hemos 
mantenido y mantenemos. 

- Hay que seguir deman
dando que se construyan los 
centros que se necesitan y 
continuar presionando en es
te sentido a todos los estamen
tos implicados, puesto que és
ta es la solución. 

ben conocer, ya que se nos re
conoce en él, entre otras cosas, 
el derecho a estar informados 
de cuanto ocurre en el Conse
jo Escolar. Es decir, que an
tes del mismo, a las APAS se 
les tiene que remitir el orden 
del día para que, si se desea, 
se pueda elaborar propuestas. 

También podemos: 
* Elevar al Consejo Escolar 
propuestas para la elabora
ción del Proyecto Educativo y 
de la Programación anual. 
* Informar al Consejo Escolar 
de los aspectos que considere
mos oportunos. 
* Informar a todos los miem
bros de la comunidad educa
tiva de nuestra actividad. 
* Elaborar informes para el 
Consejo Escolar a iniciativa 
propia y por petición de éste. 

* Elaborar propuestas de mo
dificación del Reglamento de 
Régimen Interior. 
* Formular propuestas para la 
realización de actividades 
complementarias que, una 
vez aceptadas, deberán figu
rar en la programación gene
ral anual. 
* Conocer los resultados aca
démicos y la valoración de los 
mismos que realice el Conse
jo Escolar. 
* Recibir un ejemplar del 
Proyecto Educativo, de los 
proyectos curriculares de la 
etapa y de sus modificaciones. 

Deseamos que todas las 
AP AS estén informadas y de
seamos que vengan, nos ha
gan partícipes de sus inquie
tudes y sepan que estamos tra
bajando para la mejora de la 

«Deseamos 
que las APAS estén 
informadas y nos 
hagan partícipes 

de sus inquietudes 
y sepan que 

trabajamos para 
mejorar la calidad 
de la enseñanza» 

calidad de la enseñanza. 
Todos nuestros/vuestros hi

jos son el futuro, es necesario 
continuar el trabajo empren
dido y poder pasar el testigo 
en óptimas condiciones. 

La sede de la FAPA la man
tenemos en el colegio Histo
riador Portilla pero, dado que 
sólo podemos utilizarla un día 
a la semana y en precarias 
condiciones, estamos reali
zando un esfuerzo para con
seguir un local que al menos 
sea digno de una entidad co
mo la nuestra. El horario con
tinúa siendo de 18'00 a 20'00 
horas, como el curso anterior. 

Deseamos que todas las 
APAS vengan a nosotros pa
ra articular y vertebrar la so
ciedad en la que estamos in
mersos, ya que juntos podre
mos conseguir mejor las cosas 
que individualmente. Reite
ramos nuestro deseo de cola
boración con todos. 

Hay infinidad de proble- · 
mas comunes a todos, como 
son, entre otros, el tema de las 
sustituciones tanto en la edu
cación Primaria como en la 
secundaria, la RATIO que en 
muchos centros se ha dispara
do, las obr.as y acondiciona
mientos de lo~ colegios y de los 
patios, la desinformación sis
temática a la que nos vemos 
sometidos desde los propios 
centros como consecuencia del 
exceso de corporativismo de 
muchos profesores ... Asimis
mo queremos dejar claro, en 
cuanto a la limpieza de los co
legios se refiere, que la FAPA 
ha luchado y luchará para que 
los mismos estén en condicio
nes óptimas de limpieza. 

Todos y cada uno de estos 
problemas nos son comunes; 
por ello hay que aunar crite
rios y esfuerzos». 

- Ante la petición de los 
padres de alumnos de este tur
no para que se les pague el 
transporte del mismo, decir 
que como F APA velamos por 
los intereses de Institutos y de 
Colegios Públicos de nuestra 
ciudad y, puesto que la in- · 
mensa mayoría de alumnos se 
encuentran en estas circuns
tancias de lejanía, esta peti
ción la hacemos para todos. 

Queremos informar asimis
mo a las APAS que, según se 
recoge en el nuevo Real De
creto 819/93 BOE del 19 de 
junio para la Primaria y BOE 
del 13 de julio para la secun
daria, hay una serie de dere
chos que todas las AP AS de-
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